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HIPER DEL AUTOMOVIL
Autovía Madrid  -  Toledo; km. 57,800
C d e t r á s  d e  l a  g a s o l i n e r a )  cre r  4 9  q 8  0 8  

OLIAS DEL REY (Toledo) '
Horario: de 10,00 a 14,00 h.; y de 16,00 a 21,30 h. 

(excepto domingos y festivos)

5.000 ARTICULOS DEL AUTOVOVIL A

CEPSA
20W - 40 
DIESEL- 
GASOLINA

1.495p ta s .

BATERIA S

M udar
TURISMOS SEAT! 137, Málaga, 134.RENAULT! M, R-9, R-13, R-18. A A I>

6 .2 2 5  ptas.
Di PUita, Etcort, «te (|.VA INCLUIDO)

OTROS M0DHL06 CONSULTAR.
EXISTEN TODAS LAS MEDIDAS PARA TURISMO, FURGONFTA, CAMION, ETC

I PRECIO DE COSTO! ¡VISITENOS Y LO COMPROBARA!

EL MAYOR HIPER DEL AUTOMOVIL DE ESPAÑA
DISPONEMOS DEL MEJOR 

PERSONAL ESPECIALIZADO 
Y LA MAS MODERNA MAQUINARIA 

EN NUESTROS TALLERES

Diagnosis, Ruedas, Montaje y Equilibrado, 
Frenos, Dirección, y todo lo relacionado 

con su automóvil
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4 Agenda
13 SABADO

-  Proyección de la película “La 
sirenita” en el Salón Cultural de Hues
eas (Toledo) a las 8’30 de la noche. El 
acto se enmarca dentro de la Campaña 
Filmoteca Regional perteneciente al 
Cultural Provincia de Toledo.

-  El Grupo de Coros y Danzas 
Sem illa  del Arte, de la localidad  
toledana de la Puebla de Montalbán, 
interpretará la pieza “El verano es 
una Fiesta” en la Plaza Pública de 
Yeles (Toledo) a las 9 de la noche. 
La organización del acto ha corres
pondido a la Delegación Provincial 
de la C onse jería  de E ducación y 
Cultura y el ayuntamiento de Yeles.

-  Estreno de la obra de teatro 
“Casado de día, soltero de noche” 
en el Salón de A ctos de la C aja  
Rural de Toledo, de la capital caste- 
llano-m anchega. La obra, que ha 
sido escrita  por Julio  M athias, se 
representará  a las 8 de la tarde a 
cargo del Grupo de Teatro Indepen
diente “KORIFAIOS” (TE.IN.KO).

-  La Piscina Municipal de la locali
dad de Pepino (Toledo) será el escena
rio de la interpretación de música de 
cámara a cargo del Grupo Instrumental 
de Flamenco a las 9 de la noche. La 
obra es “Música en vivo” y forma parte 
de los actos organizados con motivo del 
Cultural Provincia de Toledo.

-  Con motivo de la celebración 
del IV Centenario de la Princesa de 
Eboli, que durante estos días se está 
celebrando en la localidad de Pas- 
trana, tendrá lugar una conferencia a 
las 8 3 0  de la ta rde , que tra ta rá  
sobre “La mujer en el siglo XVI” . 
Será Carmen Iglesias Cano, primera 
m ujer que ha sido adm itida como 
miembro de la Real Academia de la 
Historia, la encargada de dirigirse al 
público asistente.

14 DOMINGO
-  La Plaza del Ayuntamiento de 

Toledo ha sido el escenario elegido 
para que a las 1030 de esta noche el 
Ballet Lírico Nacional, dirigido por 
N acho Duato, interprete las obras 
“Concierto madrigal”, ‘Trece gestos 
de un cuerpo” y “Arenal”. Los precios 
de las localidades son de 1.000 y 600 
pesetas y pueden adquirirse en el 
Kiosko situado en la plaza de Zocodo- 
ver. El acto se enmarca dentro de la 
programación del Cultural Toledo '92.

-  La película “W ILLOW ” será 
proyectada en el Salón Cultural de 
la localidad de Yunclillos (Toledo), 
a las 5 de la tarde dentro de la Cam
paña Filmoteca Regional del Cultu
ral Provincia de Toledo.

-  La G alería  de A rte B eruete 
alberga durante estos días la exposi
ción de óleos de F. H idalgo. Los 
horarios de visita de la muestra son 
de 10 de la mañana a 2 de la tarde y 
de 5 de la tarde a 9 de la noche los 
días laborables, m ientras que los 
domingos y festivos puede verse de 
12 de la mañana a 2 de la tarde.

-  L a G a le r ía  de A rte  T o lm o 
ofrece la oportunidad de contemplar 
los lienzos de Ignacio LLamas, den
tro de la oferta de artistas con nue
vas formas de expresión que incluye 
la galería en sus exposiciones.

15 LUNES
-  A las 7 3 0  de esta tarde tendrá 

lugar la inauguración de la exposición 
“Homenaje a Toledo” que se ha ubi
cado en el incomparable marco del 
Museo de Santa Cruz. En esta mues
tra son pintores españoles los que 
ensalzan a la capital regional a través

de sus pinturas. La exposición dedica
da a Toledo se ha realizado con la 
colaboración de la Galería Alfama de 
Madrid. La entrada es libre.

-  La F ederación  E m presaria l 
Toledana (FEDETO) ofrece los cua
dros del pintor M. Recuero en los 
que se muestran diversos rincones y 
parajes de Toledo. Entre los lugares 
en los que Recuero ha expuesto con 
anterioridad figuran las de Consue
gra, Aranjuez o Móstoles. Recuero 
es un toledano, nacido en la Puebla 
de M ontalbán , que ha e s tud iado  
D ibujo y P intura con do Eduardo 
Peña y en el Estudio Arjona.

16 MARTES
-  A las ocho de la tarde se ha 

fijado la inauguración de la exposi
ción “Eucaristía y Arte en Toledo” 
en la Posada de la Hermandad. La 
m uestra  ha sido  rea lizad a  con la 
co laboración  del A rzobispado de 
Toledo y obras de Iglesia y Conven
tos de Toledo y su provincia. En ella 
se incluyen en prim icia muchas de 
sus obras: pintura, escultura, orfe
brería y ropaje de culto. La entrada 
es libre.

-  D entro del VII Festival F la
m enco “C iudad de T o ledo” a las 
1 0 3 0  de la  noche  a c tu ará  en la 
Plaza del Ayuntamiento el Cabrero, 
con la guitarra de Paco del Gastor y 
con la colaboración de la Peña Fla
m enca “El Quejío” , de Toledo; las 
actuaciones de Petri Llanos, Alfon
so Salmerón y las guitarras de Juan 
de Madrid y Juan Ignacio González. 
Las localidades para este festival 
flamenco tienen un precio de 800 y 
600 pesetas.

-  El Centro Cultural de la Caja 
Rural en Toledo alberga en sus Salas 
“Picasso” y “Velázquez” los cuadros 
de Isabel Ramos. El horario de visita 
es de 7 de la tarde a 9 de noche.

17 MIERCOLES
-  A las 1 0 3 0  de esta noche la 

Plaza del Ayuntamiento de Toledo 
ofrecerá el Concierto A udiovisual 
del Grupo OMN, con el estreno de 
la  o b ra  “M IL -N O V E C IE N T O S - 
NOVENTA-Y-DOMN”, y las obras 
“C rón ica  del R eino  de M o rfeo ” , 
“Las p in turas negras de G oya” y 
“Galería de OMNjetos Fantásticos: 
a la mem oria de Giuseppe Arcim- 
boldo” . Este espectáculo se ofrece 
en primicia y las localidades tienen 
un precio de 800 y 600 pesetas.

-  Inicio del I Trofeo de Squash 
Corpus C hristi-T oledo que tendrá 
lugar en las pistas de Squash Toledo 
en la localidad de Olías del Rey. El 
torneo se celebrará hasta el día 20 
del mes en curso y la inscripción es 
libre. (El semanario “La Región” es 
uno de los patrocinadores de este 
recién estrenado trofeo).

-  Eva Maqueda es la pintora que 
en estos días expone en la Sala de 
E x p o s ic io n e s  de la  F e d e ra c ió n  
Empresarial Toledana con una obra

Fdo: Manuel Nebot Sanchis 
PRESIDENTE

Cartas al director
¿Es la PERDIZ ROJA un pro
d ucto  g en u in o  de nuestra  
región?

Hace unos meses con motivo de 
la celebración en Toledo de unas 
jomadas técnicas acerca de la per
diz roja, se reconoció que debido 
al descenso de las poblaciones de 
perdiz roja salvaje, los ojeos tení
an que ser reforzados con perdiz de 
granja, adm itiendo este hecho, no 
o b stan te , c reem o s, que esto  no 
impide, como se sacó en conclusión 
en dicha reunión, de que existan, 
cotos, donde no se realicen sueltas 
ni repoblaciones y se críen exclusi
vamente, perdices salvajes con el 
fin de preservar la pureza genética 
y el buen estado sanitario, en estas 
zonas, a las que incluso se llegó a 
calificar como auténtico “Santua
rios”, no recomendando hacer repo
blaciones en dichos territorios.

Partiendo de la base de que la 
disminución de las poblaciones, es 
debida a diversas causas ya divul
gadas ampliamente en los medios 
de com unicación  espec ializados 
destacando entre ellas, el aumento 
de la dem anda c in eg en é tica  sin 
variar los territorios, cambios cli
máticos, pastoreo excesivo, mono
c u ltiv o  y m áq u in as  a g ríc o la s  
com ercialización, sin d iferenciar 
unas de otras, aumento de los pre
dadores y del jabalí, poco control 
del furtivismo y baja cuantía de las 
sanciones, suelta indiscriminada de

perdiz de granja sin prueba de su 
pureza genética y falta de apoyo a 
la iniciativa privada.

P or todo  e llo  cabe  p ro p o n e r 
varias soluciones alternativas:

A) Crear un organismo especia
lizado a escala regional sobre la 
perdiz roja. En la práctica podría 
crearse un instituto para la protec
ción y estudio de la “Perdiz Roja de 
Castilla-La Mancha” con represen
tación de todas las partes afectadas, 
puesto que la perdiz roja es un 
p ro d u c to  g en u in o  de n u e s tra  
región, que no surge por generación 
espontánea, sino que se mantiene y 
aum ente, solo con el esfuerzo de 
los agricultores y titulares de cotos, 
por lo que se debe considerar como 
un producto agropecuario de alta 
calidad, su finalidad sería la reali
zación de estudios de interés cientí
fico para controlar la calidad gené
tic a , e v ita r  rep o b la c io n e s  
incontroladas y estudio serio sobre 
el contro l depredadores, ex isten  
incluso algunos de estos como el 
lagarto coelado, que causa grandes 
destrozos a los huevos de perdiz y 
que está protegido por el convenio 
de Berna y el que dicho instituto 
otorgase un distintivo a todos los 
cotos, adscritos, como garantía para 
el cazador de que en ese coto solo 
existe perdiz salvaje, esta idea ya 
ha sido expuesta en repetidas oca
siones por algún titular de coto de 
nuestra provincia.

Las cartas dirigidas a esta sección no deben 
exceder de un folio mecanografiado a doble 
espacio y han de llegar debidamente identifica
das (firma, dirección, número de DNI y teléfo
no, en su caso). El periódico se reserva el dere
cho a resumirlas y no mantiene correspondencia 
escrita, personal, ni telefónica sobre ellas.

Otra posible solución es la crea
ción de comarcas de interés cinegéti
co con una serie de ayudas e incenti
vos, a los titu lares de cotos que 
cumpliesen una serie de requisitos.

No cabe la menor duda, de que a 
pesar de la reforma de la P.A.C., que 
tiene com o finalidad principal la 
reducción de la superficie agrícola, si 
se incentivase a los agricultores, se 
sembraría parte de estas tierras con 
destino a la caza con lo cual, como ya 
hemos dicho en varias ocasiones, evi
taríamos la desertización de nuestros 
campos y al mismo tiempo la pro
ducción de excedentes.

Finalmente, hay que señalar que al 
igual que con las denominaciones de 
o rigen  del queso m anchego, el 
Gobierno Regional apoyó con todos 
los medios a su alcance para lograr 
esta denominación, lo mismo debe 
hacer con la perdiz roja, aunque por 
tratarse de un productivo vivo, no 
puede otorgársele denominación de 
origen.

Javier Calvino

A la atención del Sr. Director de 
LA REGION

A su n to : D en u n c ia  co n tra  la  
Dirección Provincial de Educación.

Lugar: Hotel M a Cristina 
Día y hora: Viernes 12 de Junio, 

a las 11,30 horas.

Querido amigo:
Se está produciendo en nuestra 

p rov inc ia  y afectando  a m uchas 
¡familias toledanas, una trem enda 
injusticia por parte de la Dirección 
Provincial de Educación.

Los padres de familia no somos 
habitualmente ruidosos, pero cuan
do se p iso te a n  tan  c ín ica m e n te  
derechos fundam entales, com o la 
libertad de enseñanza, nuestra obli
gación es denunciarlo.

Te ruego pues, la asistencia de 
tu medio de com unicación a esta 
denuncia que los padres queremos 
hacer ante la opinión pública, con 
la convicción de que una vez más, 
los medios de comunicación, en su 
expresión de libertad, ayudarán a 
los que norm alm ente no tenem os 
voz.

D ada la  im portancia que para 
nosotros tiene el tema, a la rueda de 
prensa vendrá Da Carmen de Alve- 
ar, Presidenta Nacional de la CON
CAPA, la cual se desplazará expre
sam en te  d esd e  M ad rid , p a ra  
apoyarnos en esta denuncia, tam 
bién nos acompañará una represen
tación de los padres afectados así 
como los Directores de alguno de 
los Colegios.

M uchas g ra c ia s  p o r to d o  y 
¡hasta el viernes!

en la que resalta el realism o en la 
expresión de los rostros y figuras 
que aparecen en sus lienzos.

1 8  JUEVES
-  El fu tu ro , la  fa n ta s ía  y lo 

increíble se dan cita en “La Carpa 
de la C iencia” que duran te  estos 
días ha sido instalada en Toledo. En 
ella se recogen algunas muestras de 
los fenómenos que alberga el museo 
de la C iencia de Barcelona que ha 
decidido m ostrarlo  al resto  de las 
provincias españolas a través de esta 
muestra itinerante.

-  La Sala de Exposiciones de la 
C ám ara de C om erc io  en T o ledo  
muestra durante estos días las pintu
ras de Juan Mateos, mientras que la 
Sala  de exposic iones  B ajada  del 
Pozo Amargo ofrece una muestra de 
las pinturas de Julio Pinillos.

19 VIERNES
-  Sev Robinson es el pintor cuyos 

óleos se exponen en la sala “El Greco” 
del Centro Cultural de la Caja Rural, 
que puede visitarse los días laborables 
de 7 de la tarde a 9 de la noche.
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De auténtico significado histó- 
rico-litúrgico ha sido calificado el 
hecho  de haberse  ce leb rado  por 
vez p rim era  en la  h is to ria  de la  
Iglesia católica, en el propio Altar 
de S. Pedro en el Vaticano, y por 
S. S a n tid a d  e l P a p a , u n a  M isa  
según el ancestral ritual mozarábi- 
go, heredado del primitivo hispano 
según se conform ara en los Conci
lios de Toledo con las aportacio
nes de S. Isidoro, S. Ildefonso, S. 
Julián, etc., a  lo largo de la  etapa 
v is ig o d a , m a n ten id o  d u ran te  la  
dominación arábiga por la m inoría 
cristiana toledana que, como sabe
m os, se m an tu v o  f ie l a su fe e 
identidad hispana.

E ste tesoro histórico-litúrgico, 
que en palabras del propio Cardenal 
Arzobispo de Toledo ante S. Santi
dad, “Toledo vive desde hace siglos 
en sintonía plena con la Iglesia de 
Rom a” , sin peijuicio del manteni
miento de su peculiar identidad a 
través de su celebración en la Capi
lla y Parroquias mozárabes de nues
tra C iudad, ha supuesto con esta 
celebración litúrgica, su renovación, 
desde la etapa instauradora del Car
denal C isneros a fines del siglo 
XV, de acuerdo con los estudios lle
vados a cabo por la  com isión de 
expertos emanada de las directrices 
del Concilio Vaticano II.

El C ardenal P rim ado , Dr. D. 
M arcelo G onzález M artín, bajo 
cuyo m andato como Presidente de 
la Com isión Nacional de Liturgia 
en el seno de la Conferencia Epis
copal Española se gestó y llevaron 
a cabo  d ich o s e s tu d io s  d u ran te  
nueve años, rogó a S. Santidad, al 
presentarle el ejem plar del nuevo 
M issale H isp an o-M ozárab e, la 
celebración de su M isa en el Vati
cano, acto que tuvo lugar el pasa
do 28 de mayo en la festividad de 
la  A sc e n s ió n , o rg a n iz á n d o se  a 
d icho  e fe c to  un a  p ere g rin a c ió n  
diocesana que contó con la presen
cia nutridísim a de toledanos junto

a las autoridades civiles y acadé
micas, a más del Cabildo y miem
b ro s  de la  I lu s tr e  C o m u n id a d  
M ozárabe de Toledo.

Al margen de los detalles de la 
cerem onia, debem os y deseam os 
resaltar el simbolismo del aconteci
m iento que ha supuesto poner de 
relieve en Roma, y ante el mundo, 
esta' inapreciable muestra de la cul
tura y fe cristiana hispana tan celo
samente mantenida en Toledo que 
constituye una de las singularidades 
más acusadas de nuestra Ciudad y 
de mayor contenido histórico.

El mozarabismo, con sus varia
das connotaciones litúrgicas, artísti
cas, jurídicas, y raciales, según las 
palabras y juicio del insigne Vicens 
Vives que cita J.A. Maravall en su 
obra “El concepto de España en la 
E dad  M e d ia ” , aparece com o el 
factor esencial en la vida histórica 
española durante los siglos VIII, IX, 
y X. Es quizás, el elem ento más 
d e c is iv o  de la  m ism a, aun q u e  
parezca relegado a segundo térmi
no, en la mera contemplación de los 
sucesos po lítico-m ilitares. Como 
los h ispanos fren te  a los godos, 
e llo s  m a n tu v ie ro n  f re n te  a los 
musulmanes el delegado de Roma”.

José M iranda Calvo 
Decano Herm ano M ayo 

de la Ilustre Comunidad  
M ozárabe de Toledo.

L le v a m o s  ta n to  t ie m p o  
hab lando  de E u ro p a  que se nos 
ha olvidado la  verdadera im por
tancia de aquella cacareada entra
da en el M ercado Com ún, hasta 
ahora  m ucha gen te  cree  que ya 
so m o s  e u ro p e o s  p o rq u e  a la  
entrada de m uchas ciudades hay 
un c a r te l  a z u l co n  e s t r e l l i ta s .  
Pues no, por eso no som os euro
peos.

C u a n d o  f irm a m o s  n u e s tr a  
e n tra d a  en el M e rc ad o  C om ún 
f irm a m o s , e l c o m p ro m is o  de 
com petir en un m ercado europeo 
sin  fron teras, para  ello  tenem os 
m uchas ventajas: gran  p ro d u cti
vidad (tecnología m uy avanzada 
y e s p e c ia l  in te ré s  de n u e s tro s  
productores hacia el trabajo) tipo 
de interés bajísim o (el m ás bajo 
de E u rop a) em p resas  p ú b lic a s  
m uy re n ta b le s .. .  y so b re  todo , 
unos d ir ig e n te s  s in d ica le s  m uy 
l is to s ,  de lo s  m ás lis to s  de su 
edad.

H ace poco com entaba que los 
p o l í t ic o s  v ie n e n  s ie n d o , co n  
excepciones, los tontos de la clase. 
A quel alum no  que re su ltab a  un 
poco torpón, hoy es político. Pues 
bien, he de rectificar, para decir 
que no todos e lig ie ro n  la  ram a 
política, algunos eligieron la rama 
s in d ic a l-p o l í t ic a .  A s í lo  han  
demostrado el 28-M.

En un m om ento en el que no 
hay  ro jo s , lo s ú ltim o s  ro jil lo s  
q u ie re n  p la n te a r  su b a ta l la  en 
contra de todo el m undo. Lo más 
serio que ha hecho el gobierno en 
re lac ión  al M ercado C om ún, ha 
sido  el fam oso  p lan  de co n v e r
gencia , sin  ánim o de perjud icar 
ni beneficiar a nadie, y partiendo 
de p arám etro s económ icos m ás 
que claros, el gobierno pretende 
conseguir alcanzar las cond icio 
nes establecidas en los acuerdos 
de M a a s tr ic h t . R educir el déficit 
público, bajar la inflación, dism i
nuir la  deuda exterior y conseguir 
un  tip o  de in te ré s  re la c io n a d o  
con la m edia com unitaria, son los

Florentino Carriches.

ob je tivos que todos los esp añ o 
les.

E l G o b ie rn o  de su p r im e r  
paso , ya era h o ra , y es tu d ia  un 
plan de convergencia. Las em pre
sas, a pesar de contar con un in te
rés altísim o, in tentan  reestructu 
ra r  su e m p re s a  h a c ie n d o  
im p o r ta n te s  in v e r s io n e s  p a ra  
poder com petir con E uropa y los 
s in d ic a to s  ponen  su g ran ito  de 
a re n a  p la n if ic a n d o  un a  h u e lg a  
donde el único objetivo es parali
z a r  el p a ís  a b a se  de p iq u e te s  
“in form ativos” , insultos y am e
nazas para todo aquel que no esté 
de acuerdó con sus planteam ien
tos.

C om o cam bian  las cosas. He 
conocido dirigentes sindicales que 
e ran  tra b a ja d o re s  de v e rd a d , y 
ahora han cambiado a esos autén
ticos representantes de los trabaja
dores por niños repipis que nunca 
han trabajado y cuyo objetivo es 
seguir igual.

El resultado del 28 M ha sido 
c la ro : en  las c iu d a d e s  a lg u n a s  
eu ropeas y trab a jad o res  c ie rran  
para no tener que enfrentamientos 
con los piquetes “informativos" ; 
en los pueblos, más pequeños y 
con menos posibilidad de am ena
zas y en fren tam ien to s , n inguna 
incidencia. Hemos perdido todos y 
e s tam o s un poco  m ás ce rc a  de 
Africa.

C r i t e r i o s  

Una cita
histórica

José Miranda Calvo.

Eramos pocos y ... 
Florentino Carriches
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Reportaje

Al Ayuntamiento se 
le atragantan 
los autobuses

Agustín Conde, portavoz del PP.

^Los toledanos 
estuvieron a 
punto de quedarse 
sin autobuses el 
pasado lunes 
ante el anuncio 
de embargo si no 
se pagaba al Banco 
de Santander 23,5 
millones* *

UNAUTO sorprendió con un embargo de vehículos

Antonio G onzález, concejal de 
Transportes.

1 penúltimo capítulo en 
e l c o n f l ic to  de lo s  
au tobuses urbanos de 
Toledo, que estalló la 
pasada sem ana, llegó 

al extrem o de que los to ledanos 
estuvieran a punto de despertarse 
es te  lu n es con la  d esag rad a b le  
noticia de que no había autobuses 
en los que desplazarse por la ciu
dad. La empresa concesionaria de 
este servicio de transporte de via
je ro s  U N A U T O , so rp re n d ió  al 
A y u n ta m ie n to  al c o m u n ic a rle  
notarialmente que no podría hacer 
frente al pago de los 23 '5 millones 
de pesetas que el Banco Santander 
le s  re c la m a b a  com o  p ag o  del 
alquiles de los 21 vehículos “Scan- 
nia” contratados mediante leasing, 
p o r lo  que la  e n tid ad  b a n c a r ia  
anunció que em bargaría los auto
buses el lunes.

El que UNAUTO com unicará 
este hecho a través de un requeri
m iento notarial al A yuntam iento 
cuatro días antes de que cumpliera 
el plazo de pago, llevó a la convo
c a to r ia  u rg e n te  de la p r im e ra  
com isión de T ransportes para el 
día siguiente. V ista la situación y 
el nulo tiempo con que contaba la 
corporación municipal para anali
zar el problema se decidió dar los 
23 '5  millones a la empresa y ase
gurar que tras el fin de semana los 
autobuses seguirían circulando por 
la ciudad.

U na vez más, el ultim átum  ha 
sido el argum ento utilizado para 
reso lv e r un co n flic to  que v iene 
coleando desde que en mayo del 
90 se rescatara la concesión, del 
servicio m unicipal de transportes, 
secuestrado meses por el Ayunta
miento. La nueva sociedad anóni
m a c re a d a , de la  q u e  el g ru p o  
E m presas R uiz es el accionista  
mayoritario, se hizo con el servicio 
a través de un “du ro” p liego  de 
condiciones, com prom etiéndose a 
mejorar el servicio que este estipu
laba, lo que ha cum plido. Por su 
parte, el Ayuntamiento también se 
comprometía a establecer la tarifa

de equilibrio  de la explicación a 
partir de la cual la administración 
local restablecería a la empresa el 
déficit que le supone rebajar los 
precios de los billetes, como con
secuencia de la subvención m uni
cipal al transporte. Dos años des
pués, la citada tarifa sigue sin estar 
fijada y las cantidades que UNAU
TO reclam a al A yuntam iento no 
coinciden con las de la corpora
ción.

DEUDA

La p r im e ra  c a n tid a d  qu e  el 
pleno, cuando aún estaba presidido 
por José M anuel M olina, aprobó 
com o deuda con la concesionaria 
del transporte fue de 50 millones 
como déficit producido en el 90 los 
106 m illones que la em presa ha 
presentado como pérdidas durante 
1991 fueron rebajadas por el equi
po de Gobierno de Sánchez Garri

do tras la propuesta de IU e inclui
dos en los presupuestos del 91. La 
postura del Ayuntamiento significó 
el primer ultimátum de la empresa, 
quien paralizó la ejecución de los 
presupuestos de este año al presen
tar una reclamación a los mismos, 
la cual fue rechazada unánimemen
te el pasado mes de mayo. D esta
car que esta reclamación no ha sido 
la prim era m edida de presión que 
UNAUTO  ha realizado contra el
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Reportaje 7

El enfrentamiento entre el Ayuntamiento y UNAUTO preside los últimos 
conflictos con los últimos conflictos con los autobuses.

El deterioro del servicio ha sido denunciado por los trabajadores.

Ayuntamiento, ya que con anterio
ridad la huelgas anunciadas por los 
trabajadores de la empresa ante la 
falta de cobro de nóminas, supuso 
la  e n tre g a  de lo s  p r im e ro s  20 
millones de pesetas correspondien
tes al déficit del 91. Así mismo, el 
A yuntam iento utilizó las m ism as 
arm as y rem itió  a la em presa un 
req u e rim ien to  n o ta ria l para  que 
pusiera en funcionamiento la tarje
ta  jo v e n ,  an te  la  n e g a tiv a  de 
U N A U T O  a p o n e rla  en m arch a  
hasta que no se le garantizaran las 
pérdidas que le supondría un nuevo 
billete con precio reducido.

CONSERVACIONES

Las conversaciones que durante 
este tiempo han m antenido el equi
po de Gobierno y la em presa han 
puesto de m anifiesto “la incapaci
dad de los prim eros para resolver 
el conflicto”, según m anifestacio
nes del portavoz del PP, Agustín  
Conde. IU también ha criticado al 
e q u ip o  de S á n c h e z  G a r r id o ,  
según aseguró  su concejal Juan

fa de equilibrio, la reforma del plie
go de condiciones y el estudio ju rí
dico de las consecuencias que supo
ne p a ra  el A y u n ta m ie n to  la no 
inversión patrimonial de la empre
sa. IU ha sido el grupo que más ha 
criticado el que se aceptara “a un 
nuevo accionista sin garantías de 
que respondiera a la concesión por 
la no inversión patrimonial”, según 
aseguró Juan José G onzález. La 
forma de gestión del servicio muni
cipal de transportes será el centro 
del debate que mantendrán los gru
pos políticos del Ayuntamiento de 
Toledo, previo a las conversaciones 
con la empresa. En este sentido las 
p o stu ras  son co n tra íd as , ya que 
m ientras que el PP apuesta por el 
establecimiento de la tarifa de equi
librio y los pagos periódicos a la 
em presa  del d é fic it que se vaya 
generando, IU propone una empresa 
mixta en la que la corporación parti
cipe directamente sobre la gestión, 
lo que podría realizarse a través de 
la compra de acciones.

Carmen Herrero

Los toledanos están cansados del continuo problema del transporte.

José G onzález quien resaltó  “la 
dejadez del Gobierno municipal en 
este asunto” .

El último envite de UNAUTO ha 
abierto un período de negociación 
en el que participarán todos los gru

pos municipales, y no sólo el grupo 
socialista, con el com prom iso dé 
que antes del 15 de julio empresa y 
Ayuntam iento se hayan puesto de 
acuerdo. Entre los puntos, a negociar 
figuran el establecimiento de ta tari
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8 Opinión

La llegada y protagonismo adquirido por Jesús Fuentes con el apoyo de un hombre fuerte como Cristino Domenech, intentó revitalizar al PSOE. (Foto: 
Manuel Barrios).

El que esté libre de pecado ...
La tensión política derivada de 

la situación especial que vive el 
Ayuntam iento de Aranjuez y los 
d is tin to s  g ru p o s que fo rm an  la 
Corporación parece haberse dispa
rado aún más si cabe en las últi
mas sem anas, después de un año 
de c o n tin u a s  tu rb u le n c ia s . U n 
nuevo asunto, la  contratación de 
una agencia de detectives por parte 
de la institución  m unicipal para 
controlar el cum plim iento laboral 
de los empleados del Ayuntamien
to ha sido el detonante, la nueva 
gota, que colm a un vaso ya lleno 
desde hace tiempo.

E l a lc a ld e  ac u sa , tre m e n d a 
mente indignado, al PP de realizar 
un a  o p o s ic ió n  ir re s p o n s a b le  e 
impresentable y culpa a los popu
lares de la parálisis que vive la ins
titución local. Incluso se atreve a 
am enazar con que si la  cosa no 
cambia, los tres años que quedan 
de leg is la tu ra  pueden  con tinuar 
por el m ism o cam ino . El señor 
García no entiende que Cepeda y 
los suyos apoyen lo que él califica

de “las tonterías de Pedrito Sauz ’ 
y no se recata en afirmar que sus 
penderá todos los plenos si es ne 
cesa rio . D en tro  
de e s ta  te n sa  
s i tu a c ió n , de 
descalificaciones 
co n tin u as , c o n 
cluyen una gran 
cantidad de fac
tores que forman 
un a  am a lg a m a  
d ifíc il de an a li
zar en su globa- 
lidad. Lo que sí 
se puede afirmar 
es q u e  e x is te n  
m u c h o s  c u lp a 
bles y pocas so
luciones.

Lo trem enda
mente grave y peligroso es que se 
está llevando a cabo una política de 
“barra de b a r’’ basada en la rumo- 
rología, los globos sonda y la incer- 
tidum bre, y m uy poca activ idad  
pública seria que es lo que necesita 
en estos momentos Aranjuez.

^Sainz afirmaba 
hace tres años 

que practicaría 
la abstinencia 

sexual en tanto 
Eduardo García 

continuara de 
alcalde**

A sí y a  hay  q u ie n e s  a f irm a n  
que a G regor ia  V ega y P ed ro  
Sanz les han ofrecido el ingreso 

en el P S O E  de 
T o le d o  p a ra  
d e s d e  a l l í ,  
asóm brese, apo
yar a un Eduar
do G a rc ía  que 
se  e n c u e n tra  
“só lo  y  d esa m 

p a r a d o ” . E l 
señor Sainz que 
h a c e  tre s  añ o s  
a f irm a b a  q u e  
p r a c t ic a r ía  la  
a b s tin e n c ia  s e 
xual en tanto el 
a c tu a l  a lc a ld e  
ribereño se m an
tu v ie s e  en  su 

puesto , ahora se au toca lifica  de 
eduardista. Pero hay aún quien va 
más allá e insinúa que se pretende 
ap o y a r a G arcía  desde T oled o  
para hacer la cam a a Jesús Fuen
tes, como si en Castilla La M an
cha no m atuv iesen  m ás p ro b le 

m as que el p roscrito  senador. Y 
ta m p o c o  e s tá  tan  c la ro  q u e  el 
actual m áxim o m andatario m uni
c ip a l  e s té  ta n  a p a r ta d o  en  la  
A grupación S ocia lista  R ibereño, 
tiene más apoyos de los que algu
nos afirman, aunque m enos de lo 
que se presume.

En el PSOE es evidente que la 
crisis existe. La llegada y p ro ta
g o n ism o  a d q u ir id o  p o r  J e s ú s  
Fuentes con el apoyo de un hom 
bre fuerte del PSOE com o C risti
no Dom enech, intenta revitalizar 
una agrupación que ha estado ale
targada mucho tiempo. Se buscan 
salidas satélites abiertas a la  esfe
ra sociocultural de la  población, 
ta les com o la  fundación  Puente  
Barcas y se sigue intentando una 
lim pieza interna. Fuentes, conoce 
al dedillo, después de un estudio 
concienzudo, la  historia de todos 
y c a d a  u n o  de lo s  a f i l ia d o s  e 
incluso se indica que se ha preo
cupado  de co n o cer la  s itu ac ió n  
lab o ra l de los peso ís tas  an tes y 
después de su llegada al partido.
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Opinión 9
Tarde o tem prano se producirá la 
criba. ¿Q uiénes caerán? está por 
ver. Com o tam bién queda la duda 
de conocer cuáles son las verda
deras intenciones de Fuentes. Se 
plantea la posibilidad de que esté 
actuando com o 
un m e rc en a rio  
y u tilizan d o  la 
plaza de Aran- 
ju ez com o p la
ta fo rm a  de r e 
lanzam iento.

En el Partido 
P opular, en tre 
tan to , y pese  a 
la  o p in ió n  de 
los so c ia lis ta s , 
se sigue trab a 
ja n d o  a r d u a 
m e n te  d e n tro  
de la  in s t i tu 
c ió n , no hay  
m ás que ver el 
núm ero de pro
p u e s ta s  de los 
populares en las distintas com isio
nes. Pero José M aría C epeda y 
su gran grupo sigue com etiendo el

sivo  afán  de p ro tagon ism o y de 
form as poco respetuosas para la 
in s titu c ió n  que rep resen ta , pero 
an te  la  in to le ra n c ia  a v eces no 
existe otra salida.

Lo peligroso es que a su acti
tud, por repeti
tiva, se com en
ta en pesada y 
deje de ser no
ticia y llamar la 
a te n c ió n . E n 
d e f in i t iv a  eso  
es lo  que p re 
tenden sus opo
sito res y están  
a punto de con
seguirlo. Y en
tre  to d o  e s to , 
en  un  r in c ó n  
oscuro y escon
d id o , se e n 
c u e n tra n  lo s  
c o n c e ja le s  de 
IU  J u a n  F i-  
gueroa y Paolo 

M artínez. U na vez perdida todo 
tipo de ética política y de dejar su 
p a r tid o  com o un so la r; J u an  y

* 6Jesús Fuentes 
intenta revitalizar 

una agrupación 
socialista que 

ha estado 
aletargada 

durante mucho 
tiempo**

Pedro Sáinz continúa su guerra 
particular. Tal vez peque de excesi
vo protagonismo y de formas poco 
respetuosas para la institución que 
representa. (Foto: Carlos García).

El PP sigue trabajando 
arduamente dentro de la 
institución, pero cometiendo el 
mismo error histórico de siempre 
en Arannuez. Se trabaja de cara a 
la galería y la visita de Ruiz 
Gallnrdón es un claro ejemplo 
de ello.

Hace tiempo el alcalde comentaba 
que "esto es una bufonada" 

cierto es, pero con más bufones 
de los que se apuntan.

mismo error histórico de siempre 
en Aranjuez. Se trabaja, pero de 
cara  a la  galería , se aprovechan  
s itu ac io n es  o p o rtu n is ta s ; sobre  
todo, no sabe llegar a la opinión 
p ú b lic a .  L a  u lt im a  v is i ta  de 
A lb e r to  R u iz  G a lla r d ó n  a la  
localidad  es claro ejem plo  de lo 
experto. Los m andatarios locales 
del partido estaban más preocupa
dos de contar con la presencia de 
ciertos personajes de peso especí
fico en la ciudad que de llegar al 
co n ta c to  d ire c to  con  un m ayor 
núm ero  de ribereños en un acto 
más popular.

P ed ro S a in z sigue su guerra  
particular. Tal vez porque su exce-

Pablo, Pablo y Juan actúan tra
m a n d o  c a m p a ñ a s  o rq u e s ta d a s  
c o n tra  sus e n e m ig o s  p o lít ic o s , 
c o n tra  la  p re n sa  y c o n tra  todo  
aquel que se pretenda poner por 
delante. A la vieja usanza tienen 
plebeyos que les hacen los traba
jos sucios, aunque afortunadamen
te e s to s  p e rso n a je s  van  sien d o  
cada  vez m ás co n o c id o s  po r la 
ciudadanía de Aranjuez.

En definitiva, en algo sí llevaba 
razón el alcalde cuando manifesta
ba que “esto es una bufonada" . 
Cierto es, pero con más bufones de 
los que se apuntan “El que esté  
libre de pecado que tire la primera  
p iedra” .
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i o G aceta G ráfica

Una representación de la prensa deportiva toledana concedió como trofeo 
una espada toledana al presidente de Caja Toledo, Vicente Nieto.

El presidente de la Caja de Ahorros de Toledo, Francisco hernanz, y el 
alcalde, Joaquín Sánchez Garrido, homenajearon a los campeones.

En el deporte, no cabe más
Representantes del primer 

deporte nacional japonés, el Sumo, 
fueron recibidos el miércoles 

por el alcalde toledano. 
Por las calles causaron estupor.

sta sem ana en T o le
do el deporte no cabe 
más. Y no cabe más 
p o r vario s m otivos. 
El prim ero, histórico 

com o el Tour de Francia que nos 
trajo el inefable Baham ontes, ha 
sido el del Caja Toledo de fútbol 
sala. Pocos éramos los que a prin
cip io  de tem porada creim os que 
se llegaría tan lejos (Javier, y tu 
te fu is te  al “ In ter” ). A ú ltim a 
h o ra , co m o  s ie m p re , to d o s  al 
carro de los ganadores, no cabe 
m ás. no  ca b e  m ás el m a e s tro  
S u m o , q u e  fu e  a m p lia m e n te  
ad m irad o  en T o le d o . M ás que 
nada por sus más de 200 kilos de 
peso y su espec tacu lar atuendo. 
En T alavera tuvo lugar el trad i
c io n a l c o n c u rso -e x p o s ic ió n  de 
perros que albergó a la “je t” de la 
raza canina. Por último, una reco
mendación. No dejen de asistir a 
la carpa de la ciencia. Pregunten 
por el baño eléctrico ...

C k l k  TQUDQ

El Cajatoledo-Fútbol Sala consiguió un hecho histórico la liga nacional y por ello todo su equipo fue agasajado.
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Gaceta Gráfica

En Toledo está uno de los acontecimientos itinerantes más importantes de nuestro país: la Carpa de la Ciencia. El edificio desmontable, de más de 500 
metros cuadrados, ofrece ingeniosas novedades del campo de la ciencia, técnica e informática.

Talavera acogió el domingo pasado la tradicional exposición canina que se Gustavo Villapalos estuvo en Toledo como pregonero del Corpus. Tuvo un 
celebra todos los años con carácter Internacional. pequeño lapsus, pero el rector sentó cátedra.
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1 2 Toledo
“ Los 

accidentes 
de tráfico 

dejan 
par apléj icos 

a 350 
personas 
al año, 
cuyas 

edades 
oscilan 
entre 

15 y 24 
a ñ o s "

En el centro se imparten cursos destinados a la reinserción laboral del 
paciente.

“Para curva peligrosa, la mía”, dicen algunos 
de los pacientes recordando el accidente que 
les dejó para siempre en un silla de ruedas.
O quizás no tanto. Muchos de ellos aprenden a 
entrar y salir de un coche adaptado a sus 
capacidades, e incluso tienen la oportunidad de 
sacarse el canet de conducir aquellos que no lo 
tuvieran. Se trata de volver a la vida allí donde 
se dejó. El objetivo del Centro Nacional de 
Parapléjicos de Toledo es el de ser un tampolín 
que proyecte al paciente de nuevo a su medio 
social y laboral con la mayor independencia 
posible.

Texto y Fotos: Oscar Gutierrez Villarejo

Su interior es una pequeña ciu
dad d iseñada  en función  de sus 
hab itan tes . Se com pone de dos 
edificios, unidos por rampas, que 
con tienen  un gim nasio , p iscina, 
e sc u e la s  y ta lle re s , c a fe te r ía  y 
hasta una zapatería. Anualm ente, 
el centro admite una media de 300 
enfermos con lesiones medulares, 
aproximadamente el 40 por 100 de 
la incidencia en toda España. El 
flujo de ingresos en invierno, unos 
15 por mes, se dispara hasta dupli
ca rse  desde ju lio  a octubre . En 
1991 se alcanzaron los 6.000 acci
dentes de tráfico, el mismo núme
ro que heridos por culpa del alco
hol, si a estas cifras sumamos el 
factos juventud, llegam os a unos 
resultados terribles. El 70 por 100 
de los a fe c ta d o s  p o r le s io n e s  
m e d u la re s  son  m e n o re s  de 35 
años. La c a r re te ra  d e ja  al año
3.000 m uertos y 350 paralíticos, 
cuyas edades oscilan entre los 15 y

De julio a octubre se duplican los ingresos

La reinserciór^ 
paralíticos con

24 años. De las causas traumáticas 
casi el 50 por 100 se deben a acci
dentes de tráfico, de los que un 75 
por 100 son de coche y un 25 por 
100 de moto.

Un amplio pabellón de deportes 
se conv ierte  en el cen tro  soc ia l 
donde los enfermos se reúnen para 
charlas mientras juegan al tenis de 
mesa o baloncesto. Según el direc
to r del C en tro , el d o c to r  Jesú s 
M azaira , ex is te  un com ponen te  
im p o rta n te  de o p tim ism o  y de 
in tegración social en el deporte. 
“Si tu haces ejercicio te encuen
tras en forma, hasta optimista. Eso 
es v ital, ayuda a tener ganas de 
vivir con todas sus consecuencias. 
Interesa sacar al paciente de casa. 
Q uerem os e s tim u la r  el d ep o rte  
com o una parte de la rehab ilita 
ción y el mantenimiento” .

Con la fisio terap ia se trata de 
obtener la m áxim a independencia 
posib le  en las ac tiv idades de la

vida diaria. Sin embargo, esa inte
g rac ión  al m edio  soc ial, que se 
consigue en el 80/90 por 100 de 
los casos, se ve contrarrestada por 
el m ín im o  n iv e l de in te g rac ió n  
laboral existente, tan sólo un 20 
por 100.

EUTANASIA

En la sección infantil, un niño 
de 9 años está viendo la televisión 
d esd e  su cam a. T um bado  b o ca  
arriba, desnudo hasta la cintura, a 
p a r t i r  d e l c u e llo  no s ie n te  ni 
mueve el resto de su cuerpo. Tam 
poco puede resp ira r solo. Es un 
“resp inau ta” , pertenece al grupo 
de tetrapléjicos que precisan respi
ración diafragmática artificial para 
seguir viviendo. Para estos pacien
tes, el retom o a la vida puede pare
cer mínimo o casi imposible. Apa
rece  aq u í la  p o lé m ic a  so b re  el 
derecho  a una m uerte  d ig n a  en 
sem ejantes circunstancias. A lgu
nos pacientes llegan a reclamarla. 
Según el doctor M azaira, “algún 
enfermo muy agudo pude haberlo 
solicitado al principio de su lesión.

Es cu rioso , a p esar de esa  poca 
capacidad de movimiento, im porta 
más la capacidad mental y de com 
pensación psicológica que tiene la 
mayoría” .

PREVENCION

En lo que sí está de acuerdo el 
director del centro, es en la nece
s id a d  de e v i ta r  to d o s  a q u e llo s  
peligros que puedan provocar una 
le s ió n  m e d u la r .  L a  D ire c c ió n  
G eneral de T ráfico  gasta  an u a l
m ente 3.000 m illones en cam pa
ñas de prevención. El centro hos
p i ta la r io  p a r t i c ip a  d e  fo rm a  
in d i r e c ta  en  ta le s  c a m p a ñ a s  
m ed ian te aseso ram ien to . “N o ir 
co n  e s a  m e n ta l id a d  de a y u d a  
ráp id a , so c o rre r  al acc id en tad o  
dejándole quieto, que la colum na 
no  se m u e v a ” . P a ra  el d o c to r  
M azaira, “la  educación prim aria  
debe darse en la gente joven , en 
los p ro p io s  c o le g io s . P rim ero , 
porque es en los que más incide 
este  tipo  de le sio n es. S egundo , 
porque son los que m ejor captan 
el m ensaje” .
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El ejercicio es una forma de mantener el estado de ánimo.

de los 
(no objetivo

Los enfermos se reúnen para charlar mientras juegan al tenis de mesa o al 
baloncesto.

INVESTIGACION

A ctualm ente E spaña participa 
en  un p ro g ra m a  de re in se rc ió n  
patrocinado  por la  CE y durante 
los próximo Juegos Paraolímpicos 
celebrará un Congreso Internacio
nal en  B arce lo n a . E l C en tro  de 
P arap lé jicos de T oledo  tam bién 
p a r t ic ip a  m e d ia n te  se m in a rio s  
periódicos con otros Hospitales de 
n u e s tro  p a ís ,  u n o  p o r tu g u é s  y 
v a r io s  fra n c e se s . T am b ién  hay 
asignaturas pendientes. Por culpa 
de la situación política y económ i
ca, se ha roto lo que antes fueron 
unas re la c io n e s  in te n sa s  con  la 
antigua URSS y Yugoslavia. Con 
los EE.U U  se aduce el problem a 
de la distancia para no potenciar la 
comunicación. M azaira afirma que 
“ la  in v e s tig a c ió n  tie n e  qu e  ser 
pragmática, ha de tener una aplica
ción más o menos inmediata, y en 
nuestro país cuanto m enos inm e
diata, mejor” .

E l H ospital recibió en 1991 la 
ca n tid a d  de 2 .2 0 0  m illo n es de 
pesetas, cifra que se espera incre
m entar en 200 millones para este

año, destinados a la renovación de 
m aterial técnico y de parte de la 
estructura del propio centro. Sin 
embargo, económicam ente, está a 
m erced de los criterios y directri
ces gubernamentales, que deberían

tener en cu en ta  la  neces id ad  de 
formación de un núm ero m ayor de 
especialista y la solución de las lis
tas de espera para aquellos pacien
tes qu e  p re c isa n  de re v is ió n e s  
periódicas tras el tratamiento.

h o r m ig o ne ;
TOLEDO S.A.

G E N P IN S A ,  S .L .
MAQUINARIA DE CONSTRUCCION 

EN GENERAL

C/. Jarama, 53 - Nave 51 
Tel. y Fax (925) 23 40 41 

Polígono Industrial 
45007 TOLEDO
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REFINACION DE 
LA DEUDA
El alcalde de Toledo, Joaquín Sánchez Garrido,
firmó con el director general del Banco de 
Crédito Local, la renegociación de parte 
de la deuda municipal. La corporación en pleno 
de Toledo aprobó la firma de un préstamo con 
el citado banco por un importe de 2.225.037.597 
pesetas, y en próximas fechas deberá formalizarse 
otra operación que asciende a más de 300 millones 
de pesetas para la financiación de proyectos 
incluidos en los presupuestos de 1992.

VISITA DE 80 
LUCHADORES DE SUMO
Sorprendidos quedaron los toledanos que 
en la mañana del pasado miércoles vieron pasear 
por las céntricas calles del Casco Histórico 
a ochenta luchadores de Sumo, que participaban en 
Madrid en la Gira Europea de Gran Sumo, 
deporte nacional de Japón. Además de realizar un 
recorrido turístico, los japoneses fueron recibidos 
por el alcalde en el Ayuntamiento de Toledo.

GUSTAVO VILLAPALOS, 
PREGONERO DEL CORPUS
El rector de la Universidad Complutense de 
Madrid, Gustavo Villapalos, fue el encargado 
de pronunciar el pregón, en el Teatro de Rojas, 
de la Semana Grande del Corpus Christi de 
Toledo. Sergio Dalma, Alejandro Sanz y el Ballet 
Lírico Nacional que dirige Nacho Duato, 
son algunas de las actuaciones que se vienen 
desarrollando desde el pasado miércoles y que se 
extenderán hasta el próximo día 21.

LLEGA LA CARPA DE 
LA CIENCIA
La Carpa de la Ciencia, promovida por la 
Fundación de la Caixa para la divulgación 
de la cultura cientifíca, permanece abierta desde 
el pasado miércoles en el Salto del Caballo.
Con la colaboración del Ayuntamiento de Toledo 
y la Consejería de Educación y Cultura de 
Castilla-La Mancha, el visitante podrá 
experimentar la percepción sensorial, 
los efectos de la óptica y las características 
físicas del planeta, entre otros temas.

IU Y EL SERVICIO 
DE BASURAS
El grupo municipal de Izquierda Unida, 
cree necesaria la urgente modificación del servicio 
de recogida de basuras, “deteriorado de tal forma 
que se está prestando en unas condiciones 
inaceptables, transcurriendo a veces cuatro días” .

Para el portavoz del PP la gestión del Ayuntamiento con Unauto no está adecuada. (Foto Angel 
C. García).

Con el pago de 23 millones

El Ayuntamiento impide 
el embargo de Unauto

La C o m isió n  de T r a n s p o r te s  d el 
Ayuntam iento de Toledo, acordó el pago a 
la empresa concesionaria del servicio de au
tobuses, Unauto, de 23 millones de pesetas 
para impedir con ello el embargo, ya que el 
Banco de Santander hubiera retirado todos 
los coches urbanos.

El portavoz del P artido Popular en el 
Ayuntamiento de Toledo, Agustín Conde,

A.M.E., nueva 
Fundación para 
minusválidos

La Fundación A.M.E., dedicada a la ayu
da del discapacitado físico, inaugura hoy su 
sede en Toledo. Esta Fundación, que presi
de Francisco Javier Sampedro-Díaz, ha si
do legalizada este año en el M inisterio de 
Asuntos Sociales y trabaja en estrecha coo
peración con todas las entidades afines del 
Estado Español y países del m ercado co
mún, especialmente vinculada con Disabled 
Living Foundation del Reino Unido.

Asimismo, fomentará y premiará la crea
t iv id a d  y b ú sq u e d a  de n u e v a s  A y u d a s  
Técnicas Españolas, que aporten una sus
tancial mejora en la calidad de vida del m i
nusválido con com unicación inm ediata al 
resto de Paises Comunitarios.

ha acusado al equipo de Gobierno de "llevar 
a la quiebra a Unauto ", empresa que ha pres
tado y sigue prestando según Conde, un gran 
servicio. También considera que Unauto tie
ne derecho a que se reestablezca el equilibrio 
financiero de la empresa, y anunció la apertu
ra de conversaciones con el concesionario del 
servicio para ver como se soluciona el pro
blema del trasporte en Toledo.

Francisco Javier Sampedro Díaz, presidente 
de la Fundación A.M.E.

Café BarAvenída

Reconquista, 10 
TOLEDO

Gran Ter raza  de V e r a n o  
Especialidad en platos com binados y tapas de cocina
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El PP denuncia varios problemas de mantenimiento

La suciedad 
invade el Casco 
de la ciudad

v isto  una b aran d illa  de acuerdo  
con el criterio  de la zona y tra ta 
m ien to  que ex ija  B ella s  A rtes. 
P o r  o tro  la d o , en  la  c a lle  río  
L lan o  de su b id a  h ac ía  la ca lle  
H on d a y T r in ita r io s , tiene  un 
desn ivel desde un poste eléctrico  
h a s ta  la  p r im e ra  v iv ie n d a  de 
varios m etros, y tam bién p ide la 
r e t i r a d a  del c a r te l  a n u n c ia d o r  
e l e c t r ó n i c o  d e l P a s e o  d e  la  
Vega.

P o r su p a r te , C ésa r  G ó m ez  
Benayas, asegura que la em presa 
c o n c e s io n a r ia  d e l S e r v ic io  de  
L im pieza del A yuntam iento de 
T o le d o , no r e a l iz a  to d a s  la s  
noches, com o contem pla el p lie 
go de cond ic iones, la operación  
de baldeo. A unque podría alegar
se la  situación actual de escasez 
de agua y no realiza el baldeo, el 
concejal popular propone al equ i
po de G obierno que descuente a 
la em presa las labores que no rea
liza.

la d a  en e l P a seo  de San
Cristóbal, suelta con el inminente

L a suciedad se está adueñando del Casco Histórico, 
y los baches son ya los amos del asfalto. Darse una 
vuelta por el pasadizo de la Cava Baja o por la 
subida de la Granja es más que suficiente para 

comprobar cómo no se ha pasado una escoba por el 
lugar desde hace meses. O cómo en la Avenida General 
Villalba los vehículos disfrutan de un solo carril porque 
el otro es un “rompecoches”. Dos concejales del PP han 
presentado una moción abordando diversos problemas 
de mantenimiento de la ciudad.

Ante las num erosas críticas de 
los vecinos del C asco H istórico  
por las deficiencias “claram ente  
so luc ionab les y  p oco  co s to sa s”, 
seg ú n  a f irm a  el e d il de l g ru p o  
popu lar en el A yun tam iento  de 
T o le d o , E n r iq u e  d el V iso , ha 
motivado que éste y otro concejal 
del PP, C ésar G óm ez B enayas  
re m ita n  se n d a s  m o c io n e s  a la  
Comisión M unicipal de G obier
no que abordan diversos p roble
mas de m antenimiento y de sumi
nistro  de agua para riegos en la 
ciudad.

Para Enrique del Viso, que ya
envió  o tra  m oción  sim ila r en el 
p a s a d o  m es de d ic ie m b re  a la  
co m isió n  m u n ic ip a l, es tas d e f i
ciencias se subsanarían con el cui
dado y mantenimiento diario, ade
m ás de la  v ig i la n c ia  de lo s  
S erv icios M u n icip ales. De este 
modo el concejal popular denuncia 
el estado de suciedad del Pasadizo  
de la Cava Baja, y en la Subida 
de la Granja, donde se acumulan 
gran can tidad de botellas vacías. 
Asimismo se refiere en la moción 
a la barandilla de protección insta-

La inseguri
dad de la 

barandilla de 
la plaza de 

san Cristóbal, 
y la suciedad 

acumulada en 
el pasadizo de 
la Cava Baja, 

son algunos 
de los proble

mas expues
tos en la 

moción del 
PP. (Fotos: 

Manuel 
Barrios)

La valla metálica puesta en la travesía del Judío, no es “adecuada” para el 
concejal Enrique del Viso. (Fotos: Manuel Barrios)

p e lig ro  que p u ed a  o cas io n a r en 
personas.

T a m b ié n  se h a  p u e s to  un 
vallado  m etálico  en la travesía

del Judío, en un desnivel de tres 
m e tro s , “no se s i  tra ta n d o  de  
ahorrar d in e ro ”, d ice del V iso, 
qu e  p ie n s a  qu e  e s ta r ía  m e jo r

BAR 
GAVILANES

C/. Marqués de Mendigorría, 14 
Tel. 21 58 69 

45003 TOLEDO

Restaurante
(SW@>0'S

NUEVA DIRECCION
Gerente: Antonio Martínez Aminio

''Especialidad en Ciervo ‘Tibio 
en escabeche con nabos duíces 

y  P erdiz a ía ‘Totedana

C/. Covarrubias, 4 
Tel. 21 11 26 

(Reserva de Mesas) 
45003 TOLEDO

Restaurante;

M o n m n a r

C/. Hemisa Industrial II, n.s 6 

POLIGONO INDUSTRIAL 

Teléf.: 23 40 03 

45007 TOLEDO

B A R  RESTAURANTE

H Ga s o n a

C/. Doctor Díaz Benito, 1 
Tel. 36 64 61 

NAMBROCA (Toledo)
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1 6 Entrevista
Juan José González, cordobés de 39 años, 
es el coordinador regional de IU desde
1989. Muchos aseguran de él que es el que 
“corta el bacalao” en la coalición
sobre todo después del descalabro 
de Pedro Pablo Novillo en la última 
asamblea regional. Trabaja en 
Alcatel-Standar, de la que fue presi
dente del comité de empresa hasta
1990, siguiendo una vocación sindica
lista que le llevó a ser responsable de 
Comunicación en CC OO de Toledo. A 
pesar de su conocida oposición al PCE, 
sigue militando en este partido tras 18 
años afiliado.

P. Ultimamente la actualidad  
de Izquierda Unida pasa por el 
debate sobre el PCE, A nguita, 
ren o v a d o res... y u sted  p arece  
haberse alineado junto a la opo
sición frontal de Julio Anguita...

R. A quí, a n ivel reg ional, no 
hemos cuestionado nunca la candi
datura de Julio Anguita al cargo de 
coordinador general de IU, lo que 
no es ó b ice  p a ra  que 
pensemos que en IU no 
só lo  tie n e  que e s ta r  
Ju lio  A n g u ita , s in o  
ta m b ié n  C r is t in a  
Almeida o Nicolás Sar- 
torius.

S o b re  el PC E , yo 
creo  q u e  ese  es un 
debate superado a estas 
alturas. Lo que hay que 
h acer es co n s tru ir  un 
instrum ento  que sirva 
para que la izquierda se 
d e f in a  so b re  n u ev a s  
bases. No creo que el 
P C E  sea  un a  ré m o ra  
para este proyecto, que 
no tiene que ser un pro
yec to  de re fundac ión  
neocomunista con otros 
ropajes.

P. P a sem o s a un  
tem a que hoy es actualidad en 
esta región. ¿Qué opinión tiene 
sobre la polém ica suscitada en 
tornó a los trasvases realizados 
desde la cuenca hidrográfica del 
Tajo a M urcia?

R. P ara  em p e z a r  h a b r ía  que 
señalar que el problem a del agua 
es un problema muy complejo y a 
nivel de IU partimos de una consi
deración, que es la de que aquí se 
hizo una barbaridad, con el trasva
se Tajo-Segura aprobado en época 
franquista, cuya connotación fun
damental se basaba en considerar 
que ésta era una región excedenta- 
ria.

N oso tro s vem os el p rob lem a 
del agua desde una p ersp ec tiv a  
solidaria o de desarrollo regional: 
nos hem os o p u es to  al tra sv a se  
Tajo-Segura, o a la sobreexplota- 
ción de los acu íferos 23 y 24 y 
queremos el desarrollo de los rega
díos de Cuenca y Ciudad Real.

E n  e s te  s e n t id o  v e m o s  la  
necesidad de un acuerdo sustan-

u Se está 

permitiendo 
que los 

grandes 

terratenientes 
exploten los 

acuíferos 
23 y 2 4 ”

El coordinador 
regional de IU considera 

que la Junta de Comunidades no 
tiene una auténtica políica industrial.

JUAN JOSE GONZALEZ
"El PSOE creyó regalarnos 
la alcaldía de Guadalajara"

Texto: Fernando Urrutia Fotos: Angel García ^

los tem as del agua, sobre  todo  
para el desarrollo  de esta región.

P. Pero ¿usted piensa que el 
G ob iern o  reg ion a l ap lica  una  
correcta política del agua?

R. Hom bre, yo creo que en el 
tema de los acuíferos no, porque a

pesar de los controles que hay se 
está permitiendo que los que hacen 
las perforaciones sean los dueños 
de grandes terrenos en detrimento 
de la m ayoría de los agricultores, 
in c lu so  p o n ie n d o  en  r ie s g o  el 
abastecim iento de otras poblacio
nes de Castilla-La Mancha, lo cual

nos parece una situación preocu
pante.

P. Cambiando de asunto ¿Qué 
op ina  de las ú ltim as p rotestas  
sindicales sobre la política indus
trial del gobierno de José Bono?

R. El gran problem a es que no 
existe política industrial ni plante-
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P. Pues en Toledo parece que 
las cosas se están poniendo feas 
ú lt im a m e n te  con  el tem a  de  
UNAUTO . ¿No crees que os han 
pillado un poco fuera de juego?

R. En el asunto de U N A U TO  
yo creo que hay una serie de res
ponsab ilidades com partidas. Por 
un  la d o  la  de l p ro p io  P a r tid o  
Popular cuando gobernaba M olina, 
ya que perm itió que la concesión 
del servicio se hiciera por la puerta 
fa lsa , con el grupo  de em presas 
Ruiz. Si en su momento se hubiera 
abordado un cam bio en el pliego 
de co n d ic io n es , cuando  la flo ta  
e s tu v o  se cu e s trad a , la cu e s tió n  
hubiera cambiado. Esto no se hizo 
así y se entró en la concesión sin la 
exigencia de un mínimo de aporta
ción  p a trim o n ia l de la  em p resa  
concesionaria, lo que llevó a que 
no hubiera control sobre una flota 
condicionada por un leasing que 
ha lle v a d o  a un re q u e r im ie n to  
notarial que no nos perm itía n in
gún margen de maniobra. El PSOE 
no ha a g i l iz a d o  el p ro c e so  de 
modificación del pliego de condi
ciones del servicio.

En el plazo de un mes o mes y 
m edio deberem os solucionar este 
p ro b lem a, o b ien  cam b ian d o  el 
pliego de condiciones o la m ism a 
concesión. En todo caso 1U defien
de un modelo de servicio con par
ticipación municipal.

P. ¿Y qué opinión te m erece 
la iniciativa de controlar el con
sum o del agua que pretende lle
var a cabo el equipo de gobier
no?

R. No estoy convencido de la 
eficacia de las medidas que se van 
a tom ar, lo cual no qu iere decir 
que esté en contra. Yo creo que 
medidas como el corte del abaste
c im ie n to  a c ie r ta s  h o ra s  h an  
d em o strad o  no fu n c io n a r. C reo 
m ás en la  c o n c ie n c ia c ió n  de la 
gente sobre el problem a del agua 
que en este tipo de medidas. Pien
so que lo del control traerá proble
mas porque es imposible controlar 
el gasto a bloques que utilizan una 
tarifa única y un contador general, 
por ejemplo.

QUE OPINA DE...
José Bono: Es un gran propagandista

José Manuel Molina: Es un hombre de una ambición desme
dida y posiblemente tiene ciertas prisas en la política.

Pedro Pablo Novillo: Un gran amigo mío y un buen compañe
ro de trabajo.

Joaquín Sánchez Garrido: Es un hombre trabajador, aunque 
quizás tenga excesivas prisas a la hora de buscar acuerdos con 
otras administraciones y esté menos preocupado de los proble
mas del día a día.

Agustín Conde: Es un orador brillante en el Ayuntamiento. 
Tiene malos consejeros.

Francisco Hernanz: Sobre todo es un gestor, no un político.

am ientos en este gobierno reg io
nal. Por un lado está la utilización 
de una serie de palancas legales 
que ya ex is ten  a n iv e l n ac io n a l 
co m o  es la  L ey  de In c e n tiv o s  
R egionales y, por otro lado, las 
ayudas a pequeñas empresas, pero 
no hay una política industrial deci
dida que perm ita llegar a acuerdos 
co n  e l IN I, p o rq u e  la  e m p re sa  
pública no cuenta en esta región 
para nada.

P. E n ton ces, ¿p ien sa  que el 
tan traído y llevado “efecto fron

tera” es una m era propaganda  
del Gobierno regional sobre las 
grandes ventajas de Castilla-La  
M ancha para la inversión indus
trial?

R. L a rea lid ad  es m uy co m 
pleja. Lo que se está dando es un 
d esa rro llo  in d u s tria l b asado  en 
los co rred o res; algo to ta lm en te  
equivocado porque eso no im pli
ca la  c reac ión  de un verdadero  
te jid o  in d u s tria l. D e todas fo r 
m as sí creo  que ha hab ido  m ás 
public idad  que o tra cosa, aunque

*La Junta se asustó 

tras el fisco 

de la SFR”
re c o n o z c a  qu e  h a y a n  e x is t id o  
problem as.

P. Y sobre la extinta Sociedad 
de Fom ento Regional (SFR) que 
todavía da coletazos como el del 
escándalo de la empresa de Illes- 
cas “New Techno”, ¿qué opina?

R. Yo creo que la SFR fue un 
buen proyecto, de cara a pretender 
un sector público que interviniera 
con inversión pública en la región 
pero la Junta de Com unidades se 
asustó has el fiasco que se produjo 
por su mala gestión, fiasco no sufi
cientem ente aclarado todavía; no 
han hecho nada por crear un nuevo 
instrum ento de política industrial 
con inversión pública. Ese miedo 
ha posibilitado esas situaciones tan 
extrañas como la m encionadas de 
Illescas.

P. ¿Por qué no hay acuerdo  
entre IU y el PSOE para gober
nar en el ayuntamiento de Gua- 
dalajara?

R. La explicación de la falta de 
gobernabilidad de G uadalajara es 
fácil. A partir de que el PSOE con
cede un voto a la alcaldesa Blanca 
C alvo, que pretende ser un voto 
instrum ental y con posterio ridad  
recuperar el regalo viene el prim er 
error. El PSOE creyó regalam os la 
alcaldía de Guadalajara y un alcal
de es una figura muy im portante 
con la que no se pude jugar.

Nosotros intentamos llegar- a un 
a c u e rd o  co n  e l P S O E  p a ra  la  
g o b e rn a b ilid a d  de G u a d a la ja ra  
p ero  cu a n d o  el a c u e rd o  e s ta b a  
p rác tica m e n te  h ech o , la  p ro p ia  
o p o s ic ió n  in te rn a  de l g ru p o  de 
concejales y su posterior dimisión 
en cadena boicotearon ese acuer
do. Además, la posición del conce
ja l  P la n e lle s ,  qu e  se h a  id o  al 
grupo mixto, es una incógnita para 
todos.
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1 8 Talavera
NAZARIO GARCIA 
ANTEPONE SUS 
ENMIENDAS

El concejal de IU, Nazario 
García, ha decidido que pres
tará su apoyo al P SO E  para 
a p ro b a r  lo s  P re su p u e s to s  
G en e ra le s . P ero  es te  apoyo  
vendrá dado si los socialistas 
“tragan” con ciertas enmien
das q u e  el p ro p io  N a za r io  
García ha redactado tras con
sultar con miembros de la coa
lición izquierdista. Por cierto 
que la com ida con la que los 
socialistas Camacho y Gonzá
lez querían “prim ar"  al edil 
de IU fue abonado por N aza
rio García.

T a l a v e r a  p o n e
u n a  PICA EN 
BRUSELAS

T alavera  de la R ein a  ha
sido la única ciudad española 
in c ita d a  a p a r t ic ip a r  en la 
asamblea general de la Federa
ción de Mercados que se cele
bra desde los días 18 al 20 de 
junio. Esta invitación se debe a 
que la delegación de Activida
des Económicas ha sido la pio
nera en nuestro país en pensar 
en c re a r  un a  fe d e ra c ió n  de 
mercados con el asesoro de la 
potente Federación Francesa. 
Lo dicho, que Talavera, a falta 
de otros éxitos, se perm ite el 
lujo de poner una “p ic a ” en 
Bruselas.

SU MISMO 
PERRO LE 
ARRANCA UNA 
OREJA

Curro, un perro cruzado de 
m a stín , a rran c ó  a su dueño  
p a r te  de la  o re ja  iz q u ie rd a  
cuando el animal estaba siendo 
curado de sus heridas por el 
hom bre. Luis B lázquez, que 
así se llam a el desafortunado 
am o, acud ió  ráp id am en te  al 
Hospital del INSALUD  y allí 
se le fue cosida la parte des
prendida por los incisivos del 
canino. La reacción del animal 
se produjo cuando Luis untó 
con un desinfectante las heri
das que pretendía curar.

María Socorro Gil López, madre del niño 
Mariano Gutiérrez Gil, ha llevado a los 
tribunales al Ayuntamiento con el fin de 
percibir una indemnización de cuatro 
millones de pesetas por las heridas que 
padece su hijo en el ojo derecho como 
consecuencia del impacto de un cohete.
El suceso ocurrió el 14 de mayo de 1990 y 
hasta el momento lo único que ha recibido 
esta Talaverana del consistorio es la visita 
del alcalde, Javier Corrochano, cursó a su 
domicilio ocho días después del accidente 
para hablar con el niño.

Texto: Em ilio Jim énez 
Fotos: Manuel Nieto

M ás de d o s añ o s  de p e n a s , 
su f r im ie n to s  e in c o m p re n s ió n  
lle v a  p a d e c ie n d o  la  f a m ilia  
G u tiérrez  G il. M aría  S ocorro  
Gil López no puede olvidar aquel
14 de mayo de 1990. Era un día 
en el que el cielo estaba nublado 
y tuvo el gusto de ver anochecer 
en los Jardines del Prado, degus
tando palomitas de maíz, en com 
pañía de su esposo  
M ariano y sus dos 
hijos.

H abían salido de

Mariano 
Gutiérrez 

con su 
hermano 
Alberto.

Por el impacto de un cohete

Piden cuatro millones 
al ayuntamiento por

un ojo
EL DOCTOR BARRAQUER

L a m a y o r i lu s ió n  de M a r ía  
Socorro es que su hijo lo examine 
el doctor Barraquer, pero “somos 
una fa m i l ia  h u m ild e  y  p o r  e l 
momento no podem os permitirnos 
ese lu jo ” , señala la m adre. E lla 
muchas veces exclama que “ojalá  
me hubiera sucedido a mí, pues yo  
tengo mi vida hecha y  el niño está 
iniciándola

Por su parte M ariano, un niño 
muy espigado para su edad, mani
fiesta  que “noto que he perd ido  
vista y me siento obligado a estu
diar con luz del d ía ” . Sus profe
sores atestiguan que desde el acci
den te ha bajado  su rend im ien to  
escolar y todo indica que el daño 
psíquico producido en su persona 
es m ayor que el físico.

La familia pide al Ayuntam ien
to cuatro m illones de pesetas de 
indem nización. Ya se han consu
mido dos años de papeleos y ahora 
se han agarrado a un abogado de 
oficio porque “no tenem os d ine
ro" . Esperan que la justicia les dé 
la razón. M ientras esto sucede, una 
casa talaverana es escenario de un 
oscuro sufrimiento.

c a sa  p a ra  v er en 
directo la quem a de 
los fuegos a rtific ia
les, algo inusual en 
esta  fam ilia  porque 
“siempre la contem
p lá b a m o s  desd e  la 
terraza de mi casa ” , 
señala M aría Soco
rro. Pero ese 14 de 
m ayo  su m a rid o  
llegó temprano quiso 
prem iar a todos con

lesiones en
un p aseo  p o rq u e  
“hay que moverse de aquí. Somos 
pobres, pero tenemos que d isfru
ta r” .

Y fue en m ala hora, tal y como 
a f irm a  la  a f l ig id a  m a d re . La 
fa m ilia  e s ta b a  en un o s de los 
m o n tícu lo s  de h ie rb a  en p leno  
parque y de pronto “salió  fu e g o  
de la tie rra ” . El niño M ariano  
que en tonces co n tab a  con doce 
años de ed a d , rá p id a m e n te  se 
echó mano a su ojo derecho y en 
e l la  re c o g ió  la  s a n g re  q u e  le 
manaba de la retina.

M aría  S o c o r r o  G il cu e n ta  
cómo entró en su casa la desgracia 
con ese alm a de encajadora que 
exhiben las personas acostum bra
das a luchar para vivir. Narra per
fectam ente la escena aquella  en 
que un agente de protección civil 
condujo a su hijo al Hospital, así 
como las palabras del doctor Mon- 
toro: “es un milagro que el ojo no 
le haya volado

D esp u és lle g ó  el in c a n sa b le  
peregrinar en busca de otros ocu
listas a Toledo, pero todos coinci
dían: el im pacto del cohete le ha 
creado cataratas . Desde entonces 
M ariano lleva gafas y ha dejado 
en el olvido el fútbol y la natación,

Mariano Gutiérrez sufre lesiones en 
su ojo derecho.

dos d e p o r te s  qu e  le  g u s ta b a n  
horrores. Y la familia ve que se le 
m archa la ilusión de que su hijo 
ejerza com o adm inistrativo en el 
ejército del aire, la m ayor ilusión 
del niño.
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Acusan a "Nosotros Talavera" de "poca seriedad"

Dos diputados contra el movimiento vecinal
Texto: Em ilio Jim énez 
Fotos: M anuel Nieto

Dos diputados socialistas y con
cejales del consistorio talaverano, 
Isidro F lores y José Luis E sco
bar, se han mostrado en contra del 
m ovim iento vecinal talaverano al 
criticar duramente a la coordinado
ra Nosotros Talavera" y al poner 
en duda su seriedad". C oncre ta
m ente F lo res afirm ó  que d icha  
coordinadora "no es una a socia 
ción seria"  y, adem ás, dejó claro 
que él "no piensa recibir a ningún 
representante de "Nosotros Tala- 
vera".

La agria crítica del edil socialis
ta h a c ia  N o so tro s  T a la ve ra  no 
tuvo  d esp e rd ic io  y aseveró  que 
"espero que d icha  coordinadora  
se legalice para impugnar el nom 
bre, pues yo también soy de Tala- 
vera y  no m e han consu ltado  ni 
solicitado nada para nom inar a sí  
a esa am algam a de asociaciones  
que se han juntado ".

Isidro Flores definió a "Noso
tro s  T a la v e r a "  co m o  "un río  
revuelto" y calificó a la coordina
dora "como una asociación políti
ca". El diputado socialista apuntó 
q u e  c o m e n tó  a J o sé  M ig u e l  
Camacho que el plan de inversio

nes p ro p u e s to  p o r  la  Ju n ta  de 
Com unidades, denom inado el de 
"los 7 .000  m illo n es" , no se les 
expusiera a los representantes de 
"Nosotros Talavera" y que "estas 
e x p lic a c io n e s  se fu e r a n  dando  
barrio por barrio".

José Luis Escobar.

El secretario local del PSOE se 
m ostró  to ta lm e n te  d iscon fo rm e 
con el encuentro que el delegado 
municipal de Hacienda y Personal 
m antuvo con algunos com ponen

tes de la coordinadora con el fin de 
conservar sobre el futuro plan de 
inversiones. Flores fue más largo 
al señalar en tono jocoso que "la 
ca se ta  s itu a d a  en T a la v e ra  la  
N ueva  -foco de un conflicto pre
suntamente racial- podría ser una 
buena sede para esta coordinado
ra sin legalizar".

En p are c id o s  té rm in o s  se ha 
expresado el diputado provincial y 
delegado  de T ráfico , J osé  L uis 
Escolar, al m anifestar que lo pri
mero que tiene que hacer "Noso
tros Talavera" es definir sus obje
tivos. E sco lar  p ú b licam en te  ha 
reconocido estar "absolutam ente  
de acuerdo" con su compañero de 
grupo. No obstante algunos conce
jales socialistas han afirmado que 
su secretario local "se ha pasado  
en sus m a tiza c io n es"  y que "ha 
sa c a d o  d e m a s ia d o  e l h a ch a " . 
Estos reproches han sido realiza
dos, de una m anera velada , por 
personas de gran peso específico 
dentro de la ejecutiva regional del 
partido.

"TENDRA RESPUESTA"

Por su parte, Encarna Barrero,
p res id e n ta  de la F ederación  de  
Vecinos "Vegas del Tajo" y com-

Encarna Blanco.

ponente de "Nosotros Talavera", 
ha calificado la actitud de Isidro  
Flores com o de "irreflexiva" y ha 
apun tado  que "tendrá cum p lida  
respuesta p o r parte de "Nosotros 
Talavera".

Las discrepancias entre "Noso
tro s T a la vera "  e Is id ro  F lo res  
han nacido tras acusar por parte de 
la coordinadora al concejal socia
lista de no querer recib irles. Por 
su p a rte , F lo res a firm ó  que no 
pudo atenderles porque tenía una 
cita ya confirm ada ante los m icró
fo n o s de la  ca d en a  C O P E  p ara  
p artic ip a r en un debate sobre la 
universidad en Castilla-La M an
cha.

PROGRAMACION CULTURAL JUNIO - 92
DIA 9 - MARTES DIA 1 8 -JUEVES.

Cine. "El puente sobre el río Kwai" 
Lugar: Jardines del Prado. 22,15 horas.

DIA 10 - MIERCOLES_________________

Infantil. "Sonidos y  Silencios", a cargo de TYL TYL Teatro. 
Lugar: Jardines del Prado. 21,15 horas.

Exposición de Obra Gráfica de JUAN RIPOLLES y 
ELENA DEL RIVERO. (Del 10 al 25 de junio).
Lugar: Claustro de la Colegiata. Inauguración: 21,30 
horas.

DIA 11 - JUEVES_____________________________________

Música. Grupo de Cámara "SEBASTIAN DURON".
Lugar: Claustro de la Colegiata. 22,15 horas.

DIA 12 - VIERNES ____________________________________

Música. Concierto a cargo de la Banda Municipal de Música. 
Lugar: Templete de los jardines del Prado. 22,15 horas.

DIA 16 - MARTES____________________________________

Cine. "Viaje al centro de la tierra".
Lugar: Jardines del Prado. 22,15 horas.

DIA 17 - M IERCOLES_________________________________

Música. Magna Música.
Lugar: Claustro de la Colegiata. 22.15 horas.

DIA 19 - VIERNES_________________________

Teatro. "La pasión Johnny y  Magdalena", a cargo de la 
Cía. TEATRO LA PACA.
Lugar: Plaza Cardenal Tenorio. 22,15 horas.

DIA 23 - M ARTES____________________________________

Cine. "El cielo se equivocó".
Lugar: Jardines del Prado. 22,15 horas.

DIAS 25 y 26 - JUEVES y VIERNES_____

Espectáculo de Ballet, Luz y Sonido. "Iniciales de Tierra" 
(Estampa flamenca - V Centenario del Descubrimiento). 
Lugar: Claustro de la Colegiata. 22,15 horas.

DIA 30 - M ARTES____________________________________

Cine. "El hombre de Río Nevado". 
Lugar: Jardines del Prado. 22,15 horas.

Infantil. "Pasacalles Agada", a cargo de la Cía. AGADA. 
Lugar: Jardines del Prado. 21,15 horas.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región. #10, 12/6/1992.



2 0 Talavera

Pedro Arriero dijo desconocer que los productos que vendía fuesen perjudi
ciales para la salud.

Los letrados de los tres acusados incidieron en que sus defendidos expedían El ministerio fiscal pide tres años de prisión para Guadalupe García de
los productos, pero no los administraban al ganado. Castro.

Siete horas duró el juicio del "caso de las hermanas"

ARRIERO: "Compré los productos 
por la presión de los ganaderos"

Pedro A rriero, propietario de 
C o m e rc ia l A r r ig a  y p r in c ip a l 
implicado, declaró que com ercia
lizó los productos no autorizados 
para el engorde artificial de gana
do "por la presión sufrida p o r el 
sec to r  ganadero". A rriero afir
mó que se sin tió  con la o b lig a 
ción de com prar d ichas su s tan 
cias porque se lo pedían ciertos 
ganaderos.

No obstante Pedro Arriero, al 
igual que G uadalup e G arcía  y 
G abriel Verjel, apostillaron que 
desconocían que los productos que

El juicio del llamado "caso de las hermanas" está visto 
para sentencia. El Palacio de Justicia talaverano fue escena
rio de una vista en la que la defensa de los tres acusados - 
Pedro Arriero, su esposa Guadalupe García y su empleado 
Gabriel Verjel- se empleó a fondo para demostrar que los 
implicados no cometieron un presunto delito contra la salud 
pública.

pusieron en venta estaban prohibi
dos y que podían ser perjudiciales 
para la sa lud hum ana. El ju ic io  
duró siete horas y el ministerio fis
cal ha solicitado tres años de pri
sión menor para Pedro Arriero y 
G u ad a lu p e G arcía  y dos para

USTED ADELGAZARA SIN RIESGO EN:
HERBOLARIO SOLUNA 

Avda. Pío XII, 41 •  Tel. 81 18 05
TALAVERA

Presente este recuadro y recibirá un obsequio

G abriel V erjel. Por su parte  la 
defensa, com puesta por los letra
dos Tirso Lum breras, M aría de 
los A n geles G arcía  y M ayoral 
Bris, se han ratificado en pedir la 
libre absolución para los tres acu
sados.

LOS PRODUCTOS

La defensa expuso una serie de 
argumentaciones, a través de inte
rrogantes a personas especializa
das que actuaron com o testigos, 
encam inadas a que los productos 
incautados -clembuterol, finaplix, 
A X  super y CM 50- no son por sí

m ism os nocivos para la salud de 
los consum idores de carne proce
dente de animales alimentados con 
piensos que lleven estas com posi
ciones, aunque no descartaron el 
c a so  de qu e  d ic h o s  p ro d u c to s  
p o d r ía n  r e s u l ta r  p e r ju d ic ia le s  
siempre que sean suministrados en 
altas proporciones y a tenor de la 
m anipulación de esas sustancias 
no autorizadas.

L os le tra d o s  e n c a rg a d o s  de 
defender a los acusados pusieron 
sobre el tapete  que sus c lien tes 
"sólo se ded icaron  a vender las 
sustancias pa ra  que los m ism os  
ganaderos administren el produc
to a los animales". La defensa se 
mostró optim ista porque el fiscal, 
a su juicio, no había logrado pro
bar la nocividad de los productos; 
mientras que, a su vez, el acusador 
manifestó en su informe final que 
no ten ía duda alguna de que los 
acusados son culpables.
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M JORNADAS TECNICAS DE CONFECCION
EMPRESARIOS DE TALAVERA

El PSOE lo quiere en Torrehierro

Al Ayuntamiento no 
le preocupa que se 
instale un hiper 
en Pepino

Talavera, capital de la confección
Durante las jornadas del 8 y 9 de junio  la Ciudad de la Cerámica se 

ha convertido en la capital de la confección al desarrollarse en el hotel 
Beatriz la IV Jornadas Técnicas de la Confección que ha organizado la 
Federación Em presarial Talaverana (FEPEM TA). En la com arca de 
Talavera existen 274 empresas de las 655 que permanecen abiertas en 
la provincia y en ellas desarrollan sus trabajos unos 3.000 empleados.

Texto: Em ilio Jiménez

El gobierno municipal de Tala- 
vera no se ha inquietado lo m ás 
mínimo ante la noticia de la posi
ble instalación de un hipermercado 
en la localidad cercana de Pepino.
Concretamente el concejal delega
do de Urbanismo, Victorino Gon
zález, ha manifestado públicam en
te que “no nos asustan aquellos  
que hablan de

Cinco empresas
han presentado ante 

el Ayuntamiento 
talaverano 

‘ofertas aceptables59

Y llegó la Feria del Libro
Pese a todo lo rumoreado la Feria del Libro se está celebrando. Exis

ten trece stands en los Jardines del Prado a disposición de los amantes de 
la lectura. El martes, día 9, el alcalde de la ciudad, Javier Corrochano, 
inauguró el evento, aunque más sólo que la una. Sus acompañantes fue
ron Nazario García, que ejercía de presidente de los libreros y los con
cejales de ACTAL  Pablo Tello y Carlos Arias.

que ubicarán  
un h iperm er
cado en Pepi
n o ” . E s ta  
t r a n q u i l id a d  
le viene dada 
al consistorio 
p o rq u e  se 
tien e  la  c o n 
c ie n c ia  de 
que la com pe
tencia es feroz y hasta despiadada 
entre este tipo de entidades.

H a ta  el m o m e n to  u n as  15 
empresas se han dirigido al Ayun
tam iento para ped ir inform ación 
sobre el asunto, aunque tan sólo 
c in c o  de e l la s  han  p re se n ta d o  
“o ferta s  a c e p ta b le s” , según la 
o p in ió n  de l p ro p io  G o n z á le z .  
Dichas empresas se han inclinado

por construir el H iper a la entrada 
de Talavera desde la carretera de 
M adrid -dos de ellas-, el denom i
nado triángulo de la carretera de 
Cervera y el espacio en el que se 
encontraba la antigua Creta.

No obstan te el grupo m unic i
p a l de g o b ie rn o  y e l C o m ité  
Local del PSO E han fraguado un 
acuerdo  en el que se esp ec ífica  
que la em presa que solicite insta

la r  el H ip e r  
en el P o lígo
no T o rre h ie 
rro  c o n ta r á  
con el b e n e 
p lá c i to  d e l 
A yun tam ien
to . L o s  s o 
c ia lis ta s  han  
a d o p t a d o  
es te  acu erd o  
p o rq u e  si la 

construcción genera alguna p lus
valía , el m ism o SEPES la  rein- 
v e r t i r í a  en fu tu ro s  p r o y e c to s  
m unicipales.

De todas form as se necesita el 
voto  afirm ativo  de 13 de los 25 
ediles que com ponen la co rpora
ción m unicipal con el fin tic que 
un acto adm inistrativo se declare 
de interés social.

Proyecto y Presupuesto GRATIS 
Muebles de Hogar

C/. Iglesia, 5 C/. Cervantes, 1 
Tel. y Fax. 85 84 26 Tel. 82 35 34 
BELVIS DE LA JARA TALAVERA

I ALTA TECNOLOGIA 
EN SU JARDIN Out¡IS***WOLF

PRUEBE SUS ALTAS PRESTACIONES
VENGA A  PROBAR LOS CORTACESPE OES 0 *  W O lf . COMPRUEBE USTED 

M ISM O , SU  EFICACIA, SU  TECNOLOGIA, SU  RESISTENCIA.

Y  EUJA BIEN. UNA COMPLFTA GAMA 

DONDE ENCONTRAR EL M AS 

ADECUADO PARA SU 

JARDIN.

Concesionario 
Oficial

JARDIN Y MALLAS

T A L A V E R A ,  s .  1.

CTRA. CERVERA, 4 TELEF. 81 50 32 
FAX 81 50 32 TALAVERA DE LA REINA
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2 2 Aranjuez

Desaparecen 200 puestos de trabajo

Reducción de plantilla en Robert Bosch

A d j u d ic a d a s

LAS VIVIENDAS 
DE DOMUS 
AUREA

La C o o p e ra tiv a  D om u s  
Aurea de autoconstrucción de 
viviendas que fueron creadas 
hace dos años como experien
cia pilo to  a n ivel nacional a 
cargo del INEM , la Dirección 
General de la Juventud de la 
CAM y el A yuntam iento de 
A ranjuez han adjudicado ya 
las 38 viviendas que su grupo 
de 42 jóvenes están constru 
yendo en la zona del Pinar.

Las casas no han sido repar
tidas por los propios jóvenes 
quedando cuatro de ellos sin 
viviendas, aunque está previsto 
que la obtengan en la próxima 
promoción. En la adjudicación 
también colaboraron los profe
sores de esta escuela de auto
construcción y la Comisión de 
S e g u im ie n to  fo rm a d a  po r 
todos los grupos políticos ribe
reños.

A unque  la  e x p e r ie n c ia  
com enzó hace dos años reali
zándose prácticas en los sótanos 
del Hospital de San Carlos, la 
construcción propiamente dicha 
se inició el año pasado y está 
previsto  que finalice en sep 
tiembre enl993.

C o r t a d a  a l

TRAFICO LA
GLORIETA
RUSIÑOL

Desde el pasado día ocho de 
ju n io  ha quedado  co rtada  al 
tráfico  en la  d irecc ió n  este- 
oeste desde la Calle Infantas a 
la Plaza de Arm as del Palacio 
Real. La suspensión del tráfico 
rodado afectará a ambos senti
dos de la circulación hasta que 
term inen las obras que dentro 
del Plan de Revitalización se 
están haciendo en la Glorieta  
de S an tiago  R u siñ o l o m ás 
popularmente llamada del Bri
llante junto al Puente Barcas.

L a A lc a ld ía  r ib e re ñ a  ha 
buzoneado un aviso a todos los 
vecinos y la Policía local dis
pondrá de un d isp o s itiv o  de 
regu lación  del tráfico . En lo 
referido  a aparcam ien tos, se 
procederá a la retirada de todos 
aquellos veh ícu los indeb ida
mente estacionados. A pesar de 
los itinerarios alternativos ofre
cidos, en los primeros días tras 
el c o r te  se h an  re g is tra d o  
num erosos atascos y p rob le
mas circulatorios.

L
a empresa Robert Bosch 

antigua (FEMSA) en 
Aranjuez perderá 200 

puestos de trabajo en los 
próximos dos años según 
han denunciado fuentes 

sindicales. La reducción de 
plantilla ha sido anunciada 
por la empresa en su Plan 
de Relanzamiento, al igual 
que la venta de un 30% de 

sus acciones a la 
multinacional alemana 

Thyssen.

Texto: M ercedes Santos 
Fotos: Carlos López

Según el citado Plan de Relan
zamiento, dado a conocer hace un 
mes, que se ha negociado para la

zona de Madrid y que afectará a 
tres centros (Madrid, Aranjuez y 
A lc a lá  de H e n a r es)  p rev é  en 
A ranjuez una reducción  de 656 
trabajadores a 483 -20 ya han sali- 
do- y la dependencia en principio 
de un 30% de las acciones de la 
m u ltin ac io n a l T h y ssen , lo que 
dividiría a la empresa en sus cen
tros con dos direcciones distintas y 
ubicaciones diferentes, quedando 
la  F u n d ic ió n  y una secc ió n  de 
mecanizado en manos de Thyssen  
y el resto con R. Bosch, aunque 
todo hace prever: que la Thyssen - 
perteneciente al fam oso Barón- se 
queda, en pocos años, si no con la 
totalidad de las acciones, si con la 
mayoría absoluta.

“Existe una gran in tranquili
dad. Es imposible que la Thyssen 
pueda mantener solo con la Fun
dación 480 puestos de trabajo o 
in v ierten  m iles  de m illo n es  de 
pesetas o la reducción de la p lan
tilla será mucho m ayor” , aseguró 
Eugenio Rincón representante de
c c . o o .

La re d u c c ió n  se re a liz a rá  
m edian te bajas por incapacidad  
bajas incentivas, traslados, jub ila
ciones anticipadas a partir de los 
58 años -unos cien- y las pérdidas 
de contratos temporales y mensua
les (gente joven).

“Se están cargando tecnologí
as con resultados óptimos, sacan
do trabajo a talleres externos, y  
su ped itán do lo  todo  a con tra tos  
e v e n tu a le s . N os ha a fe c ta d o  
mucho la reunificación alemana.

Eugenio Rincón de CC.OO.

Visita de la empresa.

Han traído tecnologías decadentes 
que nunca podrán ser com petiti
vas” dice Juan Aguado por UGT
quien ve difícil luchar contra las 
decisiones de una multinacional y 
no confía  m ucho en un fu turo  a 
largo plazo. “A corto plazo no veo 
factib le  un cierre de la empresa, 
pero más adelante no sabemos que 
pasará” .

La em presa alemana R. Bosch  
adquirió en 1979 los once centros 
de FEM SA  en España com pro
metiéndose a respetar las fábricas 
y los puestos de trabajo. Un año 
después eran cerrados tres centros 
y de los 7.000 puestos de trabajo 
existentes en 1979 se han pasado a

unos 4 .800 en la ac tua lidad . En 
1985 la filial ribereña perdió otros 
200 puestos de trabajo y sufrió una 
grave crisis.

Para los sindicatos el Plan de 
R elanzam iento program ado pro
vocará el cierre de la m ayoría de 
los centros en un futuro próxim o 
y calcu lan  que solo tres f ilia les  
resistirán  la criba, en tre ellas la 
de A lca lá  de H enares que es la 
ún ica que p revé un aum ento  de 
traba jado res. Las p rim eras p ro 
testas ya han com enzado y hace 
una sem ana todos los com ités de 
em presa de R. Bosch en la zona 
centro  realizaron un encierro  de 
24 horas.
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iguras destacables de Barrionuevo y Sabando entre otros
la Federación Socia- ---------------------------------------------------------------c

gpPl lista Madrileña y del 
Gobierno autónomo 
visitaron durante la 

pasada semana Aranjuez.
Pedro Sabando, consejero 
de salud y varios directores 
generales firmaron un con
venio de colaboración por 
14,5 m illones de pesetas  
con el Ayuntamiento ribereño. El ex 
Ministro de Interior José Barrionue
vo, acompañado de otros dos diputa
dos socialistas visitaron el barrio de 
Moreras y se reunieron con la ejecuti
va local de su partido.

Destacados miembros de la 
CAM y la FSN visitan Aranjuez

^Barrionuevo 
reconoció 

la existencia 
del

“efecto frontera**

José Barrionuevo se reunió con la ejecutiva socialista y el equipo de gobierno ribereño.

pando pdr el deterioro del río Tajo. 
Fueron adem ás, p resen tados dos 
nuevos proyectos en los que Aran- 
juez jugara un papel destacado.

El primero de ellos será la inves
tigación  sobre la repercusión  de

1993 y  las soluciones se aplicarán 
en todo el campo m adrileño”. El 
otro proyecto sería la instalación de 
s ie te  c a p ta d o re s  de p ó le n es  en 
Aranjuez y otros pueblos dado que 
en la región hay 200.000 asmáticos.

El m o tiv o  o f ic ia l, “M a n ife s ta r  
nuestro  apoyo p o lítico  y  eco n ó 
m ico el A yun tam ien to  de A ra n -  
ju e z  conocer los prob lem as que  
afectan a los barrios ribereños - 
visitaron M oreras- y  apostar p o r

m archaron  a la C om arca  de la 
Sagra, Leguina y M angada tuvie
ron que arrojar la toalla porque  
era im p o sib le  c o m p e tir  con las  
condiciones de Castilla-La M a n 
ch a . E s d if íc i l  de e v i ta r ”. L os 
d iputados reg ionales aseguraron  
qu e  lo s  c o n v e rs a c io n e s  e n tre  
L egu in a  y B on o p o r es te  tem a 
“son satisfactorias y pueden lle
gar a soluciones ”.

Pedro Sabando llegó acom pa
ñado del Yiceconsejero de Salud, 
Pedro García Blanco y los direc
tores generales de Salud y Pre
vención. Con anterioridad habían 
v is itad o  o tros m un ic ip io s  com o 
San M artín de la Vega, Ciempo- 
zuelos y Colmenar.

Además del convenio por el que 
se dotará al Laboratorio Com ar
cal y al C entro de salud pública 
del distrito con 14,5, m illones de 
p ese ta s , e l C o n se je ro  hab ló  del 
fu tu ro  P o lic lín ic o . “E sta m o s - 
dijo- viendo la posib ilidad con el 
IÑSALUD. La atención sería para  
pacientes urgentes, traumatizados, 
especialmente es materia infantil y 
de o b ste tr ic ia . H ay que h a b la r  
también con Castilla-La M ancha, 
ya que algunos vecinos de pueblos 
cercanos se ben e fic ia rá n  de él; 
con este Centro, la zona quedaría  
bien cubierta sanitariam ente”.

Pedro Sabando también habló 
de política medioambiental y asegu
ró que su consejería se está preocu-

Pedro 
Sabando 

firmando 
con 

Eduardo 
García el 

convenio de 
Colabora

ción.

p ro d u c to s  f ito s a n ita r io s  en el 
campo, dado que algunos tardan 30 
años en d esap arecer. “Vam os a 
hacer un inventario de productos  
que se aplican y como si los resi
duos se tratan adecuadamente. El 
trabajo de campo se realizará en 
Aranjuez, los resultados estarán en

EL EX M INISTRO

El ex M in istro  José  B arrio-  
nuevo tam bién v isitó  A ran ju ez  
ju n to  a o tro s  d o s  d ip u ta d o s  
regionales y los m iem bros de la 
e j e c u t iv a  s o c ia l i s ta ,  F e lis a  
Rom ero y José A ntonio Barrio.

la  in te g ra c ió n  c o m p le ta  en la  
C A M ”.

M antuvieron  una reunión  con 
los miembros de la efectiva socia
lista y el equipo de gobierno ribe
reño con qu ienes d iscu tie ron  no 
sólo problemas locales, sino espe
cialmente la estrategia del PSO E a 
nivel CAM y nacional.

S obre  los p ro b lem as lo ca le s , 
Barrionuevo reconoció la existen
cia del efecto frontera “Yo pude  
com probarlo  cuando  a p esa r  de  
los esfuerzos de Leguina por con
s e g u ir  los ta lle re s  d e l TAV, se
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En el laboratorio de Se llama TOPO y controlaba al personal laboral

El Ayuntamiento contrató a 
una agencia de detectives

El grupo popular indaga sobre la extraña contratación de una agencia de 
detectives.

análisis del Ambulatorio

El Ayuntamiento 
exige que no 
haya despidos

El A yuntam iento de A ranjuez 
ha exigido a la Dirección Provin
cial del Insalud y al gerente del 
H o sp ita l 12 de O c tu b re  que se 
garantice el servicio de urgencias 
del la b o ra to r io  de a n á lis is  de 
A ran juez y que no se p roduzca  
n in g ú n  d esp id o . P ara  el 18 de 
junio hay prevista otra importante 
reunión a la que asistieran las cen
trales sindicales para hablar de las 
do taciones que ten d rá  el nuevo 
ambulatorio.

L os a n á l is is  se  h a rá n  en  el 
H osp ita l 12 de O ctu b re  y las 
ex tra cc io n es  den A ra n ju ez , al 
menos durante los meses de vera
no y el INSALUD se ha com pro
metido a hacer un inform e sobre 
los pros y los contras de este sis
tema. El laboratorio estará dispo
n ib le  p a ra  las u rg en c ias  las 24 
horas del día y además habrá que 
r e a l iz a r  un in fo rm e  se rio  con 
todas las v o tac io n es del nuevo 
c e n tro , lo s s e rv ic io s  que va a 
prestar y especialm ente la poten
ciación de R ad io log ía  que debe 
seg u ir tam b ién  du ran te  todo  el 
día.

“El INSALUD tiene que hacer 
un esfuerzo dotacional para  que 
la asistencia  prim aria  en A ran- 
ju e z  quede resuelta  de una vez. 
También exigimos planes alterna
tivos una vez que se han iniciado  
ya las obras del nuevo am bulato
rio, p o r  que no vam os a renun
ciar al servicio de Radiología  y  
m enos p erm itir  la priva tizac ión  
de ningún servicio . Los p ro b le 
mas que se originen durante las 
o b ra s  lo s  p a c ta r e m o s  con  la  
A dm in istración  central, asegura 
E d u a r d o  G a r c ía , a lc a ld e  de 
Aranjuez.

Las obras del nuevo am bulato
rio han comenzado ya después de 
dos años paralizadas por la quie
bra de la em presa constructora y 
se prevé bastante congestión, por 
lo que algunos servicios tendrán 
que reducirse m ientras duren las 
obras.

Para hablar de ello hay previs
ta una serie de reuniones la p ri
m era de ellas el próxim o 18 de 
junio.

El grupo Popular en el Ayun
tamiento de Aranjuez ha dirigido 
un escrito  con diez preguntas al 
A lcalde ribereño E duardo G ar
cía , referen tes a la con tra tac ión  
por parte del Ayuntamiento de una 
a g e n c ia  de d e te c tiv e s  lla m a d a  
”Topo” , a la que según la Comi
sión  de G ob iern o  c e le b ra d a  el 
pasado 26 de mayo hay que abonar 
577.713 pesetas en concepto  de 
trabajos de control laboral efectua
dos.

L as p reg u n ta s  de l PP hacen  
referencia a quien y con qué fecha 
se aco rdó  la  c o n tra tac ió n  de la 
agencia Topo, que trabajos se le 
han encargado ; en qué d ep a rta 
mentos se han efectuado; cuantos 
trabajadores y en qué circunstan
cias han sido controlados; si tam 
bién se ha controlado a los jefes 
de servicio o departamento; si no 
existen ya trabajadores m unicipa
les que tengan encomendado esos 
m ismos cometidos; si hay com pe
te n c ia s  p a ra  c o n tra ta r  a d ic h a  
agencia y cuáles son los motivos 
reales para ello; si se ha respetado 
la intimidad de los trabajadores y 
por último si también están sien
do v ig ilad o s los co n ce ja le s  del 
PP.

“E n la ép o ca  qu e e s ta m o s  
viviendo a nivel nacional, en que 
el control de los cargos públicos  
parece sacado de una película de 
Jam es Bond, querem os saber a

Una m ujer de 32 años de edad, 
M aría Jesús D om enech Ferrei-
ras alias “la Vasca” y “la Gene
ra la ” fue detenida en Aranjuez 
por agentes del Cuerpo Nacional 
de Policía, acusada de numerosos 
d e l i to s  de ro b o  a v iv ie n d a s  
m e d ia n te  el p ro c e d im ie n to  de 
hacerse pasar por “canguro ” , una 
niñera, y estaba considerada como 
la número uno de todo el país en 
esta modalidad de delito, teniendo 
pendientes ocho búsquedas y cap-

qu é n ive l es tam os aqu í. E l PP  
denunció hace meses que las con
versaciones telefónicas que hací
am os n oso tros y  o tros d ep a rta 
m entos po d ía n  ser  escuchadas, 
afirm a José M aría Cepeda, por
tavoz del PP en el Ayuntamiento 
de Aranjuez.

De momento no ha habido nin
guna crítica por parte de los traba
jadores ni del Comité de empresa, 
aunque no se ha dado a conocer el

turas e ingresos en prisión.
María Jesús Domenech, natural 

de San Sebastián, usaba al menos
17 nombres falsos lo que unido a 
sus cambios de imagen dificultó su 
captura al existir pocas fotográficas 
de ella. Sus principales zonas de 
a c tu a c ió n  han sido  S a n ta n d er , 
Barcelona y M adrid, siempre en 
b a rr io s  lu jo so s  com o el de La 
Moraleja o el barrio de Salaman
ca y sos robos ascienden a millones, 
aunque aún están sin cuantificar.

Almíbar, 156 
(Avda. Pza. de Toros) 

Tel.: 891 04 97 
28300 ARANJUEZ

nombre del responsable de la con
tratación de esta agencia, se espe
cula con la posibilidad que sea el 
ac tu a l d eleg a d o  de p erso n a l y 
concejal de IU, Pablo M artínez  
Ruano, que ya durante la toma de 
posesión de su cargo advirtió que 
iba a tomar las medidas oportunas 
para reducir el índice de ausentis
mo laboral en la Casa Consisto
rial que estaba muy por encima del 
de la empresa privada.

en Aranjuez
La detenida es una mujer locuaz 

y simpática que se hacía pasar por 
niñera y en pocas horas desvalija
ba una vivienda.

En su piso situado en la Plaza  
Conde de E lda de A ranjuez en 
cuyas inm ediaciones fue detenida 
por la Policía, se le han intervenido 
joyas, cubertenas de plata, televisio
nes, electrodomésticos y dinero en 
m etálico. Tenía dos antecedentes 
policiales y ocho órdenes de bús
queda y captura.

PUB P ICARO
¡Disfruta de buen ambiente 

y buena música!
TERRAZA DE VERANO

C/. Aranjuez Capitán, 176

LOS MELLIZOS
Muebles de cocina 

Lámparas y  aspiradores de humo 
Aramarios y  espejos de baño 

Accesorios
C/. Rosa, n.9 1 - Tel.: 891 09 14 

ARANJUEZ

ELMUELítf
POSTAS, 61 - ARANJUEZ - 892 08 26 
¡Sábados mañana aperitivos 

especiales!
A partir 12 h.

Era buscada en toda España

"Canguro" desvalijadora
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- Pregunta: ¿Cual es el m otivo  

de su visita a Aranjuez?
- R espuesta: Es consecuencia 

de la inquietud de mis com pañeros 
del PP en Aranjuez ante el incum
plim iento del com prom iso adquiri
do con la CAM  de hacer de esta 
ciudad un lugar protagonista en la 
reg ión . H ay una ac titud  de total 
desidia por parte de los dirigentes 
regionales hacia Aranjuez he que
rido que esta v isita no fuera solo 
un con tac to  con mi partido  sino 
con los representantes ciudadanos, 
he m a n te n id o  re u n io n e s  con  el 
a lc a ld e ,  e l s e c to r  c o m e rc ia l  y 
em p re sa ria l, lo s s in d ica to s  y la 
p rensa

- P: ¿ Q u é q u e ja s  le  h an  
e x p u e s to  lo s  c o m e r c ia n te s  y 
em presarios?

- R: M e han hablado del gran 
deterioro de la situación industrial 
y del efecto frontera que tanto está 
a fec tan d o  a e s te  m u n ic ip io , me 
han expuesto  sus inqu ie tudes en 
cuanto  a ordenación  urbanística , 
incluso me han dicho que esta es 
una ciudad m om ificada y los cri
terios por los que consideran que 
Aranjuez es una ciudad en decli
ve.

- P: ¿Qué opina de que haya 
ciu d ad an os que p rop onen  que 
A r a n ju e z  se  in c o r p o r e  a la  
Comunidad de Castilla-La M an
cha?

- R: Si yo fuera Presidente de 
la CAM  se me caería  la  cara de 
vergüenza de que ciudadanos de 
esta región se plantearan la posibi
lid a d  de a b a n d o n a r la  y de que 
estarían mejor en otra. Es culpa de 
gobierno de la CAM  y de su presi
d e n te . N o sé có m o  no se han 
hecho ya las gestiones inmediatas 
que dem uestren que en Madrid se 
les cuida y se le tiene en cuenta.

F a lta  un c o m p ro m iso  de la  
CAM con Aranjuez. Un pacto en 
el que las tres adm in is trac iones 
estén  unidas. El G ob ierno  de la 
CAM  ha dem ostrado que no tiene 
ningún in terés po lítico  en A ran- 
ju e z , po rque cuando  ha querido  
bien que lo ha dem ostrado com o 
en el caso de Alcalá de Henares y 
en otros m unicip ios donde se ha 
invertido mucho m ás que aquí al 
a lca lde  que es com pañero  en la 
A sam blea le ha d icho que tiene 
que ser más reivindicativo. El pro
blem a es que CAM  no sabe qué 
hacer con Aranjuez, no tiene nada 
diseñado y la política que sigue es 
la del parcheo.

- P: ¿ E sta  a c t itu d  p u ed e  
deberse a que esta ciudad y toda 
la com arca tienen una población  
escasa que se traduce en pocos 
votos?

- R: Sería m ezquino por parte 
del G obierno estab lecer criterios 
de inversión  según la  re n ta b ili
dad e lec to ra l. A unque, hay que 
preguntarse por qué se ha produ
cido esa m arginación con una de 
la s  c iu d a d e s  e s te l a r e s  de la  
CAM.

Portavoz del PP en la Asamblea de Madrid

RUIZ-GALLARDON
Al gobierno 
de la CAM no 
le interesa 
Aranjuez

- P: A h o r a  q u e  se  h a b la  
tanto de ecología y que ustedes 
se han decid ido por la u tiliza 
ción  de papel eco lóg ico . ¿Q ué 
opinan sobre la polém ica sobre 
los v er tid o s co n ta m in a n tes al 
Tajo?

- R: Vamos a presentar una ini
ciativa parlamentaria a finales del 
verano para la recuperación de los 
cauces de los ríos de M adrid cuyo 
deterioro es alarmante y especial
m ente del Tajo. La sensib ilidad

ecológica del gobierno es escasa 
en M adrid. Realmente han renun
ciado a hacer del medio ambiente 
uno de sus objetivos. El deterioro 
está siendo brutal. Si existe algún 
organism o sin ninguna capacidad 
es la Agencia de M edio A m bien
te.

- P: ¿Por donde pasa el futuro 
de Aranjuez?

- R: El fu turo  llegará  cuando 
nosotros gobernemos y los ciuda
danos nos exijan los compromisos

que hem os venido reiterando. El 
futuro pasa por alcanzar los 60.000  
habitantes, potenciar el turismo, el 
com ercio , la cultura y la educa
c ión , desarrollar los p o líg o n o s  
in du stria les, evitar en cuanto a 
ordenación  urbanística que esta  
sea  una c iu d a d  m o m ific a d a  y 
potenciar la  actividad  agrícola. 
Aranjuez debe de ser un m odelo  
de calidad de vida en el suyo de 
Madrid, que rompa la imagen de 
degradación existente.

ortavoz del PP en la Asamblea 
de Madrid y uno de los políticos 
madrileños que más se han 
interesado en los últimos años 
por Aranjuez sus problemas y 
concretamente por el Plan de 
Revitalización Alberto 
Ruiz-Gallardón acompañado de 
otros líderes populares volvió y 
como era de esperar lanzó sus 
dardos en contra de quienes 
desde hace años dirigen esta 
casa común llamada Madrid: 
Joaquín Leguina y los 
socialistas. Alberto Ruiz-Gallardón portavoz d d  PP « a la  Asam

blea de Madrid.

*6Si fuera 
Presidente de la 
CAM, se míe cae
ría la cara de ver

güenza d e que 
ciudadanos de 
esta región se 

plantearan 
abandonarla**
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Un sin fin de problemas sin resolver, resignaciones, atropellos, protestas y manipulaciones 
jalonan el paso de la nueva línea férrea Madrid-Sevilla por tierras de Castilla-La Mancha

Los olvidados del AVE
La entrada en servicio de los trenes de alta velocidad 

española (AVE) el pasado 21 de abril entre Madrid y Sevilla 
ha dejado en Castilla-La Mancha, región que el trazado corta 

verticalmente en dos mitades, un lastre y un rasario de 
variopintos problemas que van más allá de las consabidas 

agresiones a su ecosistema, provocando heridas varias en los 
legítimos intereses laborales, económicos, sociales y derivados 

de la libre voluntad de un buen número de sus ciudadanos, 
algunos de los cuales de disponen incluso a realizar 

movilizaciones de protesta en breve al sentirse 
manejados por Renfe, que ha incumplido buena 

parte de las compensaciones prometidas.

Alfonso Castro

Como corresponde a toda obra 
mastodóntica, en la que por enci
ma de todo y todos, se impone el 
criterio maquiavélico de la razón 
de Esíado, justifica tiva  de cu a l
quier airopello, en el diseño de la 
recién estrenada línea de alta velo
cidad española ferroviaria (AVE) 
parece sei que Renfe únicamente 
ha tenido en cuenta, en lo que res
pecta a la comunidad castellano- 
manchega, ia diferencia de hacer 
parar a algunos de estos veloces 
trenes er. las flamantes estaciones 
de Ciudad Real y Puertollano a 
santo de haberse en ellas con unos 
supuestos y potencia les clientes 
que aún nadie sabe cuántos serán, 
pero tal vez michos menos de los 
deseados por la com pañía estatal, 
que ha hablado de “precios módi
cos"  los de las ta ifas del nuevo 
servicio, simulando ignorar que el 
AVE ha metido sus narices en la 
antepenúltim a región del país en 
P.I.B. por habitante y penúltima en 
la media del salario mensual que 
percibe su población activa.

El p rop io  m in istro  je  O bras  
P ú b lic a s  y  T ra n sp o rte s  , José  
Borrell, eufórico de esta gigantes
ca obra bautizada por é. como el 
proyecto europeo de más enverga
dura en infraestructuras de las últi
mas décadas, se ha aventurado a 
a firm ar que la im plan tación  de 
‘este nuevo estilo de viajar” , que, 

por otra parte, no se pone en duda 
sus avances técnicos, va a signifi
ca r el d e l in it iv o  d esp eg u e  del 
necesario desarrollo económico de 
C astilla -L a M ancha, lo que ha

dejado boquiabierto a muchos ciu
dadanos de esta castigada tierra.

En los cuatro años y medio que 
han durado las obras de construc
ción y puesta a punto del trazado 
de la nueva vía férrea, los proble
mas surgidos día a día a su paso 
por la comunidad han sido dem a
siados. Problemas que son resigna
ciones, manipulaciones, atropellos 
y protestas variadas, que tienen un 
mismo punto de partida que deriva 
de esas dos categorías tan habitua
les en la política nacional que son, 
de un lado, la im provisación  no 
exenta de insensibilidad, y de otro, 
la  p rá c tic a  com ún  de im p o n e r  
desde arriba  pasando  o lím p ica 
mente del criterio y la voluntad de 
un buen núm ero de ciudadanos, 
m ayorm ente rurales, que en todo 
este tiem po han venido m anifes
tando, no exenta de insensibilidad, 
y de o tro , la p rác tica  com ún de 
im poner desde arrib a  paseando

o lím p icam en te  del c r ite r io  y la 
volun tad  de un buen núm ero de 
ciudadanos, m ayorm ente rurales, 
que en todo este tiempo han veni
do m an ifestando , no sin crispa- 
ción, su pesar por sentirse m anipu
la d o s  en e s te  a su n to  p o r el 
Gobierno. Problemas que sólo en 
parte Renfe se ha visto obligado a 
corregir a marchas forzadas, invir- 
tiendo para ello del orden de 4.500 
millones de pesetas.

DESAFUERO POR DOQUIER

De todos ellos, los problem as 
e c o ló g ic o s  c o n fig u ran  lodo  un 
capítulo de desafueros al decir de 
num erosos grupos eco log is tas y 
biólogos de reconocido prestigio 
(com o P ed ro  C osta  M orata  o 
A lonso Sanz) que han venido y 
v ie n e n  d e n u n c ia n d o  el g rav e  
im pacto am biental y paisajístico  
que ha de soportar el ecosistema y

los hábitats de la zona, particular
mente al Valle de Alcudia, Sierra 
M orena y Los Montes de Toledo: 
eliminación de valles con rellenos 
sobrantes: dejación de montañas a 
m erced de la creación; im pactos 
en la construcción de trincheras, 
viaductos, terraplenes y taludes; el 
arranque y roturación de bosque 
autónom o m editerráneo en zonas 
como La Atalaya (Ciudad Real); la 
aniquilación de tram os de cauces 
de ríos como el Jabalón, etc.

La rica fauna existente en hábi
tats como los citados, con especies 
protegidas com o el lince, se está 
viendo afectado en su libre tránsito 
por el in te rm inab le  vallado  que 
protege a los vías, Vicente Luche- 
na, presidente del Colectivo Eco
logista Valle de A lcudia (CEVA), 
aseg u rab a  a e s te  p e r ió d ico  que 
dicha Asociación estudia en estos 
días la interposición de acciones 
jud ic ia les por un presunto delito 
ecológico contra Renfe por el paso 
del trazado Férreo al sur de Ciu
dad Real con su mezcla destructo
ra de viejos encinares (El Horca- 
jón) y de manantiales como los de 
Veredas y El Horcajo, a donde ya 
no llega el agua. En el V alle de 
Alcudia se ha arrancado en gran
des cantidades vegetación autócto
na, al im pacto paisajístico de las 
entradas de los túneles es notable, 
los pasos subterráneos para perso
nas y ganado han sido muy esca
sos y  deficientem ente construidos 
y además de inundarse tienen cur
vas muy cerradas para las reses”, 
según Luchena, quien ha añadido

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región. #10, 12/6/1992.



Reportaje 2 7
que en este Valle el tendido eléc
tr ic o  tra z a d o  ha a l te r a d o  m uy 
negativamente un área de nidifica- 
ción de más de cincuenta parejas 
de cigüeñas blancas en una finca, 
y el trazado de las vías en este área 
ha inundado la cañada Real Soria- 
na, incumpliéndose la ley de Vías 
Pecuarias.

3 0  M ILLO NES DE DEUDA  
EN VILLASECA

A su paso por la provincia de 
Toledo, en la que Renfe ha con
segu ido  am o rtig u a r  en los ú lt i
mos días situaciones m olestas en 
m u n ic ip io s  co m o  M o r a  -en  
donde adem ás de desaparecer la 
estación de tren, se ha construido 
un puente que une cam inos corta
dos por las vías para el paso de 
ganado y m aquinaria agrícola-, o 
la  v ec in a  M a sca ra q u e  -p u eb lo  
dividido en dos por el trazado del 
AVE, en el que se han instalado 
p a n ta lla s  a c ú s tic a s  c o rre c to ra s  
del elevado ruido que provoca el 
paso de estos trenes-. Sin em bar
go, aún es m uy s ig n ific a tiv a  la 
problem ática que la línea ha deja
do tras de sí en otras localidades 
por las que atraviesa. En Illescas, 
su propio alcalde, Felipe D elga
do, denunciaba recien tem ente la 
s i tu a c ió n  de in s e g u r id a d , con  
im portantes brotes de delincuen
cia, que vive su zona de influen
c ia  desd e  que la  G u ard ia  C ivil 
fue destinada a la vigilancia anti
terrorista de las vías del AVE. En 
V illa luenga de la Sagra siguen 
sin olvidar que se les haya elim i
nado de un plum azo su vieja esta
ción de ferrocarril.

En los Yébenes aún está pen
diente la com pañía pública de un 
recurso  ju d ic ia l in te rpuesto  tras 
una sentencia desfavorable por el 
adm inistrador de la finca La Vega 
de E sq u iv ia s  , p ro p ie d a d  de la 
h i ja  del f r a n q u is ta  G e n e r a l  
H u g u e t . “N o s  han  d e ja d o  un  
d esastre  de fin c a  -nos dec ía  el 
a d m in is tra d o r, J o a q u ín  D ía z-, 
arrancando olivos y  viñas y  enci
m a nos cortan  los dos cam inos  
que tenía y  no nos hacen a cam 
bio ningún paso, a s í que tenemos 
que dar rodeos con el ganado de 
m ás de dos k i ló m e tr o s” . En el 
m unicipio de Pantoja a los agri
c u l to r e s  in d e m n iz a d o s  p o r  la  
expropiación de sus tierras para el 
trayecto  “les han paga d o  m al - 
asegura su alcalde independiente, 
Ild efon so  A lonso- y  han tenido  
que resignarse, adem ás a los p en 
sionistas que se les inundaron sus 
ca sa s  con  las llu v ia s  hace dos  
años p o r  los errores que tuvieron  
al hacer las vías, tampoco les han 
pagado porque no las tenían ase
guradas

En V illaseca  de la Sagra, el 
m ayor prob lem a que aún colea, 
tiene su origen en la ubicación en 
el té rm ino  de los ta lle re s  co n s
tru id o s po r R enfe  p ara  re p a ra 

c ión  de las u n id ad es del A V E, 
que es to s  d ías se h a llab a n , por 
cierto, con problem as de sum inis
tro de agua para realizar sus fun
ciones, lo que ha evidenciado una 
vez más la falta de previsión rei
nante en la proyección del nuevo

servicio. En esta localidad toleda
na en la que la com pañía estatal 
ad q u irió  unas 400  h ec tá reas  de 
te rren o s para  este  fin  a m ás de 
c ie n  p r o p ie ta r io s  de p a rc e la s  
quienes se sienten utilizados por 
ésta, aún sigue sin liquidárseles a 
la m ayoría  de e llo s  el 20%  del 
v a lo r  de e s ta s  e x p ro p ia c io n e s  
im puestas, que vienen a sign ifi

car en total unos 30 m illones de 
pesetas.

T re s  de e s to s  p ro p ie ta r io s , 
Enrique del Viso, Jesús Gómez y 
G odofredo Prestel, han culpado 
al director general del AVE, José 
Luis Villa, de no haber concluidos

su compromisos de mediciones in 
situ  de las tie rra s , a s í com o de 
incumplir su compromiso de rein
te g ra r le s ,  c o in c id ie n d o  co n  la  
en trada  en se rv ic io  de línea , un 
dinero que es suyo y cuya demora 
en el pago  e s tá  o cas io n á n d o le s  
“graves perju ic ios económ icos y  
sociales” , como apuntaba uno de 
estos afectados.

M ALAGON, EN PIE DE 
GUERRA

En Malagón, ya en la provincia 
de C iudad Real, la localidad de 
más de 8.000 habitantes, los per
ju ic ios acarreados por la línea de 
alta velocidad, al decir de Vicenta  
C am argo, com bativa presiden ta 
de la Asociación de Vecinos Espí
ritu 88, son también muy conside
rables, “y  todo p o r el mequetrefe 
d el a n te r io r  a lca lde, S aturn in o  
Palomares, del PSOE, que no hizo 
nada por el pueblo, doblegándose 
an te todos y  actuando  com o un 
d ic ta d o r ” . En e s te  m u n ic ip io  
Renfe  tenía en un principio pro
yectado construir una nueva esta
ción de ferrocarril, llegándoseles a 
decir incluso a los propietarios de 
tierras expropiadas que el tren de 
alta velocidad (TAV) iba a parar 
aquí. Nada de eso.

Las “chapuzas ” que la empresa 
ha dejado en com pensaciones en 
M alagón han sido, entre otras, el 
protestado cierre de la vieja esta
ción de tren que el Ayuntam iento 
cediera hace un siglo a la compañía

**En Villaluenga de la Sa gra 
siguen sin olvidar que se les 
ha quitado de un plumazo 
su vieja estación de tren**
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púb lica  y que ahora es ta  qu iere 
revender a la Corporación, al igual 
que los muy deficientes puentes y 
pasos agrícolas y ganaderos, para 
cuyo acceso se han de dar rodeos 
de hasta tres kilóm etros. Vicente 
C a m a rg o  ha a se g u ra d o  a La 
Región que en el Ayuntamiento la 
nueva co rporación  sa lien te, con 
mayoría del Partido Popular, no ha 
encontrado algunos docum entos 
sobre el tema en cuestión aproba
dos en la an terio r legislatura, lo 
que les ha llevado a encargar la 
realización de una auditoría.

C o in c id ie n d o  con  la  p a sa d a  
Semana Santa y el com ienzo del 
servicio del TAV, el hacha de gue
rra de los indignados malagoneros 
a través de pancartas reivindicati- 
vas colgadas de algunos edificios 
públicos y de telegramas enviados 
p o r E sp ír itu  88 al m in is tro  de 
Obras Públicas y Transportes, José 
Borrell, y a la presidenta de Renfe 
, M ercé Salas, en las que se les 
dicen perlas como que “no estén 
tan contentos ni sonrientes cuando 
salgan en TVE, que todos los dic
tadores dejaron grandes obras a 
costa de un pueblo" , La indigna
ción sigue siendo tal en Malagón  
que el pasado 21 de abril, coinci
diendo con el viaje inaugural de los 
Reyes de España en el AVE, algu
nos vecinos idearon hacer una sen
tada en m edio  de la  vía , siendo 
finalmente disuadidos de su empe
ño. Para este mes de junio, la Aso

ciac ión  v ec ina l tiene  una buena 
asonada m ontada, com o aque lla  
o tra  que llev aro n  a cabo  el año 
pasado , p ren d ien d o  fuego  en la  
misma vía del nuevo tren.

Tanto en la provincia de Ciudad 
R eal com o  en la  de T o le d o , la  
Com pañía Telefónica se apresura
ba en los últim os días a rea lizar 
diversas ordenes de protección de 
algunos tramos de su red próximos 
a la  lín e a , que se e s tá n  v ien d o  
afectados por el veloz paso de los 
tren es, lleg an d o  a p e r tu rb a r  las 
comunicaciones en algunas zonas, 
con cortes incluso de la línea. Y 
fin  de este  ob ligado  cap ítu lo  de 
desgracias y problem as a los que 
una gran parte de los m edios de 
c o m u n ic a c ió n  n a c io n a le s  h an  
hecho oídos sordos con la deslum 
b r a n te  p u e s ta  en  e sc e n a  de la  
sofisticada línea M adrid-Sevilla, 
no puede pasarse por alto la políti
ca de oposición que en los últimos 
d ías llev a  a cabo  la  A so c ia c ió n  
E co lo g is ta  A e d e n a t  en to d o  el 
p a ís , in c id ie n d o  so b re  to d o  en 
C astilla -L a  M an ch a, donde en 
ciudades como Cuenca y Alman- 
sa (Albacete), alejadas del discu
rrir del nuevo trazado, grupos de 
naturalistas y de vecinos de estas 
provincias han plantado cara a la 
multimillonaria inversión de Renfe 
en el AVE m anifestándose el pasa
do 19 de abril para reivindicar la 
m ejora de la red ferroviaria con
vencional.

Enrique del Viso, Jesús Gómez y Godofredo Prestel, son tres de los nume
rosos afectados por el AVE en Villaseca de la Sagra.

los pensionistas de Pantoja 
a los que por errores de Renfe 

se les inundaron las casas 
no se les ha pagado 

indemnización alguna"
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porque estuvo total. Defendió y 
a tac ó  co n  p le n itu d , lu e g o  el 
r e s to  le  a c o m p a ñ ó  y h u b o  
momentos que se rayó la perfec
ción. La copa ya está en Toledo 
y la próxim a tem porada hay que 
hacer lo que sea porque siga así. 
C a ja to le d o  h a  s id o  c a m p e ó n  
p o rq u e  s e n c il la m e n te  fu e  el 
mejor.

DEPORTES

Tuve miedo, pero mereció la 
pena. Al com ienzo del partido 
sa lieron  m uy agarro tados y El 
Pozo se aprovechó colocando un 
0-2 a su favor. Cajatoledo se fue 
h ac ie n d o  p oco  a poco  co n  la  
posesión del balón y adquirien
do co n fian za . L a c lave fue  el 
prim er gol de M arcos. Entonces 
com encé a verlo más claro. Tras

el empate, todo era cuestión de 
esperar al contragolpe. E l equi
po aguantó físicamente lo inima
ginable y el segundo tiempo fue 
apoteósico. La victoria y el títu
lo ya no se podían escapar. Fue 
un día especial, de suma alegría, 
de esos que aparecen de tarde en 
tarde, pero vale la pena esperar 
tanto. Quiero destacar a Francis

SELECCIONADOR NACIONAL 
DE FUTBOL-SALA

i* s ;’
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El equipo al completo posando para la posteridad.

Cajatoledo FS consiguió marcar un hito en la moderna historia 
del deporte en Castilla-La Mancha al conquistar el campeonato de 
España. Toda la ciudad vibró y participó en la gran fiesta. Cajatole
do alcanzó la gloria tras doblegar (5-3) el orgullo de un digno fina
lista. Hoy se vive el alegre momento de una victoria que hace histo
ria.

Un presente Alegre...
Toledo. Teodosio Díaz

Foto: Manuel Barrios

"T o d a v ía  no m e lo  c re o " . V ic e n te  
Nieto, el presidente, cam inaba eufórico, 
casi atónito , inm ensam ente fe liz  m ien 
tras el Pabellón, a coro, era un clam or. 
H abía conclu ido  el partido  fren te  a El 
Pozo con una in c re íb le  v ic to ria  (5-3), 
sellada en un fan tástico  ú ltim o m inuto 
donde la em oción  a lcanzó  su m áxim a 
expresión. "Ya tenem os la copa", repetía 
Betho al tiem po que los jugadores pasea
ban el precioso trofeo a lo largo de toda 
la cancha. Zego, más prudente, intentaba 
c o n te n e r  la  a le g r ía  y m o s tra rse  f río : 
"Todo se debe al trabajo; trabajo y disci
p lina , los ch ico s se lo  m erecen". Han 
pasado más de quince m inutos desde que 
los árbitros señalaron el final y la explo
sión de júb ilo  continúa. Los cánticos de 
los seguidores apenas perm iten el diálo
go con los protagonistas. Las frases, en 
m uchos casos regadas con lágrim as, se 
m ezclan con los abrazos y las felicitacio
nes de quienes vibran con el triunfo tan
tas veces buscado.

Las 13,30 horas del m ism o domingo. 
La locura colectiva va remitiendo poco a 
poco. Mientras los jugadores de El Pozo 
abandonan cabizbajos el vestuario encon
tramos al técnico, Adolfo Ruiz: "Cajatole
do es un digno campeón. Nos han asfixia
do  y al f in a l  e ra n  un v e n d a v a l.  L es 
felicito  sinceram ente". Las palabras del 
paraguayo resumen la justicia de la victo
ria y del título. Unos metros más atrás se 
vivía la desbordante alegría que rodea a 
los ganadores. En la salita contigua a los

vestuarios corría el champagne y las feli
citaciones. La fiesta no había concluido. 
Era el momento de los comentarios, ¡qué 
gran partido de Francis; hoy fue la clave!; 
otros no olv idaban el form idable tercer 
gol marcado por Chico-Lins y la mayoría 
alababan el desgaste realizado y la extra
ordinaria mutación sufrida por un equipo 
con el que nadie contaba. "Yo creo -decía 
el p residen te  de la  T errito ria l, B rau lio  
Cañam ero- que todo ha dependido de la 
co n fian za . L os jó v e n e s  an tes ju g a b an  
mediatizados; ahora se lo creen y verda
deramente es un placer verles jugar". En 
algo, sin em bargo, coincid ían  todos los 
presentes: el extraordinario trabajo reali
zado por José Antonio, el preparador físi
co. En és te  y la labo r de Z ego , puede 
estar la clave del trem endo éxito conse
guido.

Ya más calmado, Vicente Nieto habla
ba sobre lo más profundo de sus pensa
mientos: "Tenía planteado dejarlo si con
se g u ía m o s  el t í tu lo . A s í se lo  h a b ía  
prometido a mi esposa, pero tras observar 
a es ta  afic ión , el apoyo del sponso r y 
como la gente se ha volcado con el equi
po, es fácil que reconsidere mi postura". 
El último brindis, por el momento, cerraba 
aq u e lla  m in i-fie sta . T o d av ía  el ú ltim o 
saludo a la afición sobre el cielo gris de 
Zocodover. La copa no era de nadie, era 
de todos; y todos buscaron el recogimien
to familiar del Restaurante El Albero. La 
sonrisa flamante, la alegría presente y la 
copa, ahora arrinconada, fiel testigo de un 
sueño, una ilusión tanto tiempo esperada. 
Cajatoledo ya no será más alternativa de 
poder; ahora es una realidad, ahora es el 
Campeón de España. Por fin.

El alcalde sí asistió en esta ocasión. Habrá que gana
conseguirla en pi

El recorrido triunfal al Pabellón. Mal

Cajatoledo es campeón de España. Vicente Nieto llora de alegría po:
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;ríapo:e| éxito.

El presidente de la Caja de Ahorros se sumó 
también a la fiesta.

El partido ha concluido. Luis Alfonso y Chico rien su suerte.

Conseguido el título queda lo más complicado: mantener al equipo 
entre los mejores. Para ello se hace necesaria la construcción de un 
nuevo Pabellón, la reestructuración de la directiva y la adquisición 
de nuevos jugadores que refuercen el potencial del equipo. Lo mejor 
ya se tiene, una sólida base que asegura un futuro prometedor. Caja
toledo es una realidad.

...U n  Futuro Esperanzador
Toledo. TD.

La sensación que rodea a Caja toledo 
habla de que se ha hecho algo im portante 
y que todo el mundo tiene derecho a d is
frutarlo. Sin em bargo la próxim a tem po
rada está ahí, a la vuelta de la esquina, y 
la responsabilidad de m antener lo conse
guido es grande. V icente N ieto tiene ya 
en m ente los pasos a seguir para confec
cionar una estructura de equipo grande: 
"Lo prim ero es rem odelar la Junta D irec
tiva, fichar un G erente que me libere de 
ta n to  tra b a jo  y d isp o n e r  de un a  sed e  
s o c ia l .  L u e g o , ta l  v e z , a u m e n ta r  e l 
núm ero de m iem bros de la  ju n ta  hasta  
conseguir que seam os un gran equipo". 
Para el cargo de gerente ha pensado en 
A ntonio R odríguez, actual secretario  de 
la F ederación  T errito r ia l y perso n a  de 
confianza del p residen te . D e m om ento  
no hay acuerdo, m anteniéndose la nego
c ia c ió n  en  co m p ás  de e sp e ra . C a rlo s  
V ega podría ser el encargado de prensa y 
M anolo D elgado secretario general.

Por otra parte es unánim e la opinión 
de que T oledo  n ec es ita  o tro  P abellón , 
m ás am p lio , m o d ern o  y con m ay o res  
prestaciones que el actual. Joaquín  S án
chez G arrido, alcalde de Toledo, ya pro
m e tía  un  p o r m e n o r iz a d o  e s tu d io  el 
m ism o día del título. F rancisco H ernán, 
presidente de la  Caja de A horros, m os
traba tam bién su confianza en la  realiza
c ión  de l p ro y ec to . C o n v ien e  re c o rd a r  
que no será sólo C ajatoledo FS la en ti
dad deportiva beneficiada, sino tam bién 
e l B a lo n m an o  A d em a r y, so b re  todo , 
c o n ta r  co n  la  p o s ib i l id a d  de a c o g e r  
todos aquellos acontecim ientos de in te
rés que no puede albergar M adrid. Las

alternativas pasan por una in ic ia tiva de 
tipo privado o la construcción  conjunta 
A y u n tam ien to -Ju n ta  de C o m un idades. 
L a p ró x im a  te m p o rad a  h ab rá  C opa de 
E u ro p a  de fú tb o l-sa la  en  T o le d o  y el 
Pabellón Salto del C aballo  se ha queda
do pequeño.

Queda la otra necesidad, la de reforzar 
el eq u ip o  para  m a n te n e rlo  en la g ran  
élite. A segurada la continuidad de Zego 
tra s  e l r e c o n o c im ie n to  p o p u la r  a su 
labor, queda la contratación del entrena
dor. V icente Nieto ya propuso la renova
c ió n  a B e th o , p e ro  no  se lle g ó  a un  
acu erd o  eco n ó m ic o . La in te n c ió n  del 
b rasileñ o  es v o lv e r a ju g a r, aunque la  
im agen del club no puede perm itirse la 
figura de un preparador-jugador. El p re
sidente confía  en so lven tar las d ife ren 
cias cediendo am bas partes. La adquisi
ción de nuevos jugadores se basa en el 
criterio de representar a Toledo con dig
nidad, sinónim o de m antener lo conse
guido con independencia  del títu lo . Al 
f ich a je  ya concretado  de Santa, la teral 
del A lgón , se añad irán  o tros dos y un 
portero si M iguel no puede incorporarse 
diariam ente a los entrenam ientos. De la 
ac tu a l p la n tilla  co n tin u arán  todos con 
ex c e p c ió n  de S o sa  y la  g ran  d uda  de 
Paco, a cuestas tam bién con diferencias 
ec o n ó m ic as . T odos los f ic h a je s  se rán  
su p e rv is a d o s  p o r Z ego  q u ie n  d a rá  el 
definitivo visto bueno.

Sin em bargo nada podría hacerse si la 
continuidad de la base estuviera garan ti
zada. Con la recuperación de G ustavo el 
conjunto ganará aún más com petitividad; 
re fo rzarlo  es cuestión  de aum en tar las 
g a ran tías  fren te  a r iv a les  que tam bién  
crecen con el tiempo.tras marcar el primer gol.
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CAJA TOLEDO FS

Desgraciadamente no 
file  mucha la afición 
que se dio cita en la 
Plaza del
Ayuntamiento para  
homenajear a los 
campeones de España. 
Apenas un centenar en 
contraposición a los 
casi tres mil que 
acudieron el domingo 
al Pabellón. Y es que 
Toledo sólo sabe vivir  
el deporte al momento. 
Pese a todo, el capitán, 
Chico-Lins, agradeció  
a la afición el apoyo  
prestado.

La plantilla de Cajatoledo FS junto a dirigentes de la entidad financiera y alcalde de Toledo.

C a ja to le d o  FS  in ic ia  un a  
n u e v a  a n d a d u ra  co m o  
C am peón  de E sp añ a . Es 

a h o ra  c u a n d o  se n e c e s i ta  el 
apoyo de todas las instituciones 
políticas y sociales. A yuntam ien
to, club y sponsor deben form ar 
una piña bajo el esfuerzo com ún 
por m antener lo conseguido. Por 
eso Francisco Hernán, com o pre
s id e n te  d é la  C a ja  de A h o rro s , 
prom etió un esfuerzo para seguir 
patrocinando al equipo y alabó el 
re n d im ie n to  de lo s  ju g a d o re s : 
“Sois un ejem plo  para la ju v en 
tud”, indicó. P or eso el alcalde, 
Joaquín  S ánchez G arrido , o fre 
ció su apoyo y colaboración para 
la  f u tu ra  c o n s t ru c c ió n  de un 
n u e v o  y re m o z a d o  P a b e l ló n ,  
“aunque el fútbol-sala ha crecido 
en barrios donde siem pre procu
ram os situar un recinto deportivo 
c u b ie r to ” . Y p o r  eso  el p ro p io  
A lc a ld e  a g ra d e c ió  el e s fu e rz o  
re a liz a d o  “e s p e ra n d o  q u e  a la  
conclusión de la  copa volvam os 
a reunim os” , sentenció.

P o r c ie r to , Jo a q u ín  S án ch ez  
G arrido se refirió  tam bién, aun
que de m anera indirecta, a Javier 
L ló ren te , ac tua lm en te  en In te r
v iú , cu a n d o  se ñ a ló  qu e  “en  la  
m odestia  es tá  tam b ién  la g ran- 
dez, y no siem pre los m ás pode
rosos consiguen los m ayores éx i
tos” . La recepción concluyó con 
un deseo: Q ue la copa no salga 
de Toledo.
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FUTBOL 33

LAS CLAVES
•  • •
Buscar la espalda a la defensa 
y abrir el juego por las 
bandas

•  • •
No caer en el presumible 
juego sucio del rival. 
Cuidado en defensa 
con el juego aéreo.

GANAR O MORIR
En una liguilla de ascen

so siempre hay un m om en
to decisivo, un partido que 
m arca la diferencia y éste 
es el qu e  d e s p u n ta rá  el 
T o le d o  e s te  d o m in g o  a 
domicilio frente al Macael. 
La diferencia entre ganar y 
p e rd e r  es la  m ism a  que 
m edia en tre  e l éx ito  o el 
fracaso. La alternativa del 
em pate dejaría las cosas en 
franca desventaja frente al 
A lg e c ir a s  y el p ro p io  
M a c a e l. G a n a r  es v ita l .  
¿ E s tá  en c o n d ic io n e s  el 
CD. T oledo de superar el

OPINION

TEO
DIAZ

in f ie rn o  a lm e r ie n s e ? .  
D epende  de él. Si ju e g a  
com o puede y debe, con
ce n tra d o  y e v ita n d o  las 
m arru llerías del rival, no 
debe tener problem as. La 
dificultad estriba en la rea
lizac ió n  de esa  fó rm u la . 
En caso contrario se puede 
ver superado  p o r la p re 
sión am biental y los rigo
res de un equipo extrem is
ta com o el Macael.

Serenidad y acierto son 
las consignas; el resto , la 
victoria vendrá por añadi
dura.

EL TOLEDO, SIN MIEDO A MACAEL
#  Emilio Cruz reforzará 

levemente la línea 
defensiva

#  La vuelta de Egonga 
permite nuevas 
variaciones tácticas

LA REGION. TOLEDO

Todo un año, toda una tem po
rada  de liga , m últip les avatares, 
g ran d es p a rtid o s , o tro s  m uchos 
m e d io c re s , to d o  p a ra  n ad a . E l 
Toledo se jugará  su futuro en 90 
m in u to s ,  s o b re  e l p re s u m ib le  
in fie rn o  de M acael, fren te  a un 
rival duro, m arrullero y rocoso y 
encim a a dom icilio. Todo parece 
en contra, pero los toledanos tie
nen el gran arm a a su favor: supe
rio r ca lidad . E ste ú ltim o  detalle  
suele ser decisivo en partidos de 
tanta transcendencia, aunque todo 
dependerá del ta lan te con el que 
el T o led o  a fro n te  e l en cu en tro . 
Em ilio C ruz se m uestra confiado, 
r e p i te  u n a  y m il v e c e s  q u e  su 
equipo es superior y que el ascen
so está cerca: “En esta fase ascen
d e rá  e l m e jo r , y e l m e jo r  es el 
Toledo” .

Las referencias del M acael son 
grandes. Se sabe de la habilidad de 
Cisco, de la  envergadura de Aran- 
da, de la técnica de Prieto, de la 
rap idez de C ordero , y que en su 
feudo basan el ataque en el cons
tan te  bom beo  de balones.- N ada  
parece preocupar a Cruz salvo que 
su equipo juegue com o sabe. Vol
verá Engonga al once inicial y es 
probable la ubicación de un cuarto 
defensa. E l técnico toledano tiene 
la sensación de que su equipo hará 
algún gol, lo dem ás consistirá en 
evitarlos. Con Engonga el Toledo 
ofrecerá mayores variantes en ata
qu e  y d efe n sa : M o re ira s  q u ed a  
liberado y Abel podría convertirse 
en el jugador clave.

BAJO EL RECUERDO DE ALBACETE

El presidente del CD. Toledo, 
Em iliano Carballo, señalaba res
pecto al partido  de M acael que 
“no sé si será decisivo , pero sí 
muy im portante. Si se pierde, las 
opciones de ascenso serán muy 
rem otas” , para añadir que “ojalá 
ju g u e m o s  co m o  en  A lb a c e te , 
en tonces no hab rá  p ro b lem as” . 
De aquel partido en el estadio de 
la  F e d e ra c ió n  h ac e  ya v a r io s  
m eses. Ha sido el m ejor encuen
tro  re a liz a d o  p o r el T o le d o  a 
d o m ic i l io .  G o le ó  a un  r iv a l 
envalen tonado  (0-4) y llam ó la 
a ten c ió n  con un fú tb o l f lu ido , 
o fe n s iv o  y r e a liz a d o r .  D esd e

entonces nada fue igual. Todos 
esperan, sin em bargo, que aque
llo se rem ite algún día. La oca
sión p arece  p ro p ic ia , pese a la 
trem enda presión am biental que 
rodeará el encuentro: “H om bre, 
m azapán no nos van a dar -indi
ca el presidente-, aunque espero 
que se com porten  con nosotros 
de la m ism a m anera que lo h ic i
mos con ellos” . Carballo, que no 
sabe si co n tin u ará  com o p re s i
dente o se m archará cuando con
cluya la tem porada, se m uestra 
o p t im is ta  p e ro  co n  r e s e rv a s :  
“Espero que el equipo cam bie a 
m ejor. Hemos recuperado varios

lesionados y som os m ejores que 
ellos, pero habrá que dem ostrar
lo en el cam po” .

El partido puede ser el p rinci
pio del fin para el T oledo caso  
de no g a n a r , o e l f in a l de un 
largo túnel si sonríe la victoria. 
Pese a tam aña trascedencia C ar
b a llo  no ap a ren ta  n erv io s ism o  
“ s i, p e ro  la  p ro c e s ió n  v a  p o r  
dentro” , añade con tono irónico. 
Serán varios los aficionados que 
a c o m p a ñ e n  al e q u ip o  en  
m om ento tan decisivo . Y todos 
e s p e r a n d o  se  r e p i t a  a q u e l la  
m em o rab le  ta rd e  de A lb ace te . 
Suerte.

El Toledo se la juega con Macael. (Foto Angel G. García)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región. #10, 12/6/1992.



3 4 DEPORTES

FC. BARCELONA - CAJATOLEDO
Historial: Subcampeón de liga y Campeón de 
la Copa de España (RFEF)

Extranjeros: Techinha y Rodinei de Andrade. 
(Brasil)

Cancha: Palau Blaugrana. 5.500 espectadores.

C inco in ic ia l: A rm ora , S erra , M o n jo n e ll, 
Tachinha y Niño.

•  H istorial: A ctual Cam peón de Copa y L iga 
(FEFS)

•  Extranjeros: Chico-Lins y M arcos (Brasil)

•  Cancha: Pabellón M unicipal. 2.500 espectado
res.

•  Cinco inicial: Luis A lfonso, M arcos, Chico, 
Adeva y Francis.

BALONMANO
ADEMAR REGRESO TOCADO DE CANARIAS

La expedición del balonm ano 
A dem ar reg re só  bajo  una to ta l 
indignación de C anarias. Pese a 
derro tar al T eíde (18-21) y co n 
cluir invictos la fase de ascenso, 
aquello se pareció más a una bata
lla que a una competición deporti
va. El técnico del conjunto toleda
no, Miguel Angel Sastre, indicó al 
respecto que "hubo dos jugadores 
canarios que salieron con ánimo 
de lesionar a algu ien . Pese a la 
in tra sc e n d e n c ia  de l en c u en tro , 
buscaron los golpes y puñetazos 
continuos. Expósito, por ejemplo, 
acabó con un ojo m orado y una 
brecha en la frente; Angel recibió 
varios directos y tiene el cuerpo Miguel Angel Sastre.

m olido. En fin , que aquello  fue 
increíble".

P e se  a la  d u re z a  c a n a r ia  el 
equipo ganó y lo hizo, según Sas
tre  "p o rque  ya e ra  c u e s tió n  de 
dignidad. N osotros no pretendía
m os en trar en guerrillas, pero sí 
dem o strarles  que éram os m e jo 
res. V encim os por bem oles y por
q u e  to d o  e l e q u ip o  ju g ó  m uy  
b ie n , t r a b a ja n d o  en  d e fe n sa  y 
ac tu an d o  de m an era  con jun ta" . 
La actuación arbitral dejó bastan
te que desear. El técnico de A de
m ar señalaba a este respecto que 
"barrie ron  para  casa de m anera 
ind ignante . No quiero  pensar lo 
que hubiera sucedido si nos lle 
gam os a jugar el ascenso. A llí no 
se p u e d e  ju g a r  al b a lo n m a n o , 
sa lvo  que seas k a ra tec a  o algo 
parecido". Sin em bargo reconoce 
que el público se com portó bas
ta n te  b ie n , "todo  se d eb ió  a la  
i r r e s p o n s a b i l id a d  d e  a lg u n o s  
ju g a d o re s . N o m e e x tra ñ a  que 
o tro s  eq u ip o s  h ay a n  reg resa d o  
lisiados, con brazos rotos y fuer
tes contusiones. Y todo esto por
que mis jugadores no les hicieron 
ca ra ; en ese  caso  h u b ie ra  sido  
mucho peor".

Ahora, tras el éxito, el descanso 
y a esp era r las dec isiones de la 
d irec tiv a  resp ec to  al fu tu ro  del 
club.

RNE PREMIA AL FUTBOL MODESTO

Radio Nacional de España en Talavera celebra una fiesta el 
lunes, 15 de junio, en la popular discoteca Epílogo con el fin de 
entregar los galardones correspondientes a los distintos vencedo
res del grupo de categoría de Segunda Regional que se disputa en 
la comarca talavera.

Estos premios han sido concedidos en el programa "La cinco en 
juego" que dirige Felipe Martín. Los premiados en esta quinta edi
ción son: CD Carpió (equipo revelación); Martín García, del Car
pió (mejor entrenador); CF Sotillo (deportividad), Uzquiano de los 
Ríos y Vivanco Escobar (mejores árbitros); Real Cazalegas (mejor 
afición); Pedrito, del Malpica, (regularidad); Miguel Olmedo, del 
Carpió, (portero menos goleado); Larry, del Pueblanueva (máximo 
goleador) y CD Carpió (equipo campeón).

EL QUINTANAR 
AL BORDE DE 

LA DESAPARICION

L a p a s a d a  a s a m b le a  de l 
S p o rting  de Q u in tan ar, a la 
que sólo asistieron 8 personas, 
d e te rm in ó  el o sc u ro  fu tu ro  
que espera a la entidad rayista. 
No ap arec ieron  los teó ricos 
h o m b res  fu e r te s  del fú tb o l 
local: A ndrés T o ledo , Jesús 
M o lin a  y A n to n io  M o ta . 
Nadie quiere coger las riendas 
del c lub . E l S p o rtin g  es un 
barco a la deriva, sin rumbo ni 
norte, esperando pacientem en
te  el n a u f ra g io . L a  a c tu a l 
directiva se marcha y el toda
vía p residente, Isidoro  V ela, 
lo tiene claro: "Aquí no intere
sa el fútbol; nadie ayuda y a 
nadie le importa".

La intención de los actuales 
d irigentes es dejar el equipo 
en manos municipales a partir 
del 30 de junio. Que el A yun
tamiento corra con la respon
sabilidad del futuro. El proble
m a, al p a re c e r , c o n s is te  en 
avalar un crédito de dos millo
nes y medio de pesetas con la 
Caixa, mas una deuda de casi 
otro m illón correspondiente a 
la actual tem porada. Poco si 
se compara con otras latitudes, 
pero dem asiado para un pue
blo que ha perd ido  el gusto  
p o r un e q u ip o  qu e  ha sid o  
quien más le ha dado.
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TALAVERA C.F. 3 5

a/t tcnetír

TALAVERA CF. (Foto: Manuel Nieto) VELEZ MALAGA (Foto: Manuel Nieto)

Puntuar en Málaga significaría un paso gigantesco para el ascenso

DISPUESTO A SENTENCIAR
Toda T alavera estará pend ien

te  e s te  d o m in g o  de lo  q u e  el 
equipo b lanquiazu l sea capaz de 
conseguir en el desplazam iento  a 
V élez M álaga. U na v ic to ria  sig 
n ificaría  p rác ticam en te  el p asa 
p o r te  a se g u n d a  B , un  em p a te  
ca s i. T o d o  d e p e n d e rá  ta m b ié n  
del resultado que reg istre  el otro 
partido  del grupo, el que en fren 
tará en tierras ex trem eñas a D on 
B en ito  y E c ija . Lo m e jo r se ría  
u n a  v ic to r ia  de lo s  p r im e ro s ,  
au n q u e  el D on B e n ito  ya e s tá  
d e s a h u c ia d o . S u  té c n ic o  d e jó  
c a e r  la  p o s ib i l id a d  d e  e s ta r -  
ab ie r to  a c u a lq u ie r  o fe rta , l le 
g a n d o  in c lu s o  a d e c ir  q u e  su 
equipo  se esfo rza rá  con arreg lo  
a l d in e ro  r e c ib id o ,  en  c la r a  
d e m o s tr a c ió n  d e  n u la  é t ic a  
deportiva. Poco se puede esperar 
de ellos.

Pero lo m ejor para el T alavera 
es q u e  d e p e n d e  d e  s í m ism o . 
M u ch a  g en te  se ac u e rd a  ah o ra  
del pun to  p erd id o  en el p rim er 
com prom iso frente a los m alaci
tanos en El Prado. A quel d ía  la 
suerte le fue esqu iva al Talavera, 
lu e g o  le  h a  a c o m p a ñ a d o . D e 
to d as fo rm a s  la  p o s ib ilid a d  de 
q u e  e l c o n ju n to  b la n q u ia z u l  
p ie rd a  los cua tro  pun tos con el 
E c i ja  p a r e c e  c u a n d o  m e n o s  
rem ota , de ah í la  trascen d en cia  
de conseguir algo en M álaga. No 
será fác il. L os m alagueños han 
m ontado una cruzada en torno a 
su equipo acusando a los to leda

nos de haberles hum illado en la 
ida, cuando lo cierto  es que los 
inc iden tes surg ieron  com o co n 
secuencia de su incapacidad para 
adm itir una m anifiesta  in ferio ri
dad. No fue el T alavera el cu lpa
b le , s in o  e llo s  m ism os con  su

diferencia 
del CD. Toledo, 
el Talavera está 
trabajando con 

tranquilidad en el 
momento crucial de 

la temporada **

ac titud  belicosa; ac titud  dem os
trada una sem ana después frente 
a l E c i ja  d o n d e  un  e s p e c ta d o r  
agredió al colegiado. Por eso tie 
nen c lau su rad o  su e s tad io  y el 
p a r tid o  se ju g a rá  en  N e rja , lo 
que supone una ven taja  añadida 
para el T alavera. Con todo, algu
nos d ire c tiv o s  su re ñ o s  se h an  
encargado de calen tar el am bien
te con ánim os de venganza, más

ESPECIALIDAD EN:
Desayunos y Meriendas 

Comida Casera 
Menú diario y cocido 
Raciones Variadas y 

Tapas de Cocina 
C/. Hernisa I, n.q 16 - Tel.: (925) 23 42 16 - POLIGONO INDUSTRIAL (Toledo)

BAR
RESTAURANTE

El Chipifón

por la neces id ad  que tienen  de 
no perder com ba en la lucha por 
el a sce n so  que p o r re p re sa lia s  
ante algo que sólo e llo s b u sca
ron.

T odas estas no tic ias dem ues
tran  un gran  nerv io sism o  en el

í6Las relaciones 
entre la plantilla 

del Vélez y la 
directiva son tensas. 
El Talavera puede 
aprovecharlo **

V éle z . La ju n ta  d ire c tiv a  y la  
p la n tilla  m a n tie n e n  re la c io n e s  
d is ta n te s . E l p asad o  d o m in g o , 
sin  ir  m ás le jo s , lo s ju g a d o re s  
rea lizaron  una sen tada p rev ia  al 
p a r t id o  d e  E c i ja  p o r q u e  le s  
a d e u d a n  la s  p r im a s .  I n c lu s o  
am enazaron  con no ju g a r, lo que 
m otivó una advertenc ia  de su s
pensión y pérd ida del encuentro  
p o r p a rte  del á rb itro . H ubo  de

m ediar con rap idez el p residen te 
y c o n v e n ce rle s . P ese  a todo  el 
V élez dem ostró  el fuerte  ca rác
te r andaluz y se dejaron  la piel 
h a s ta  c o n s e g u ir  un m e r i to r io  
em pate a cero.

El T alavera  ju g a rá  tranqu ilo . 
D íaz  P ab lo , el té c n ic o , p a re ce  
te n e r lo  m uy c la ro : "E llo s  s a l
drán  m uy m ed ia tizados y a por 
to d a s .  N u e s t r a  m is ió n  s e r á  
a g u a n ta r  los p rim e ro s  m in u to s  
de cada  tiem po  y b u scar luego  
el c o n t r a g o lp e .  L a tá c t ic a  ya 
nos d io  resu ltad o  en D on B en i
to". Sobre la p o s ib ilid ad  de que 
su rjan  algunos in c id en tes , D íaz 
P ablo  ind icó  que "no me gusta  
lo que se com en ta  a llí del T ala- 
vera , pero  los ju g a d o re s  deben  
o lv idarlo  y cen tra rse  só lo  en el 
pa rtido". E l eq u ip o  es tá  ju g a n 
do con una g ran  dosis de tr a n 
q u ilid a d , p re c isa m e n te  cu a n d o  
m ás se dudaba de su ren d im ien 
to. D e ah í la co n fian za  del p re 
p arad o r m adrileño  cuyo equ ip o , 
a d i f e r e n c ia  d e l T o le d o , e s tá  
traba jando  con sensatez  y tra n 
q u i l id a d  en  un  m o m e n to  ta n  
d e c is iv o . L as b a ja s  de R a fa  y 
O rteg a  no p reo cu p an  d e m a s ia 
do po r la  buena fo rm a del resto . 
C o n t r o la r  a G u ti  y G o d o y  
re su lta rá  fu n d a m e n ta l y a e llo  
se ap licarán  los ta laveranos con 
d en u ed o . Si to d o  sa le  b ien , el 
T a l a v e r a  p u e d e  r e g r e s a r  d e  
V é le z  c o n  p ie  y m e d io  en  
segunda B.

D & D AGENCIA INMOBILIARIA
C A S T A Ñ O

C/. Juan Labrador, 6 bis, 1° A 
Teléfs.: 21 66 23 (oficina) y 22 77 08 (partic.) Fax 22 19 17 

45001 TOLEDO
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3 6  Deportes

l w s  c a s t r o

CAJATOLEDO FS.

TALAYERA CF.

CADA SEMANA, MAS DE 40 PROFESIONALES 
ELIJEN ALOS

RAMIREZ

B. ADEM A

REGION ^

FRANCIS EXPLOTO EN LA FINAL QUIEN ES QUIEN

El jugador de Cajatoledo FS, Francis, fue el deportista más votado 
por los medios de com unicación durante el pasado fin de semana. 
Aunque en la recta final de la com petición ya había dado buena  
muestra de sus posibilidades, explotó en la final de la liga donde fue 
factor determ inante en la victoria frente a El Pozo. Tam bién fue 
galardonado Angel, lateral de Ademar, por el carácter que dio a su 
equipo en Canarias; Luis Castro y Ramírez por los goles consegui
dos el pasado dom ingo; G ustavo M artín del Toledo juvenil (8) el 
árbitro Del Cerro Escobar (8) y el jugador del M ora, Ortega (6).

TOLEDO T.D.

La te m p o rad a  de F ra n c ia  ha 
ido de m enos a m ás. C om enzó  
titubeante, sin sitio  acusando los 
rigores de la inexperiencia. Tras 
la lesión de G ustavo entró más en 
el cinco titular, pero fue la llegada 
de Z ego  qu ien  le ca tap u ltó  a la 
fam a . En lo s  ú ltim o s  p a r tid o s  
dem ostró calidad suficiente para 
llegar muy lejos. Ha sido el juga
dor que en m ejor form a física ha 
conclu ido  el año. Su aportación  
frente a El Pozo resultó vital para 
la v ictoria por el gran m areaje a 
Vicentín.

Angel ha sido el jugador que ha 
dado carácter al balonm ano Ade
mar. Jugador experto y veterano, 
supo rea liza r la  labor de en lace 
plantilla-directiva. En la cancha ha 
sido un ejem plo para el resto de 
com pañeros, al margen de rendir

aceptablemente en una tem porada 
dura y larga.

L uis C astro  p arece  recu p erar 
parte del poder realizador del que 
hizo gala nada más llegar a T ole
do procedente del A vilés. marcó

el gol del em pate en N avalm oral 
y el dom ingo  in sis tió  con otros 
dos frente al moralo. La tem pora
da que R am írez  está  rea lizando  
en el Talavera está siendo form i
dable. M áxim o goleador del equi
po, el dom ingo marcó dos de los 
tres go les al D on B en ito , o tro s 
nom inados fueron G ustavo M ar
tín, del Toledo juvenil; el árbitro 
Del Cerro Escobar por ser elegi
do en la segunda tanto para d iri
gir partidos de la fase de ascenso 
a s e g u n d a  B y e l ju g a d o r  d e l 
M ora, O rtega, por la victoria que 
su equipo consiguió en M inglani- 
11a (0-2).

C LA S IF IC A C IO N  G E N E R A L
Deportista Club Puesto Votos
1.- Chico-Lins Cajatoledo FS Cierre 63
2.- Mimi B. Ademar Lateral 47
3.- Mejías Toledo juvenil Delantero 46
4.- Juan Los Yébenes Delantero 34
5.- Medina B. Ademar Extremo 33
6.- Dani CD. Toledo Medio 29
7.- Luis Castro CD. Toledo Delantero 29
8.- Francis Cajatoledo FS Lateral 26
9.- Pozo I Talavera CF Volante 24
10.- Gustavo Martín Toledo Juvenil Delantero 22

Francis (20): Joven jugador 
de Cajatoledo FS y pieza clave 
en la victoria del pasado domin
go frente a El Pozo. Se trata de 
un lateral nato de enorm e pro
yección y que ha experimentado 
importantes avances en los últi
mos m eses. Segunda aparición 
en la sección.

A ngel (14): L ateral d iestro  
del balonmano Adem ar y santo 
y seña del equipo. Se trata de un 
ju g a d o r  e x p e r im e n ta d o  que 
suele resolver en los momentos 
m ás c r í t ic o s .  Su a p o r ta c ió n  
resultó fundamental en la victo
ria conseguida en Canarias fren
te al Téide (18-21).

Luis Castro (12): Delantero 
del C D .T oledo, equipo al que 
llegó hace unos m eses p ro ce
dente del Avilés. Buen disparo 
con am bas piernas y excelente 
capacidad de sacrificio, m arcó 
dos golpes al M oralo y fue una 
pesadilla para la defensa contra
ria.

Ram írez (12): Volante dere
cho del Talavera CF y máximo 
goleador del equipo esta tem po
rada. E l dom ingo  ac red itó  su 
capacidad rem atadora al conse
guir dos golpes fren te al Don 
Benito. B uena técnica y exce
lente colocación. Prim era apari
ción en lista.
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Política 3 7
Clausurado por José María Aznar

Encuentro de alto

nivel del PP del centro
El hotel Beatriz de Toledo fue 

escenario el pasado martes, día 9, 
de un encuentro de alto nivel del 
Partido Popular. Más de un cente
nar de parlam entarios regionales 
de Castilla-León, la Com unidad  
de M adrid  y C astilla -L a M an
cha se reun ie ron  para coord inar 
sus e s fu e rz o s  en  d e te rm in a d o s  
temas, fundam entalm ente relativa 
D esa rro llo  au to n ó m ic o , D roga , 
vivienda, Política agraria y M edio 
ambiente.

Además de una jornada de tra
bajo con lectura de ponencias para 
los asistentes, la reunión, organiza
da por la Interparlamentaria popu
lar - organismo de conexión entre 
lo s  d ip u ta d o s  de la s  d is t in ta s  
com unidades autónom as—  sirvió 
para  que José M an u el M olin a , 
presidente del PP en C astilla-La  
M a n ch a  a s í co m o  d e l g ru p o  
pepista  en las C ortes reg ionales, 
hiciese de anfitrión de varios pesos  
pesados  del partido a nivel nacio
nal.

A sí, es tuv ieron  A lb erto  R uiz  
G allardón, que dem ostró ante la 
prensa su ganada fam a de orador; 
el presidente de la Com unidad de 
C a stilla  y L eón , Ju an  José de 
Lucas, que “exportó” sus polé
m icas m edidas contra los efectos 
de la sequía en el sector agrario y 
ganadero; y José M aría A znar, 
p resid en te  nac iona l del partido , 
que obvió en su discurso alusiones 
sobre sus deterioradas relaciones 
con los em presarios y su dirigente,
José M aría Cuevas.

S alvo  p o r la  in te rv en c ió n  de 
M olina en su condición de anfi
trión, los diputados regionales de 
la provincia de Toledo Jesús G ar
c ía  C o b a c h o , J e s ú s  A g u stín  
Terrón, Piedad Rodríguez Ñuño 
y Blas Felipe Fernández—  ape
nas tuvieron protagonismo, siendo 
otros de otras provincias los que 
p a r tic ip a ro n  a c tiv a m e n te  en la 
redacción de las ponencias. Aparte 
de ellos y del presidente provincial 
del PP, M ariano Alvarez, ningún 
otro militante, destacado o no, fue 
invitado al acto. N i siquiera a la 
clausura del mismo, consistente en 
un discurso de José M aría Aznar, 
venido expresam ente para la oca
sión.

Ni los populares de Diputación, 
ni los concejales de Toledo, ni los 
miembros del recientem ente cons
titu ido  com ité p rov inc ia l fueron  
in v ita d o s  a e sc u c h a r  a su líd e r  
nacional, lo que ha supuesto cierto 
m a les ta r  en tre  la  m ilita n c ia  del 
partido.

Molina, anfitrión de Lucas y Aznar.

 ̂̂ Salvo Mariano 
Alvarez, los 

dirigentes pepistas 
no fueron invitados 

al acto^ 9

ahora ya 
ha crecido.

Si, en el año 1988, la ciudad de Toledo, 
tuvo su primera edición de la 
GUIA COMERCIAL CON CALLEJERO DE TOLEDO.

Era el primer callejero, propiamente 
dicho, que tenia la ciudad gracias 
a la voluntad y colaboración de los 
toledanos.
...Y no fue un parto "comodo" ya 

que, como dijimos en el editorial de 
nuestra primera edición: "Incluir dos mil 

años de historia en un callejero no era tarea fácil". 
Pero el Callejero vió la luz y los 

toledanos reconocieron que la empresa era

S
C I  Tí”!! merecedora de cualquier esfurzo.

!■ I l l l  fia 1  8 \  1 Esfuerzo que, en esta segunda edición,

8 1 i  Jf 1 % M 1 iL M I  \ l  hemos redoblado para incorporarle sensibles 
«w® mm 1# mejoras. Mejoras en hacer una edición de 

salida mas rapida, mejoras en la 
distribución, mas calidad de impresión con 

la publicación de planos a color incluyendo los nuevos trazados, Índices mas completos 
situando planos y actividades por paginas, inclusión del Toledo monumental con datos de 
horarios y precios de entrada a los monumentos. En definitiva, la GUIA COMERCIAL CON CALLEJERO 
que la ciudad de Toledo se merece.

No lo dude, la 25 Edición de la GUIA COMERCIAL CON CALLEJERO DE TOLEDO va a ser el 
instrumento mas eficaz, certero y rápido para encontrar una calle, un comercio ó una empresa. 
Resumiendo: la GUIA COMERCIAL CON CALLEJERO es el mejor soporte comercial y publicitario 
que el comerciante o industrial toledano pueda encontrar.

GUIA COMERCIAL CON CALLEJERO DE TOLEDO 
Su publicidad en el mejor sitio

E V A  E R A  
C/  Siena, 1 5 1°A- 28027 Madrid Ie ls:403 G1 33-403 B454

E D I T O  

FAX 404 64 50
H I A L
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E s q u iv ia s

E l  PP CALIFICA DE 

PATRIMONIALISTAS Y 

CACIQUE AL 

CONSEJERO DE 

EDUCACION

E l g ru p o  p a r la m e n ta r io  
popular en las Cortes de Casti
lla -L a  M ancha ha ped id o  al 
G obierno regional que exp li
que las razones por las que no 
se ha subvencionado la mues
tra de teatro de Villa de Esqui
vias, organizada por la Socie
d ad C e r v a n tin a  de la 
localidad. La diputada popular 
, Piedad R odríguez, lamentó 
la actitud patrim onialista que 
tiene el consejero  de E duca
ción del dinero público, ade
m ás de ca lif ica r de cacicada 
los criterios con los que admi
nistra el consejero los fondos 
públicos, pareciéndole inex
plicable que se niegue a sub
vencionar una actividad cultu
ral por el hecho de que esté 
organizada por una asociación 
que ha criticado la actuación 
de la  C o n s e je r ía  en o tro s  
temas.

5000 CIUDADANOS 
SE BENEFICIARAN 

DEL SERVICIO DE 

TRES DEPURADORAS

Esta sem ana se han puesto 
en marcha tres plantas depura
d o ras  en las lo c a lid a d e s  de 
Escalona, Nombela y Monte- 
ragon , que darán  se rv ic io  a 
más de 5.000 ciudadanos. La 
puesta en marcha de las depu
radoras de aguas residuales ha 
supuesto una inversión próxi
ma a los 240 millones de pese
tas. La depuradora de Escalo
na , la más costosa de las tres 
plantas, ha supuesto 137 millo
nes de pesetas y atenderá a los 
3.200 habitantes de esta locali
dad.

L a  JARA TENDRA 
SU PUENTE

D esp u é s  de 37 añ o s de 
e sp era , lo a  h a b ita n te s  de la 
comarca de la Jara, y especial
m ente los de P ueblanueva y 
M ontearagón podrán evitar un 
rodeo de 40 kilómetros gracias 
a la construcción de un puente 
sobre el Tajo autorizada por 
Bono a la consejería de Políti
ca Territorial.

Texto: Rosalba Díaz 
Fotos: Moisés Soto

H ace unos años, José Finaz 
E scrivá  de R om an í , 
conde de Mayalde y anti
guo alcalde de Madrid en 

la época del caudillo del Ferrol , 
decidió vallar su propiedad, la finca 
“El Castañar” de 10.0000 hectáre
as, que atraviesa los caminos veci
nales de M azaram broz con Las 
Ventas de Peña Aguilera , el cami
no de C uerva, de P ulgar y del 
Rey. Después de pedir la oportuna 
licencia de obras a la anterior corpo
ración mazarambreña y sin un estu
dio previo de impacto ambiental , 
cercó, “como si de un campo de

concentración se tratase, todo su 
latifundio sin respetar los caminos 
vecinales ni los arroyos que a su 
paso hubieran", manifiesta el grupo 
de I.U de la citada localidad. Pero el 
vallado de esta propiedad no es el 
único en este municipio.

De los más de 70 caminos veci
nales que atravesaban la localidad 
de M azaram broz, hoy apenas se 
pueden vislumbrar cinco. Algunos 
por la falta de uso han sido toma
dos por el monte, otros se encuen
tran cerrados por vallados cinegéti
cos en fincas particulares. Vallados 
que interrumpen caminos, veredas 
y cursos de agua, terrenos todos 
ellos de dom inio  público  y que, 
legalmente no pueden ser cortados.

Más de un año lleva denuncian
do el grupo municipal de Izquierda 
Unida de M arazam broz la ilegali
dad de estos vallados cinegéticos 
al pleno de la corporación e instan
do al alcalde , Felipe García Sán
chez , para que medie con los pro
pietarios y subsanen estos cortes. 
Hecho que no ha ocurrido, lo que 
d e m u e s tra  “un a b a n d o n o  to ta l  
hacia los in tereses de los maza- 
rambreños y  un cierto m iedo del 
a lc a ld e  a e n fr e n ta r s e  co n  lo s  
te r ra te n ie n te s  y  co n c re ta m en te  
con el señor conde" explica Rafa
el C ano M artín , ex co n ceja l y 
miembro del Consejo local de I.U.

Así que ante la supuesta pasivi
dad del prim er edil socialista , el

El grupo de I. U denuncia la falta de voluntad política del alcalde para 
resolver este tema y apuesta porque en las Cortes Regionales se de una 
solución.

Decía Maquiavelo en el Príncipe que “el que 
mejor supo obrar como zorra tuvo mejor 
acierto” y tenía razón, aunque esta vez no se 
trata de príncipes, sino del conde de Mayalde y 
de los latifundios vallados que tiene en el 
término de Mazarambroz. Ya sabemos que lo 
de la tierra para el que la trabaja “ es un 
axioma del marxismo. Pero lo que no se 
entiende es como los grandes terratenientes , 
con el beneplácito de algún alcalde , cortan los 
caminos vecinales que atraviesan sus fincas 
limitando el derecho de transitar libremente 
por estos lares, según ha denunciado I.U . 
Mientras el alcalde , Felipe García , desmiente 
estos hechos y acusa de retóricos a la oposición.

I.U. denunciará 
Parlamento el cortt 
caminos vecinales
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nte el 
ríe de 
s

El alcalde acusa de 
retóricos y 
mentirosos a los 
concejales de IU**

grupo municipal de I.U ha decidi
do elevar a las Cortes Regionales , 
a través del su dinámico diputado, 
José M olina, la petición de que se 
retiren “ de una vez p o r todas los 
vallados que cortan los cam inos  
vecinales”.

Por su parte, el primer edil maza- 
ram breño desm iente que se haya 
sellado el paso de estos caminos y

m anifiesta que “lo que ahora nos 
estam os planteando es una actua
ción a medio plazo para permitir el 
tránsito de estos caminos que por la 
falta de uso han sido tomados por el 
monte. Además, en estos momen
tos hemos pedido una subvención a 
la Consejería de A gricultura para 
p ro ced er al des linde  de las vías 
pecuarias de nuestro término” .

Al parecer, en la finca de “El 
Castañar” , el conde de Mayalde 
ha instalado dos puertas que atravie
san caminos vecinales por lo que el 
alcalde ha mandado un escrito para 
que sean retiradas, “pese a que en 
ningún  m om ento  esa  p u er ta  ha 
estado cerrada ni se ha impedido 

el paso a ningún vecino “ , 
señala el primer edil.

A sim ism o, el portavoz 
de I. U, José  A lejan d ro  
Avila, ha pedido un estu
dio del impacto ambiental 
que esto s v a llad o s es tán  
produciendo  en las espe
c ie s  a n im a le s  ya que 

“están im pidiendo la circulación  
de estos y  fom entando la endoga- 
mia entre ellos con el consiguien
te deterioro de la especie ”.

A nte las actuaciones que I. U 
está llevando a cabo, el alcalde ha 
m anifestado a LA REGION que 
“yo no vivo de retórica ni de testi- 
monialismos buscando problemas 
dónde no los hay, m i gestión  se

BALSAS DE ACEITE
Otro de los puntos negros de la 

gestión del alcalde que denuncia 
I.U es el descontrol que se tiene 
sobre los residuos del aceite de una 
c o o p e ra tiv a  de M a za ra m b ro z . 
Durante la campaña de la aceituna, 
e s ta  em p resa  tie n e  un d ep ó s ito  
donde acum ula el alperchín, sus
tancia sobrante del aceite y de difí
cil depuración. De este depósito se 
tra s lad a  a un te rren o  p ro p ied ad  
municipal, situado a menos de 100 
metros del pueblo, donde se vierte 
en  u n a  p re s a  de no m ás de un 
metro de altura con el consiguien
te riesgo para los chavales del pue
blo que van allí a jugar. Además,

El alcalde de Ma
zarambroz, Felipe 
G arcía Sánchez 
niega que estos 
vallados cinegéti
cos estén cortando 
los caminos veci
nales y apuesta  
por una actuación 
a medio pla/.o para 
que estos sean 
transitados por los 
ciudadanos, ya que 
algunos por la fal
ta de uso han sido 
tomados por el 
monte.

es te  a lp e rch ín  al reb o sar por la 
balsa quem a las tierras por donde 
se extiende. Alguna vez, incluso ha 
llegado cerca de los terrenos de la 
piscina.

“ L L ev a m o s re i te ra d a m e n te  
informando del peligro que supone 
para  los pequeños esta  balsa  de 
a lp e rch ín , ya que el que se cae 
dentro no sale porque es una sus
tancia espesa. Hemos pedido que 
se tomen las medidas oportunas , 
pero por el momento se ha hecho 
caso omiso de ello” .

A n te  e s ta  m a n ife s ta c ió n  el 
alcalde ha señalado que el grupo 
de I.U se ha venido a p reocupar 
por este tem a en el último pleno, 
contrariam ente a lo que ha hecho 
su g rupo  p o lítico , que “in c lu so  
cuando estábamos en la oposición 
d e n u n c ia m o s  el te m a  y a h o ra  
hem os enviado varios escritos para 
q u e  la c o o p e ra tiv a  v a l le  e s te  
em balse lo más pronto posible” .

Los vertidos del aceite rebasan la 
balsa y queman las tierras por 
donde pasan.

El alcalde ha enviado varios escri
tos a la cooperativa para que cons
truyan un vallado que aislé los resi
duos .

basa en los hechos y  las acciones. 
No se puede ir disfrazando la rea
lidad para presentarla como uno 
quiere y  en el supuesto  corte de 
los caminos vecinales es lo que se 
ha hecho ”.
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La Beata Ana de Almendral 
fue compañera de Santa Teresa 
de Avila.

Homenajeada 
la Beata Ana 
de Almendral

El pueblo de Alm endral de 
la Cañada homenajeó en estos 
días a la beata Ana de Alm en
dral. Nacida en el siglo XVI en 
esta localidad , Ana de Almen
dral fue com pañera de Santa 
Teresa de Avila y fundadora de 
la reform a carmelitana en Fran
cia y Flandes.

D e n tro  del p ro g ra m a  de 
actos celebrados esta sem ana, 
se in a u g u ró  un m o n u m e n to , 
que ha sido esculpido en piedra 
por Justo José García, acto al 
que fueron invitados el em baja
d o r de B é lg ic a  en E sp a ñ a , 
Thierry M uuls, y el presidente 
de C astilla-L a M ancha, José  
B o n o . P o s te r io rm e n te ,  tu v o  
lugar una m esa redonda en la 
que asistieron diversos ponen
tes conocedores de la  v ida de 
esta mujer y su presencia en el 
Almendral.

A CITROEN
Tolcar, S.A.

RENAULT SUPER 5 GTS TO-K 
PEUGEOT 309 SR TO-N 

CITROEN AX 14 TRS M-MB 
SEAT IBIZA SXI TF-MB 
FORD ESCORT D TO-K

Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,800 
45280 Olías del Rey (Toledo) 

Teléfono: 35 32 50

EUROCASION
TOLCAR, S. A. 

TOLEDO

El pueblo de Lagartera se solidariza con los ancianos

Unidos diez años para 
construir una residencia

Texto: Rosalba Díaz 
Foto: M anuel Barrios

Sebastián Romero, lagarterano 
de 83 a ñ o s , v iv e  só lo  en un a  
pequeña casa a las afueras del pue
blo. El como otros vecinos de la 
comarca de la Campana de Oro- 
pesa esperan que la residencia de 
ancianos de Lagartera se termine 
cuanto antes. U na residencia que 
se viene construyendo desde hace 
diez años con la voluntad de este 
pueblo, que a través del Patronato 
“El Salvador” a logrado financiar 
una obra que costará alrededor de 
los cien millones de pesetas y ten
drá una capacidad  de 70 plazas. 
Este dinero ha salido de las nume
rosas cenas, rifas, lotería y donati
vos del pueb lo  que han pod ido  
recaudar , m ás las subvenciones 
que durante estos años han conse
guido de la diputación y de la con
se jería  de la  Sanidad. A hora, el 
patronato ha em itido unos bonos 
de 5.000 pesetas , sin in terés de 
ningún tipo y con el compromiso 
de que devolverán el dinero, para 
así poder continuar con la residen
cia de ancianos e inaugurarla  el 
prim er semestre de 1993 como en 
un principio tienen previsto.

El patronato  “El S a lvad or” , 
p ro m o to r de la  res id e n c ia , es tá  
com puesto  por sie te  conceja les,

S o n s e c a

diez patronos del pueblo, el médi
co , el b o tic a rio , e l d irec to r  del 
c o le g io  M a e s tro  G u e rre ra  , la  
m adre superiora de las Hermanas

de la  Caridad y el cura del pueblo, 
P ed ro  S á n ch ez  C ord ero , que
hasta el año pasado había sido pre
sidente.

La A.D. Diana campeones de C-LM
La A gru pación  D e

portiva D iana de Son-
seca se proclam ó el pa
sad o  30 de m a y o  
campeón de Castilla La 
M an ch a  en c a te g o r ía  
in fan til, tras ven cer al 
Alm ansa por 2 a 1 en el 
M artín Juanes de Son- 
seca y em patar a un gol 
en el campo del equipo 
albaceteño. Esta selec
ción de la A .D . D iana  
q u e  d ir ig e  y e n tre n a  
H ilario Pérez ha llega
do a esta final tras supe
rar la  fase provincial y 
e l im in a r  d e s p u é s  al 
cam peón de Guadalaja- 
ra  y el c a m p e ó n  de 
Cuenca, el Tarancón en la fase regional.

Este galardón ha supuesto un gran éxito para la 
cantera futbolística de la agrupación deportiva que 
preside Juan Palencia y un título más para el deporte

sonsecano. Las jóvenes 
promesas que componen 
este equipo son C arlos 
R u iz , F e r n a n d o  G ó 
m ez , R a ú l M u ñ o z ,  
L u cas G arcía -O ch oa , 
F rancisco Ruiz, D iego  
M artín, F rancisco Ja 
vier M artín, Juan Luis 
Pérez, Oscar Gil, Juan  
A ngel G arcía de Blas, 
Javier G óm ez, M iguel 
A n g e l M a r tín , L u is  
M iguel M artín, Pedro  
R om ero, A ntonio  G ó
m ez, C arlos P alencia , 
Rubén M artín y Javier 
Puebla.

P ró x im am en te , es te  
e q u ip o  de m u c h ac h o s  

entre 12 y 13 años se desplazará a jugar un torneo 
internacional a San Cugat ( Barcelona) donde en pri
mera fase se enfrentará con las canteras de Sabadell, 
Barcelona y Español.

Próximamente la Agrupación Deportiva Diana partici
pará en un torneo internacional en San Cugat.
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Esta semaiíapente 
con nosotrdl a recorrer 
la Regi^m. EÍÍ régimen 
de información completa. 
Visitando pueblos 
de 5 estrellas, y gozando 
de su buen comer. Disfruta 
de este tour informativo 
por sólo 100 pesetas.

Siéntete al día y descansa# 
La semana que viene... 
...salimos oirá vez.
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Mientras la administración asegura que "todas funcionan perfectamente"

Piscinas con deficiencias 
se abrirán este año
A liviada quedó la conciencia de muchos alcaldes de los municipios de Toledo, tras las declaracio

nes de la comisión provincial creada para el seguimiento de la sequía. Al parecer, la situación no 
es alarmante ni mucho menos de emergencia, por lo que nuestros primeros ediles no dudaran en 

abrir las piscinas m unicipales ,aunque la mayoría de ellas no cumplan los requisitos exigidos por la ley, 
ya que de lo contrario sus potenciales votantes dejarían de serlo. A partir del día 15 de junio comenzará 
el plan de vigilancia de la Delegación Provincial de Sanidad, un plan que el año pasado dio el visto 
bueno al 99 por ciento de la piscinas de la provincia de Toledo.

Un conocido diario  nacional 
decía el otro día que querer arre
g la r las cosas a go lpe de ley y 
blandiendo en la mano el Boletín 
Oficial del Estado com o si de una 
v arita  m ág ica  se tra ta ra  es una 
tentación en la que caen con fre
cuencia  los responsab les p ú b li
cos. D esde luego, que de los res
ponsables de S anidad en lo que 
r e s p e c ta  al c o n tro l h ig ié n ic o -  
s a n i ta r io  de la s  p is c in a s ,  no 
hablaban.

No hay más que leer la Orden 
de 30 de m ayo de 1988 y hacer 
una excursión  a v ista  de pájaro  
por la provincia para detectar más 
de una anom alía en las cerca de 
270 piscinas de Toledo. Aunque 
para los encargados de este área, 
todas las p isc inas cum plen  casi 
rigurosam ente los requisitos perti
nentes, tanto que en este país tal 
afirm ació n  v is lum bra  un c ie rto  
tufillo de sospecha o de m iopia en 
grado sum o, sobre todo cuando 
los responsables de éstas son fre
cuentem ente los ayuntam ientos. 
De 82 piscinas inspeccionadas el 
año pasado en el área sanitaria de 
Talavera, tan sólo se dio infor
m e n e g a tiv o  de u n a  de e l la s .  
C u r io sa m e n te , las p is c in a s  de 
V aldeverdeja , T orrico, Puente  
del A rzobispo, Navalm oralejos, 
Alcolea , A lcañizo, pese a conse
gu ir todos los años lic en c ia  de 
apertura, tienen graves defic ien
cias.

L a  m a y o ría  de la s  p is c in a s  
municipales cojean en el tem a de 
las duchas con pediluvios de paso 
obligado , y eso que han transcu
rrido cuatro años desde que entró 
en vigor la normativa. Con lo que 
si cu en tan  son con ca n a lillo s  o 
lavapies circundantes a la piscina, 
existencia que queda term inante
mente prohibida en la ley.

En estos días, los farm aceúti- 
cos loca les  es tán  rea lizan d o  un 
Inform e Sanitario previo, requisi
to im prescindible para la  conce
sión  de lic en c ia  de ap e rtu ra  de 
piscinas públicas otorgado por el 
ayuntamiento para cada tem pora
da anual de baño . In fo rm e que 
posteriorm ente será rem itido a la 
D elegac ión  P ro v in c ia l de S an i
dad, que probablem ente haga la

v is ta  g o rd a  o tra  
vez este año con 
el asu n to  de los 
pediluvios.

Una vez abier
ta la piscina, don
de sí se hace hin
c a p ié  es en  la  
v ig ila n c ia  de la  
calidad  de aguas 
realizadas por los sanitarios loca
les, que efectúan como mínimo 2 
inspecciones semanales de las que 
dejan  constanc ia  en el L ibro  de 
R e g is tro  de P is c in a s . A u n q u e  
algunos vecinos han denunciado 
com o e l a y u n ta m ie n to  tie n e  la  
d e p u ra d o ra  sin  fu n c io n a r  p a ra  
ahorrarse los recibos de la  luz o 
com o  los n iv e le s  de c lo ro  son 
dem asiado  alto  y les irritan  los 
ojos.

En muchas ocasiones, cuando 
los in fo rm es rea lizad o s  po r los 
fa rm a c é u t ic o s  s e ñ a la n  a lg u n a  
deficiencia , la entidad gestora de 
la piscina hace caso omiso de ello 
y abre la instalación bajo su pro
p ia  r e s p o n s a b i l id a d ,  a v ec es  
am p arad a  con  algún  seg u ro  de 
re s p o n s a b il id a d  c iv il  y co n  la  
m irada im potente de la adm inis
tración regional. Asimismo, se ha 
advertido  com o algunos ayun ta
mientos faculta a un concesionario 
el control y la lim pieza de la pis
c in a  a cam bio  de la  en trad a . O 
sea, lo que no se va en lagrimas se 
va en suspiros.

Igual de grave es la  ausencia 
de socorristas en algunos de los 
municipios de nuestra provincia o 
en la  m ism a  c iu d a d  im p e r ia l  
como ocurrió el año pasado con la 
p is c in a  d e l c a m p in g  “C irc o  
Rom ano” o con la instalación de 
C a stillo  de B a y u e la  d o n d e  el 
socorrista  no ten ía  títu lo , según 
com enta  la oposic ión  so c ia lis ta  
del municipio.

CLOACAS INTERIORES

Según un in fo rm e e lab o rad o  
por la Comisión Europea, España  
cuenta con 44 zonas en ríos con 
índices de contaminación superio
res a los p e rm itid o s . Y d esd e  
luego, Toledo no se salva en este 
listado de puntos negros. La situa-

^Muchos de los puntos 

de la normativa son 

saltados a la torera* *

Pese a la cloaca que supone el río Tajo en algunas zonas de Aranjuez, los 
bañistas siguen sumergiéndose en sus aguas.

ción de las zonas de baño interio
res (ríos y lagos) es m uchísim o 
peor que la de las piscinas munici
pales. E l m ayor p rob lem a es la 
concentración excesiva de colifor- 
mes, estreptococos fecales y sal-

m onelas. Los puntos negros más 
d e s ta c a d o s  en la  p ro v in c ia  de 
Toledo, son el Alberche que hace 
e s tra g o s  en las lo c a lid a d e s  de 
Escalona y Pepino al igual que el 
e m b a lse  de C a z a le g a s  en  S an
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CURSOS 
DE FORMACION 
EN 
CASTILLA-LA MANCHA

* NOMINAS Y SEGUROS SOCIALES. (30 Horas).
TALAVERA DE LA REINA

* REDES Y COMUNICACIONES. (25 Horas). TOLEDO.
* BASE DE DATOS DBASE III. (20 Horas). MORA.
* ENTORNOS OPERATIVOS WINDOWS Y GEN. (40 Horas). 

TOLEDO.
* HOJA DE CALCULO LOTUS 1-2-3. (20 Horas).

SONSECA.
* BASE DE DATOS DBASE III. (20 Horas). SONSECA.
* CONTABILIDAD POR ORDENADOR. (40 Horas).

SONSECA.
* REDES LOCALES NOVELL. (40 Horas). TOLEDO.
* INTRODUCCION A LA INFORMATICA. (50 Horas).

TOLEDO.
* OFIMATICA. INTRODUCCION A LA INFORMATICA.

(50 Horas). TOLEDO.
* PROGRAMACION DBASE IV. (40 Horas). TOLEDO.
* INTRODUCCION A LA INFORMATICA. (50 Horas). (Mañanas). 

TOLEDO.
* PROCESADOR DE TEXTOS WORDPERFECT. (25 Horas). 

TOLEDO.

Información e inscripción:

C e n t r o  d e  f o r m a c io n  d e  la

CAMARA 
DE COMERCIO 
E INDUSTRIA 
DE TOLEDO

CAMARA DE COMERCIO
Reyes Católicos, s/n. 

Teléf. 2118 20 
45002 TOLEDO

Hace cuatro años que salió la normativa sobre las condiciones higiénico- 
sanitarias de las piscinas pese a ello, numerosas instalaciones de la provin
cia se saltan a la torera algunos de sus artículos como es el tema de los pedi
luvios de paso obligado.

Román. Igualm ente, dañinas son 
las aguas del río Tajo a su paso 
por A ran ju ez donde se vierten  
unas 10.000 toneladas métricas de 
residuos tóxicos. A pesar de ello, 
m uchos b añ is ta s  siguen  su m er

g iéndose en la  c loaca  del T ajo, 
sobre todo en la zona del Em boca
dor y La Pavera.

Texto: Rosalba Díaz 
Fotos: M oisés Soto

La piscina de Guadamur es de las pocas de la provincia que cumple con 
todos los requisitos exigibles en la ordenanza del 88.

<*Í7?
Consejería de 

Industria y Turismo

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
IJ.
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El Berrocal no será 

un cementerio nuclear

El alcalde de Nombela, Alejandro Martín ,
informó a sus homónimos de los municipios 
próximos de la respuesta facilitada por el Gobierno 
sobre los trabajos de investigación que se están 
realizando en la finca “El Berrocal”. En la citada 
comunicación, el Gobierno central descarta toda 
posibilidad de que en la finca se vaya a instalar un 
cementerio nuclear. En el último pleno, 
el secretario municipal de Nombela dio lectura a la 
respuesta dada por Felipe González a la pregunta 
hecha por el senador socialista Alfredo Arija sobre 
los trabajos de investigación que el CIEM AT lleva a 
cabo en la finca “El Berrocal” . Entre las razones 
aportadas por el Gobierno para desechar la 
posibilidad de un cementerio nuclear destaca la 
fracturación de granito que existe en la finca, que 
invalida al lugar como posible almacenamiento de 
sustancias contaminantes.

Balsamaña subasta su 

caza y sus pastos

La nueva Junta Administradora de la Dehesa de 
Balsamaña, perteneciente a todos los vecinos de 
Castillo de Bayuela, ha arrendado bajo subasta las 
aproximadamente 1300 hectáreas de la finca, 
el mejor y único postor fue el madrileño Santiago 
Dones Redondo, el cual cubrió el cupo de ocho 
millones y medio superándolo en 50.000 pesetas.
El arrendatario, que contará con los derechos 
cinegéticos de balsamaña durante siete años, 
deberá ahora buscar un ganadero al que subarrendar 
los pastos, siendo está una situación inédita, 
ya que hasta el momento siempre se había dado 
a la inversa.

Convenios contra 
la sequía

Cuando en Castilla -La Mancha, las perdidas 
por la sequía alcanzan un valor estimado en unos
23.000 millones de pesetas, la obtención de agua 
se ha convertido, tanto para nuestro políticos como 
para los de a pie, en un tema esencial y 
preponderante. En esta línea va el convenio 
firm ado esta semana entre el consejero de Política 
Territorial, Gregorio Sanz, y el representante de la 
Diputación de Toledo, Adolfo González Revenga. 
Más de 18 pueblos y 5 mancomunidades se 
beneficiaran de una inversión que se aproxima a los 
370 millones de pesetas en abastecimiento de aguas. 
En total se ha previsto realizar 23 obras, siendo 
la más significativa por su inversión, la construcción 
de la presa que abastecerá a la mancomunidad del 
Río Frío, cuyo importe se ha estimado en 140 
millones de pesetas.

Por otra paite, el Plan Hidrológico del Tajo, 
contempla la construcción de cinco embalses en 
nuestra provincia, que deberán estar finalizados 
en el 2010. Estas presas serán las del Alberche,
Tres juncos, Monteagudo, y M artín Román.

El alcalde obstaculiza 
la puerta de la finca de 
una Concejala de Toledo
Texto: Rosalba Díaz 
Foto: Carpi

Anda dolido, al parecer, el alcalde pepista 
de Castillo de Bayuela, José Fernández Puli
do, después de la edición de un boletín “clan
destino”, autoría de los socialistas del munici
pio. Aunque ahora el mosqueo lo tiene , pero 
con Matilde Fernández Rubio, concejala de 
la Mujer del ayuntamiento de Toledo y propie
taria , junto con sus siete hermanos, de la finca 
“El Carrascal”, en el citado municipio.

Hace unas semanas, la madre de Matilde 
pidió permiso al prim er edil para abrir una 
puerta en la finca de sus hijos y éste verbal
mente “nos dijo que comenzáramos las obras 
que no había ningún problema”. Pero cuando 
un obrero estaba ejecutando la puerta, Fernán
dez Pulido se presentó y mandó paralizarlas.

El alcalde conservador niega que le  hayan 
pedido permiso, pese a que la afectada man
tiene todo lo contrario  “esa señora puede  
decir misa si quiere porque es sobrina de un 
cura, pero  yo en ningún momento he dado 
una licencia de obras de palabra” manifestó 
a LA REGION , Fernández Pulido.

Ahora en la puerta de “El Carrascal” , 
el alcalde ha mandado a instalar un banco 
de cem ento obstaculizando el paso de los 
p rop ietarios. A sim ism o, no ha tenido en 
cuenta la petición de licencia que ha hecho 
un señor con la autorización de los dueños 
de la finca denegándola, cuando “la mayo
ría de estas obras en el pueblo se hacen sin 
el permiso pertinente porque son construc
ciones m enores” com enta  un vecino  del 
pueblo. El alcalde explica que ha sido dene
gada porque la petición no se ha hecho por 
los cauces formales, además de tener la idea 
de crear una zona de descanso con bancos y

Matilde Fernández Rubio, concejala de la 
Mujer en el ayuntamiento de Toledo.

jardines en el lugar donde está instalada la 
puerta.

Para M atilde Fernández Rubio, conce
ja la  de la mujer en el ayuntamiento de Tole
do “el alcalde desconoce las normas urba
n ís t ic a s  y a  qu e  no  es ó b ic e  q u e  un  
interm ediario con la debida autorización  
pida una licencia de obra m enor como es 
está”. Además la concejala, prefiere m ante
nerse al margen de este asunto, ya que no 
quiere ir a las bravas con el alcalde y tan 
sólo señala que si el legal pondrá la puerta y 
si no la quitará.

C a s t il l o  de  b a y u e la

El alcalde ha colocado un banco de cemento que obstáculiza la entrada a la finca de 
los propietarios.
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Toledo

Historia de dos torrijeños en la época de los Reyes Católicos

Presentado el libro 
del Padre Castro
Texto: José Reyes Calero

L a ca sa  de la  C u ltu ra  fu e  el 
lugar elegido para la presentación 
de l l ib ro  “T e r e sa  E n r íq u e z  y 
Gutiérrez de Cárdenas”, obra de 
investigación  del sacerdote fran
c is c a n o , M a n u e l d e C a str o  y 
Castro. Evidentemente, las figuras 
de estas dos personas de finales 
del s ig lo  XV y m ita d  d e l X V I 
hicieron que se llenara el salón de 
actos.

Miguel Angel Ruiz-Ayucar alcalde 
de Torrijos felicitó al padre Castro 
por su libro.

^M ás de medio millar de 
páginas componen el libro 

“Teresa Enríquez 
y Gutiérrez de Cárdenas**

F austin o  Pérez B arajas, edil 
to rrijeñ o  y v ic ep res id en te  de la  
D iputación, abrió el acto enum e
rando la dilatada actividad investi
gadora  de M anuel de C astro y 
c a l i f i c á n d o l o  
com o “p a d re  de 
la c r ia tu ra ”, una 
criatura que tiene 
c e rc a  de m e d io  
m illar de páginas.
E l f ra n c is c a n o  
M an u el de C a s
tro, que con ante
r io r id a d  h a b ía  
v isitado T orrijos  
p a ra  in te r e s a r s e  
por sus m onum entos y contactar 
con habitantes de la localidad, no 
dudó en afirm ar que uno de los 
motivos que le habían inducido a 
llevar a cabo este proyecto es que 
“ el p u e b lo  hab ía  c o n v er tid o  a 
Gutiérrez de Cárdenas en un p er
so n a je  le jen d a r io  y d esp u és  en  
duende. ¿P or qué? ¿qué hazaña  
h a b ía  h e c h o ? . Yo co m o  b u en  
gallego creo en meigas y  por eso 
m e p u se  a r e v o lv e r  p a p e le s  en  
archivos y  b ib lio tecas para  p ro 
fu n d iz a r  en es to s  p e r s o n a je s ”. 
Gutiérrez de Cárdenas fue brazo 
derecho de la reina Isabel de Cas
tilla y un fidelísim o servidor, aun

que al final de sus días lo acusa
ron de cohecho y malversación de 
fo n d o s . En la  in v e s tig a c ió n  de 
Teresa E nríquez, el padre C as
tro , se v io  en la  o b lig a c ió n  de 
ahondar en el pasado de la “Loca 
del Sacram ento” y descubrir quién 
era su madre, dónde había nacido 
y en qué año.

E l a lc a ld e  de la  lo c a lid a d , 
M ig u e l A n g e l R u iz  -A y ú c a r ,
confirm ó el rigor de la obra y la 
defensa que hace de la reputación 
de este matrimonio que ha signifi
cado mucho para los antepasados 
de Torrijos y , aun hoy uno de sus

La presentación del libro atrajo a 
numeroso público torrijeño.

conventos puede servir para hacer 
el gran  cen tro  cu ltu ra l que este  
p u eb lo  n e c e s ita , el P a la c io  de  
Pedro I. Por su parte, el presidente 
de la Diputación, Adolfo G onzá
lez Revenga, cerró el acto felici

tando y exteriorizando que sin la 
aportación del Instituto provincial 
de In v e s tig a c io n e s  y E s tu d io s  
T o le d an o s  de la D ip u ta c ió n  no 
sería posible que estos retazos his
tóricos tuvieran su divulgación.

M o b i l
®

Un seguro de vida para su motor.

P i l M a r  o i l  s .a .
DISTRIBUIDOR OFICIAL

Ctra. Gerindote, Km. 1.200 
Tel. 76 04 48 - Fax: 76 24 93 

TORRIJOS (Toledo)

Lubricantes
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región. #10, 12/6/1992.



4 6  Análisis efe la  Semana

e l  0

E del cisne
Taggo

El Caja Toledo nos ha dado el 
alegrón de la semana con el título 
de la liga nacional de fútbol-sala. 
El segundo y definitivo partido, en 
El Salto del Caballo, fue además 
sumamente em ocionante y, desde 
los ojos toledanos, fue in crescendo 
desde el 0-2 del m inuto  cuatro . 
Cualquier triunfo así resulta gratifi
cante para una ciudad, y hay que 
estarle agradecido al equipo -direc
tivos, técnicos, jugadores, asisten
tes, todos-, a la afición constante 
que le apoya y a la entidad finan
ciera que le patrocina. La Caja de 
T o ledo  ha hecho  un a  m o d esta  
inversión por la que ha recibido 
suculentos dividendos pub lic ita
rios, aunque no sé hasta qué punto 
van a resultar dilapidados con la 
fusión. Pero bueno, el trofeo será 
un broche de oro para la historia de 
la Caja . Sandalio de Castro, que 
la  e s tá  e sc rib ie n d o , te n d rá  que 
incluir un capítulo más para reco
ger este hermoso canto de cisne.

Seguim os con el balom pié: el 
Albacete de Benito Floro perdió 
finalmente el billete para Europa. 
Por poco, pero se ha quedado en 
puertas. Algunos expertos opinan 
que m e jo r  p a ra  e llo s , pues no 
hubieran podido aguantarlo. “No 
tiene equipo ni presupuesto” , he 
oído decir. No sé si entender que 
las uvas no están maduras. En cual
quier caso, me recuerda el referen
dum danés sobre Maastrich.

TRES COSAS TIENE LUCAS 
QUE NO TIENE BONO

La reunión en Toledo de parla
m e n ta r io s  d e l PP  de M a d rid , 
C astilla  y L eón  y C astilla -L a  
Mancha salió muy bien. Que más 
de 100 políticos pasen ¡una maña
na entera! trabajando les devuelve 
credibilidad y respeto. Luego, por

la tarde, escucharon los discursos 
de M olina, R uiz G allardón, JJ 
Lúcar y Aznar. No vi muy lúcido 
a este último, sino más bien can
sado y falto de convicción. Está 
muy presionado y llegó a Toledo, 
en el peor momento, recién salido 
d e l ju ic io  c o n tra  el a lc a ld e  de 
Burgos y a punto de em pezar el 
de N a se iro . A tac ad o  p o r  J o sé  
M aría  C uevas y acech ad o  por 
M a rio  C on d e, q u e  esa  m ism a 
tarde insistía en reclam ar un refe
rendum  sobre M aastrich  desde 
TVE-2. Radicalm ente enfrentado 
al PNV y sin puentes con C IU ... 
Con tantos y tan importantes fren
tes ab iertos, A zn ar p arece más

1 EL RIPIO
Cipriano Plaza

Ca-ja 
To-le-do
Con el agua del trasvase 
se fue también nuestro gozo. 
Caja Toledo, con clase, 
nos la devolvió de "El Pozo".

Como era de esperar 
en momentos tan maduros 
el palco era como un mar 
de trajes y cuellos duros.

Moltó, Cortés Elvira,
Hernanz y Sánchez Garrido... 
Con semejante plantilla 
¿Qué equipo pierde un partido?

Y como es habitual 
en los grandes jugadores 
sólo van a la final 
y a recoger los honores.

Despistado como él solo, Aznar vino a Toledo para acercarse al centro. 
(Foto: Angel C. García).

desgastado que el presidente del 
Gobierno. No me extraña que JJ 
Lucas repitiera lo que ya dijo en 
T oledo R odrigo Rato: los d iri
gentes del PP están convencidos 
de que van a ser objeto de m últi
ples embestidas.

E n tre  R u iz  G a lla r d ó n  y 
Lucas, con más de 40 diputados a 
su a lre d ed o r cada  uno de e llos, 
M olina, con sólo 18 y uno ausen
te, parecía el pariente pobre, con 
el que A lb erto  y JJ in te n ta ro n  
tener toda clase de deferencias. JJ

L O  D A M O S  T O D O
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L u ca s re s tó  im p o r ta n c ia  a sus 
buenas re laciones “in stitu c io n a 
le s” con José Bono y presum ió 
de ay u d a s  c o n tra  la  se q u ía , de 
consejería de M edioam biente y de 
am plios y apasionados períodos 
parlam entarios, tres cosas que no 
tenem os todav ía  en C astilla -L a  
M an ch a. G allard ón  in sis tió  en 
c r it ic a r  a los 
g o b e r n a n te s  
q u e  ca m p a n  
por sus respe
tos sin som e
terse a control 
parlamentario, 
y negó mérito 
alguno a José 
B o n o  en  el 
“efec to  f r o n 
tera ” que, según él, se debe sólo a 
la ineficacia de Leguina. Todo iba 
bien hasta aquí, pero entonces le 
preguntam os a JJ Lucas por qué 
C astilla  y L eón no se benefic ia  
también de los errores madrileños, 
y le echó la culpa a la  geografía, a 
S o m o sie rra  y G u ad a rram a , dos 
puertos que hoy por hoy no supo
nen m ayor contratiem po ni en la 
Vuelta Ciclista.

LITURGIAS
La Comisión de L iturgia de la 

Conferencia Episcopcd ha decidido 
que la celebración del Corpus Chris- 
ti en domingo sea este año “de obli
gado cumplimiento” en 
to d a s  las d ió c es is  de 
España, y que los obis
pos no podrán  m an te
nerlo en jueves “aunque 
quisieran ” . El arzobis
po de Toledo se encargó 
de elaborar una nota de 
p re n sa  p a ra  d ifu n d ir  
entre su grey el mandato 
y los argumentos de la 
Comisión de Liturgia  , 
con los que el cardenal M arcelo  
González M artín siempre estuvo 
conforme o se conformó.

Pero sigue hab iendo  ciudades 
donde relucirá el jueves 18 de junio. 
Por lo menos eso me dijeron en el 
obispado de Granada; “este año 
será en jueves, excepcionalmente” . 
Y los de la lírica Plataforma Cívica 
aseguraron (no le he comprobado)

que en Sevilla, Daroca, Oviedo y no
sé donde más tampoco este año van 
a hacerle caso a la reiterativa Comi
sión de Liturgia. También me ha lle
gado, por canales tortuosos e incon
fesab les (que por eso m ism o me 
parecen muy de fiar), que algún que 
otro alto jerarca de la Iglesia toleda
na mantiene abierta la puerta al retor

no del Corpus 
al ju e v e s . A l 
fin y al cabo, 
en ju e v e s  lo 
ce le b ra  el 
Papa, aunque 
en Ita lia , 
como aquí, ese 
jueves es labo
rable.

EL EJE TOLEDO-SEVILLA
Un articulista de El M undo  -a 

cuyas órdenes trabajé hace años en 
una revista, hasta que encarcelaron al 
editor sin que yo llegara a cobrar 
nada- se ha marcado una columna en 
la que criticaba la escasa presencia 
de los Reyes en la Expo (y en Sevi
lla). Naturalmente, otros columnistas 
ya le han replicado convenientemen
te y yo, la verdad, no tengo ni idea 
de cuántas veces han ido sus majes
tades a la Isla de la Cartuja. Tampo
co sé exactamente cuántas veces ha 
ido José Bono, pero sí me he fijado 
que se va para allá a la menor discul
pa. Esta semana ha vuelto de nuevo, 

para saludar a algunos 
de los 18.000 jóvenes 
que viajan a Matalasca- 
ñas-La Expo con la con
sejería de Cultura y Via
je s  T o ledo . B ueno , 
18.001, porque habrá  
que contar al presidente 
del Consejo Regional de 
la Juventud, José Luis 
Sánchez, que debe ser el 
ún ico  m ilita n te  de 

C C .0 0  a quien Bono trata última
mente con deferencia. Hasta le sentó 
a su mesa (o a una próxima) en la 
Casa de P ilatos.

No sé si Bono habrá aprovecha
do también el viajes para llevarle a 
Chaves el regalo pendiente y para 
c o m e n ta r  de p aso  có m o  va el 
melón y otros cultivos de Ferraz 
y Gobelas . Hay caldo, se nota.

* *Por lo que se le oyó 
a Aznar en Toledo, 

parece más desgastado 
que el Presidente del 

Gobierno**

**José Bono 
se va para 

la Expo 
con la menor 

disculpa**

A base de visitas, Bono empieza a convertirse en un ornato más del pabellón 
castellano-manehego en la Expo. (Foto: Alvaro Ruiz).

Y como es habitual en los grandes jugadores, sólo van a la final y a recoger 
los honores. (Foto: Manuel Barrios).

LIQUIDACION TOTAL
FABRICA DE MUEBLES 

RUSTICO Y PROVENZAL

ARTESANOS REUNIDOS

CTRA. MADRID-TOLEDO, KM. 61 

45280 OLIAS DEL REY 

TEL.: 49 01 90

OLIAS DEL REY

MADRID CTIW TOLEDO Km . 61,200 TOLEDO

LENCERIA DE SEÑORA

CR ISLU
Nuncio Viejo, 2 
Teléf. 22 40 43 TO LED O

W agons-Hts Viajes

U3M &  [MIDHL & L  
¡SOMOS ESPECIALISTAS! CONSULTENOS

C/. Recoletos, 10 - Tel. 22 25 31 - 45001 TOLEDO
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FUE NOTICIA

A s a ja  y  el

GOBERNADOR
Los expedientes abiertos, por 

orden de la Delegación de gobier
no, a cerca de un centenar de agri
cultores de las provincias de Tole
do y Ciudad Real, podrían quedar 
archivadas, una vez comprobadas 
y verificadas, por el G obierno 
Civil, las alegaciones interpuestas 
por los se rv ic io s  ju r íd ic o s  de 
ASAJA, según la versión ofrecida 
por el S ec re ta r io  G enera l de 
ASAJA de C astilla-La M ancha 
José María Fresneda, a los medios 
de co m u n icac ió n , tras a su 
encuen tro  con el D elegado  de 
Gobierno. Una entrevista en la que 
se trataron diversos tem as pero 
siem pre dentro de un m arcado 
carácter conciliador por parte del 
responsab le de la m encionada 
organización agraria. Si bien, días 
antes el Presidente Provincial de 
esta asociación, M anuel Juárez 
salía más que contrariado de una 
e n tre v is ta  s im ila r  con D aniel 
Romero, cuyo talante no fue tan 
negociador, en opinión del Presi
dente Provincial de ASAJA.

A c e p t a d a  la

CANDIDATURA
DE UCAMAN

La Junta Electoral de la Deno
m inación de Origen (J.E .D .O .) 
“Queso Manchego”, ha acordado 
la proclamación de la candidatura 
completa que UCAMAN presen
taba al Censo A de dicha denomi
nación, tras la exclusión del tercer 
reserva de dicha candidatura que 
figuraba también al censo A en la 
ca n d id a tu ra  p re se n tad a  por 
ASAJA. Al mismo tiem po que 
formaba parte de las candidaturas 
de ASAJA y UPA en el censo B. 
Finalmente fue aceptada la candi
datura completa de UCAMAN en 
el censo A y de UPA en el B.

IU PIDE LA
PRESENCIA DE
LOPEZ CARRASCO

El grupo parlamentario de IU 
ha solicitado la comparecencia del 
C onsejero de A gricultura en la 
co m isió n  p e rtin en te  para que 
explique las medidas a adoptar por 
el Gobierno regional en relación a 
las pérdidas que la sequía ha oca
sionado en la ag ricu ltu ra  de la 
región. Al mismo tiempo ha pedi
do su comparecencia -la de López 
Carrasco- para que dé cuenta de 
las consecuencias que va a tener 
sobre nuestra agricultura, la refor
ma de la actual Política Agrícola

Por iniciativa de APROVAC

La carne natural je 
pondrá pronto de i

cavar con la desconfianza del ama de casa 
hacia el consumo de carne de vacuno. Solicitar 
la denominación de origen de las carnes a 
través de granjas certificadas. Pedirá de las 
Administraciones claridad en la legislación 
que oriente a los productores para que estos 
oferten calidad, con los principios y los 
orígenes que han movido a los productores de 
carne de vacuno de toda la región a unirse 
bajo las siglas A.P.R.O.V.A.C. -Asociación de 
Productores de Vacuno-. En la que también 
tienen entrada los productores de Madrid, 
Extremadura y parte de Andalucía, ante la 
falta de una organización similar que les 
aglutine en sus propias comunidades 
autónomas.

M en a sa lb a s es la  p o b la c ió n  
to ledana y caste llano -m anchega 
que acoge al m ayor núm ero  de 
productores y de esta población es 
el Presidente de la citada asocia
c ió n , E d u a r d o  S á n c h e z  para  
qu ien , “o rg a n iza r este se c to r  y 
limpiar la mala imagen ” , tiene en 
estos momentos, en toda la prensa, 
es el p rim er ob je tivo  que se ha 
marcado desde que el pasado mes 
de febrero se hiciera cargo de la 
Presidencia. Para llevar a cabo esas 
m etas se ha puesto  en con tac to  
com o re p re se n ta n te  de A P R O 
VAC con el Secretario Regional 
de la Unión de Consumidores de 
España-UCE- a fin de establecer 
las bases de una próxima publicita
ria a gran escala para hacer llegar 
al ama de casa, e informar a todos 
los consumidores, de las caracterís
ticas de la carne de vacuno natural. 
“Para que una vez que se conozcan 
esas características sean solicitadas 
al minorista, al carnicero, y se olvi
den de o tros tipos de carnes no 
naturales” . Asegura Eduardo Sán
chez. A sim ism o APROVAC está 
diseñando una serie de iniciativas 
informativas tendentes a esclarecer 
el mercado de la carne a vacuno de 
C astilla-L a M ancha, “que está  
tan influido por las noticias explo
siva s y  m uchas veces, fa l ta s  de 
documentación técnica, que provo
can las caída en el consumo, cuan
do en esta comunidad autónoma se 
p ro d u c en  ca rn es de vacuno  de  
excelente ca lidad” , apunta Julio 
Ramírez Sanz, miembro de la aso
ciación para quien “la Administra
ción debe informar tanto de aque
llas hormonas y drogas prohibidas, 
como de los Analizadores que pue
den ser utilizados, porque realmen

te estam os sed ien tos de saber y 
queremos abandonar la desorienta
ción que, ahora m ism o, padece
mos”, añade Julio Ramírez.

A lrededor de 200 productores 
pertenecen  a es ta  recién  creada 
aso c iac ió n , con un vo lum en de
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e
moda

A Eduardo Sánchez, Presidente de 
APROVAC, le interesa cambiar los 
hábitos de consumo de carne de 
vacuno.

p ro d u cc ió n  aún sin  d e te rm in a r, 
aunque las p rim eras estad ísticas 
apuntan a Toledo com o la princi
pal p roducto ra  con cerca  del 70 
por ciento del número de cabezas. 
U n s e c to r  a c o m p le ja d o , en la 
actualidad, por las críticas en los 
medios de com unicación sobre los 
peligros que para la salud humana 
repercuten  ciertas sustancias que 
previsiblem ente utilizan los gana
deros como estimulantes del creci
miento. “Primero se nos dice que 
son buenos y  luego se nos castiga  
por u tilizarlos” dicen los produc
tores. Y nosotros pedimos, apunta 
Eduardo Sánchez, que se realicen 
todos los contro les que desde la 
Administración para que el consu
midor sepa lo que come, pero que 
no seamos nosotros los perjudica
dos”. Si se utilizan productor ina
decuados que se retiren, pero no 
consideran lógico tener que pagar 
la falta de laboratorios, ahora prác
ticam ente inexistentes, que obligan 
a los ganaderos a retener, sus ter
neros d u ra n te  d ía s  m ie n tra s  se 
e fe c tú a n  lo s  c o n tro le s  y lu eg o  
verse obligados a vender por deba
jo  de su precio, .cuando se ha com
prado la calidad de la res.

D esde la asociación , los p ro 
ductores van a exigir de la Admi-

Los productores de vacuno apuestan por la carne natural sin hormonas.

nistración que aumente los contro
le s , qu e  p o n g a  en m arch a  m ás 
laboratorios y que colabore econó
micamente en las campañas infor
mativas sobre el consumo de carne 
de vacuno, m edidas en definitiva 
que pongan fin a la caída sistemática 
del sector que desde hace dos años 
sufre una fuerte descapitalización. 
Alrededor de entre 100 y 120 pese
tas han bajado los precios finales por 
kilo de canal, “mientras han subido 
anualmente los costes de produc
ción” , indica Eduardo Sánchez. Un 
retroceso en el 
se c to r  que ha 
ob ligado  ya a 
un 10 por cien
to de producto
res a abandonar 
el sec to r.
“C uando  en 
esta población  
lo s jó v e n e s  
seguían la tra
dición porque  
sabían  que su 
fu tu r o  estaba  
a s e g u r a d o  ”, 
según  Ju lio
Ramírez, “Sin embargo, como ejem
plo, ahora mis hijos piensan más en 
otras ocupaciones que en seguir con 
la explotación fam iliar” .

D evolver confianza al am a de 
casa y cortar el retroceso del sector

La Administración 
debe informar 

de las hormonas y 
drogas prohibidas 

y de los 
Analizadores que 

se pueden utilizar* *

pasa por mejorar la imagen, buscar 
g ranjas contro ladas com o tienen 
los irlandeses, “cam biar los hábi
tos del ama de casa demostrándo
le que nuestras carnes tienen que 
ser rosadas porque los anim ales  
están en cebaderos y  las más rojas 
son debidas al p asto  y  que ellas  
descubran esas d iferencias” . Son 
in sisten tem en te  las ideas que el 
Presidente de A PR OV A C quiere 
transmitir. "Porque son las únicas 
líneas de actuación que nos pu e
den llevar a sa lvar al sector, de 

a h í  n u e s tro  
interés en lle
gar al consu
m id o r  y  
h a b la r le  de  
la s  v e n ta ja s  
de la carne de 
v a c u n o  de  
C a s t i l l a - L a  
M a n c h a ”
U n c a m in o  
qu e  d eb e n  
recorrer de la 
m an o  de la  
A d m in i s t r a 
ción que clari

fique y ce rtifiq u e  la ca lidad  del 
vacuno, a través de controles rigu
rosos y denom inación de origen, 
com o ya tienen  o tros p roductos 
alimenticios de esta región.

A.S. Vara

SERA NOTICIA

E l d e c r e t o  
SOBRE LA 
SEQUIA

El Consejero de A gricultura, 
Fernando López C arrasco, está 
elaborando un decreto sobre las 
ayudas al sector agrario a fin de 
paliar los daños sufridos por la 
sequía, en C astilla-L a M ancha. 
Un inform e que está realizando 
basándose en las peticiones que 
los propios agricultores, a través, 
de las organizaciones agrarias de 
la región le han estado presen
tando en entrevistas a título indi
v id u a l m a n te n id a s  el p a sa d o  
lunes día 8. Y cuyas precisiones 
han sido consideradas esperanza- 
doras por parte, de AS AJA y no 
tan halagüeñas, para UPA.

En principio, dentro de las pro
puestas de la Consejería se con
templa la concesión de créditos de 
hasta un m illón setecientas cin
cuenta mil pesetas a los agriculto
res y ganaderos, a título principal 
y por explotación, Lo que supone 
un m áx im o de 2 5 .000  pese tas  
para 70 hectáreas.

Para los ganaderos, indepen
d ie n te m e n te  de l a c u e rd o  de 
f in a n c ia c ió n  qu e  a rb it re  el 
M in is te r io  de A g ric u ltu ra , la 
C onsejería  podría llegar a una 
subvención del cinco por ciento. 
E incluso el C onsejero se com 
prom etió a subvencionar en un 
25 por ciento del costar real los 
seguros de c e rea le s , g iraso l y 
leguminosas, para los que hubie
ran asegurado su cosecha en esta 
campaña. M ientras que aquellos 
que no suscribieron ningún segu
ro, serán subvencionados en un
15 por ciento.

P ara  los rep re se n tan te s  de 
UPA- Unión de Pequeños Agricul
tores- están medidas son interesan
tes, pero viven a endeudar aún más 
al sector agrario, “ya de por sí bas
tante endeudado”, según Damián 
García, quien entiende que con los 
créditos, el agricultor y el ganadero 
irá pagando la finalización de los 
créditos que ahora m ism o tiene 
contraídos y se “ahorcará”, más, su 
econom ía fam ilia r, para poder 
seguir pagando los que ahora se le 
vienen encima.

En cualqu ier caso estas reu 
n io n e s  han  sid o  p u n tu a le s  y, 
tanto UPA com o ASAJA, espe
ran que el Consejero convoque a 
am b as  o rg a n iz a c io n e s  a las 
m esas de co n c e rta c ió n  que le 
han  v e n id o  s o lic i ta n d o  a la s 
m esas de co n c e rta c ió n  que le 
han venido solicitando desde el 
día 11 de abril, tras presentar su 
tabla reivindicativa una vez fina
liz a d o s  lo s  a c to s  de p ro te s ta  
organizados por ambas.
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Los empresarios agrícolas tienen obligación de pasar por el INEM a contra
tar a los jornaleros.

HABITACIONES TODAS EXTERIORES CON BAÑO, 
CALEFACCION, AIRE ACONDICIONADO, HILO 

MUSICAL, TELEFONO, T.V. COLOR

C/. Generalísimo, 22 - Tel. 44 44 65 - 44 41 15 
LA NAVA DE RICOMALILLO (Toledo) ZONA DE LA JARA

En el campo

Nueva normativa 
de contratación
L a Dirección Provincial de Trabajo a través del servicio 

de inspección no ha detectado, hasta el momento, nin
guna anomalía en la contratación temporal de jornale

ros en el sector agrario. Un hecho considerado positivo por 
el D irector Provincial, Guillerm o Gómez para quien, los 
empresarios agrícolas han utilizado los cauces reglamenta
rios de contratación pasando por el INEM. Además la apertu
ra de fronteras favorece este año la contratación de trabaja
dores portugueses, en las mismas condiciones que los 
españoles.

Por otra parte ya han recibido 
perm iso  de resid en c ia  y trabajo  
unos 791 m agrebíes, que no te 
n ían regularizada su situación la 
tem porada  pasada. C ond iciopes 
to d a s  e l la s  qu e  a u m e n ta rá n ' el 
núm ero de dem andas de trabajo.

FEDETO había expuesto ante la 
dirección Provincial de Trabajo su 
inquietud por la rigidez en las nor
mas de contratación, sobre todo en 
este sector donde priman los traba
jos temporales a veces de días y la 
mayoría de las ocasiones, inferiores 
a seis meses, que es el tiempo pre
visto para la concesión de permisos 
de traba jo  a los ex tran je ro s , en 
nuestro país. Una normativa que en 
cu a lq u ie r caso , 
ya no p u ed e  
aplicarse a aque
llos provenientes 
de países com u
nitarios, si bien 
los m ayores in 
convenientes se 
p re se n ta n  para 
los em presarios 
a g r íc o la s , a la 
hora de contratar 
a m a g re b íe s  y 
c iu d ad a n o s  de 
los países del es
te europeo.

P or p arte  de los em presario s  
agrícolas está aún pendiente una 
entrevista entre el INEM y ASAJA 
y así lo confirmó a esta redacción 
el Director Provincial de Trabajo, 
aunque sería únicamente una toma 
de c o n ta c to  p a ra  in fo rm a r  al 
em presariado  de las norm ativas 
sobre contratación que tienen este 
año  el I n s t i tu to  N a c io n a l de 
Empleo. U na tarea inform ativa y 
de apoyo legal tanto a empresarios 
com o a trabajadores que también 
había solicitado FEDETO para que 
no fuera la desinform ación sobre 
el Plan de Empleo Rural el causan
te de las p o s ib le s  a p e rtu ra s  de 
expedien tes sancionadores a los 
em presarios. Sino todo lo contra
rio  les f a c il i ta r á  la  o fe r ta  y la  
demanda de trabajo, sobre todo en 
las épocas de campañas agrarias.

Por el m om ento, la D irección 
P rovincial m antiene sus inspec

c io n es  com o en  c u a lq u ie r  o tro  
sector em presarial, aunque, hasta 
la  recogida del tom ate no se rea
lizará  la  cam paña de inspecc ión  
so b re  la  a p l ic a c ió n  de n o rm as 
laborales en el sector agrario.

En cuanto a los empresarios agrí
colas, estos m ostraban su descon
te n to  p o r la  r ig id e z  con  q u e  la 
D irección  P rov inc ia l de T rabajo  
rea liza ra  la pasada cam paña sus 
denuncias a determinadas explota
ciones agrícolas, por ello, querían 
que la  p ro p ia  D e le g a c ió n  de 
Gobierno les explicara, allá por el 
mes de diciembre, como se iban a 
aplicar las normas de inspección del 
año 92, aunque finalm ente fueron 

atendidos por la 
D irección P ro
vincial de T ra
bajo jun to  a la 
F ed era c ió n  de 
Empresarios de 
Toledo. Y ex i
gían del INEM  
o tra  en trev is ta  
p a ra  d e lim ita r  
las líneas de ac
tuación de este 
o rg an ism o  en 
materia de con
trataciones, sin 
que, por el mo

mento, se haya producido la men
cionada reunión entre empresarios 
agrícolas y el Instituto Nacional de 
Empleo.

Por otro lado, los representantes 
de los em presarios agrícolas han 
venido solicitando de los A yunta
mientos im plicados en el P lan de 
E m pleo  R ural y Z onas R u ra les  
D eprim idas que se abstengan de 
realizar contrataciones de trabaja
dores ag ra rio s en las épocas de 
cam paña agrarias, para favorecer 
precisamente las contrataciones de 
ev en tu a les  en las ex p lo tac io n es 
agrícolas en tiem pos de reco lec
ción. Una petición que ha sido tam
bién presentada en varias ocasiones 
ante los organismos pertinentes sin, 
que por el momento, se haya indi
cado nada al respecto a los repre
sentantes de los agricultores.

A. S. VARA

66Se pide a los 
Ayuntamientos 

se abstengan 
de contratar 
trabajadores 

en época 
de recolección**
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Etonomía

6En la obtención 
de los productos 
terminados se 
utilizarán nuevos 
sistemas de 
producción muy 
avanzados que 
serán combinados 
con alta 
tecnología** UNIBLOK es una de las últimas empresas instaladas en Seseña.

Con la implantación de varias empresas de este tipo

Seseña se convierte en 
centro de prefabricados

L a Empresa Alfe Renta, S.L. 
del G rupo a lfe  s itu ad a  en 
S e se ñ a  t ie n e  u n a  a m p lia  

ac tiv idad  des tacando  la  fab rica 
ción, transformación com ercializa
c ió n  y v e n ta  de p re fa b r ic a d o s  
metálicos, así como puertas metáli
cas, naves industriales, carpintería 
de alum inio y P.V .C ., adem ás de 
encofrados, paneles, andam ios y 
dem ás derivados de la construc
ción. Sin olvidar estudios, instala
ciones, comercialización y alquiler 
de andam ios, cim bras y encofra
dos, de todas clases incluso para 
usos distintos de la construcción, 
con represen tación , d istribución, 
alquiler y comercialización de todo 
tipo  de ú tile s  y m aq u in aria  con 
destino a esas y otras aplicaciones. 
La empresa dispone, así mismo, de 
p lan tas com pletas de m aquinaria 
de to d a  c la s e , v e r if ic a n d o  las 
c o rre sp o n d ie n te s  in s ta la c io n e s , 
co m erc ia lizan d o  ig u a lm en te  las 
piezas y recambios para el funcio
namientos de los mismos, utilizan
do para todo ello los instrumentos 
n e c e sa r io s  com o p u ed e n  se r la  
explotación de patentes, liceñcias, 
c o n c e s io n e s , re p re s e n ta c io n e s  
tanto nacionales como extranjeras 
y, efectuando las operaciones que 
en cada caso  fuesen  necesarias, 
como pudieran ser la importación y 
exportación.

En la obtención de los productos 
terminados (prefabricados metálicos 
especialmente), se utilizarán nuevos 
sistemas de producción muy avan

zados que serán combinados con la 
aplicación de la alta tecnología, lo 
cual permitirá obtener productos de 
muy alta calidad a costes en línea 
con  los p a íse s  m iem b ro s de la 
C om unidad Económ ica Europea, 
minorando de este modo las impor
taciones que actualm ente estamos 
rea lizan d o  de estos p roducto s y 
situándonos en condiciones de com
petir en los mercados europeos.

En la com ercialización de estos 
p ro d u c to s y en la de los ú tile s , 
herramientas y maquinaria, junto a 
la prestación del servicio de aseso- 
ram iento, estudios e instalaciones 
de e s tru c tu ra s  a u x i l ia re s  de la  
construcción, "nos hemos decidido  
por la ubicación de nuestras nue
vas instalaciones en Seseña (Tole
do) com o núcleo  que reúne las  
condiciones necesarias para poder

desarrollar d e fo rm a  más eficiente 
la actividad descrita, ponderando  
además los costes de aprovisiona
miento de materias prim as y  los de 
distribución de los productos ter
minados". Según P ilar Cariacedo, 
Directora.

En Seseña también se han insta
lado ya otra serie de empresas, entre 
e lla s  P re fa b ricad o s  U N IB L O K , 
S.A., del grupo Ormazabal S.A.

EL FICHERO

NUMERO DE EMPLEADOS ACTUALES: 185

NUMERO DE EMPLEADOS PREVISTOS: 390

INVERSION REALIZADA: ................................ 200 Millones de pesetas

INVERSION PREVISTA:................................... 500 Millones de pesetas

VOLUMEN DE FACTURACION ANUAL: 6.000 Millones de pesetas

VOLUMEN DE FACTURACION PREVISTA: .... 9.000 Millones de pesetas

EL FICHERO

ACTIVIDAD DE LA EMPRESA: Fabricación de centros de transformación pre

fabricados

NUMERO DE EMPLEADOS ACTUALES:....... .....15

NUMERO DE EMPLEADOS PREVISTOS: ..... .....22

INVERSION REALIZADA: ................................ .....  417.000.000 al 31-11-91

INVERSION PREVISTA:................................... .....  500.000.000

VOLUMEN DE FACTURACION ACTUAL: ...... .....  32.000.000 al 31-12-91

VOLUMEN DE FACTURACION PREVISTA: ... .....  115.000.000 al 31-12-92 y

200.000.000 al 21-12-93

CENTRO DE ESTUDIOS EMPRESARIALES E INFORMATICOS 
— A R EA S DE E S T U D IO -

FORMACION SUPERIOR Y DE POSTGRADO

- Ingeniería Técnico-Media en Informática.
(Carrera de Institución Privada)

- Master en Nuevas Tecnologías.
- Escuela de Negocios

Master en Dirección de Empresas 
. Master en Dirección Administrativa 

Master en Dirección de Recursos Humanos 
Master en Dirección de Ventas

FORMACION TECNICO-PROFESIONAL EN INFORMATICA

Programador de Aplicaciones 
Programador de Sistemas

ESCUELA DE IDIOMAS

Titulaciones expedidas por el Trínity College London 
(Centro Examinador)

FORMACION PROFESIONAL OCUPACIONAL

- Robótica
- Autómatas Programables
- Diseño Asistido por Ordenador
- Analista Contable
- Técnico en Topografía
- Administrativo Informático
- Técnico Electrónica General
- Etc.

CURSOS PERIODICOS, AREAS EMPRESARIALES  
E INFORMATICA

- Técnico en Informática de Oficinas 
(Título expedido por la Management 
International, Londres)

- Gestión Informatizada de PYMES
- Contabilidad General e Informatizada
- Iniciación a la Informática
- Contabilidad y Finanzas para Directivos y 

Profesionales
- Inteligencia Artificial
- Etc.

CURSILLOS PERIODICOS: Rama Informática. Rama Empresa 
Paseo de la Rosa, 4 - Teléis.: (925) 22 20 44 - 25 29 67 - Fax. (925) 25 28 26 - Apartado 486 - 45006 TOLEDO

UNIBLOK
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5 2 Región
Disfrutar de 8 meses de vacaciones al año no es lo que desean los 
diputados del Partido Popular ni el parlamentario de Izquierda Unida en 
las Cortes regionales. Los dos grupos de la oposición en el Parlamento 
castellano-manchego que vienen solicitando, con asiduidad, la ampliación 
de los períodos de sesiones de la Cámara para ejercer plenamente las 
funciones para las que fueron votados por los ciudadanos, la de controlar 
al Gobierno y la de aprobar leyes.

José M olina, diputado de I.U., 
ha lanzado, desde las páginas de 
este semanario, una propuesta de 
diálogo al grupo socialista de las 
Cortes, para que abran un cauce 
de negociación que perm ita poner 
fin  al descanso  de sus señorías, 
de l q u e  d is f ru ta n  d e sd e  m ayo  
hasta el mes de octubre y, posibi
lite su retorno al trabajo, ya sea 
por medio de plenos extraordina
rios, de período de sesiones extra
ordinarias o días hábiles e inhábi
les. U na propuesta que el grupo 
socialista, a través, de su portavoz 
en la C ám ara, A nastasio  López 
R am írez no ha aceptado, porque 
en su op in ión  , “no hay ningún 
tem a de urgencia que exija la con
vocatoria de esos plenos extraor
dinarios” , y en cuanto a' la labor 
de control, añade, lópez Ramírez, 
“no debe atenerse  a las sim ples 
preguntas, ni tiene porqué ejercer
se, durante los períodos de sesio
nes, porque en cualquier m om en
to  se p u e d e  s o l ic i ta r ,  la  
docum entación pertinente, al eje
cutivo, que permitan controlar su 
gestión” .

En todo caso, también se man
tiene abierto al diálogo y a cuantas 
iniciativas le vayan llegando desde 
el resto de los grupos de la oposi
ción. A unque re ite ra  que no se 
deben celebrar plenos porque sí, 
“en eso  estam os en desacuerdo  
con los otros g rupos” , apunta el 
p o rtav o z  del g rupo  so c ia lis ta  , 
“deben  c e le b ra rse  cuando  haya 
asun tos e x tra o rd in a rio s  que no 
puedan d ila ta rse  en el tiem po y 
que incidan en el bienestar de los 
ciudadanos”.

P ara Jo sé  M o lin a  de I.U , su 
g ru p o  tie n e , en  la  a c tu a lid a d , 
v arias  in ic ia tiv a s  co n s id e rad a s  
im p o rtan tes  y u rg en te s , por un 
lado , la p ro p o sic ió n  no de Ley 
para debatir las consecuencias del 
“ decretazo” en C astilla -la  M an
cha y otra relativa al Plan de Con
v ergencia  y su inc idenc ia  en la 
región que lóg icam ente no pu e
den tratarse igual el 15 de diciem 
bre  que en es te  m om ento . P ero  
además, este grupo, ha pedido la 
presencia del Consejero de Agri
c u l tu ra  p a ra  q u e  e x p l iq u e  la  
repercusión  de la  refo rm a de la 
P.A.C. y las medidas de ayuda a 
la sequía al sector primario. “Ini
c ia tiv a s  u rg en te s  que tam p o co  
pueden ser debatidas en d ic iem 
bre” . Sin embargo, para el diputa
do de I.U., ese no es el problem a 
básico  de la C ám ara, “el m ayor

El PSOE mantiene 
señorías de vacad

do de “ a le rg ia  p r im a v e ra l  de 
Bono a las Cortes” . Unos medios 
de co m un icac ión , a los que los 
populares han trasladado el deba
te po lítico , ante la fa lta  de foro 
p a r l a -  
m e n t a -  
rio , d es
de el que 
l a n z a r  
sus p ro 
p u e s ta s  
leg isla ti
vas.

“ E s 
f a l s o ,
José Bo

te las acusaciones vertidas por los 
dos líderes de las form aciones de 
op o sic ió n  den tro  de las C ortes, 
que no dudan a la hora de respon
sabilizar al Presidente del G obier

no c a s -

6íE1 grupo socialista está 
amordazando a la 1.a 

Institución democrática 
de la Región**

inconveniente es la falta de con
trol” . Es inconcebible en ninguna 
o tra  in s titu c ió n  dem o crá tica  de 
este país, em pezando por el ejecu
tivo, del gobierno , por parte  de 
los órganos dem ocráticos e leg i
dos por los ciudadanos” . Opinión 
que com parte el Presidente-Porta
v o z  d e l g ru p o  p o p u la r  Jo sé  
M anuel M o lin a  del PP, “ B ono 
n u es tra  m ás sus g u sto s  po r los 
actos folklóricos y por estar rode
ado  de a r t i s t a s ” . Y p a ra  Jo sé  
M olina de IU, “gobernar sin con
trol como Bono prefiere, es hablar 
de un régim en no parlam entario o 
de un P arlam ento  de “ju g u e te  o 
de brom a”, donde las Cortes están 
cerradas ocho m eses, cuando es 
p recisam ente el tiem po que per
manecen abiertas en otras com u
nidades autónom a” .

A sí mismo José Manuel M oli
na ha sido m ás in c is iv o  en sus 
ú ltim a s  a p a r ic io n e s  a n te  lo s  
medios de com unicación, hablan

no, es diputado del grupo socia
lista, pero no quien tiene la direc
c ión  del g rupo , es una op in ión  
m ás dentro  de ese co lec tivo . El 
único responsable, en todo caso, 
es todo el grupo socialista” , ase
gura  con ro tu n d id a d  A n astas io  
ló p e z  R a m íre z , p o r ta v o z  del 
PSOE, quien rechaza tajantemen-

te llan o -m an ch eg o  de ser el que 
am ordaza al legislativo, llevando 
hasta la exactitud lo que m arca el 
Estatuto de A utonom ía con re la 
ción a la labo r de sus señorías, 
que será de cuatro m eses al año. 
“El trabajo de un diputado es per
m anente, op ina el P residen te  de 
las Cortes, José M a Barreda, para

José M1' Barreda, presidente de las Cortes, entiende que 
diputado también está en su circunscripción.

Ante la falta de temas urgentes 
que debatir en las Cortes

el trabajo de un
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Para la oposición, Bono, no solo cierra los ojos, sino las cortes, para que no 
se controle su gestión.

Los populares esperan que su avalancha de iniciativas, presentadas ante los 
medios de comunicación, obligue al PSOE a abrir la cámara.

e a sus 
dones

quien , el pa rlam en ta rio  no sólo 
trabaja en las paredes del conven
to ,de San Gil, el lugar en el ^ue 
cristaliza su labor, se hace oficial, 
s in o  q u e  d e b e n  d e s a r ro lla r , su 
labor en su circunscripción como 
representantes de los ciudadanos, 
por ser vehículos de transm isión 
de sus inquietudes y de sus pro
blem as” .

Al m ism o tiem po, el P residen
te de la Cám ara regional, recuer
da que el R eglam ento del Parla
m ento fue refo rm ado  hace unos 
dos años sin que en él incluyera 
ninguna m odificación rela tiva al 
período de sesiones.U na reform a 
que sólo sería posible cam biando 
el T ítulo VIII de la Constitución, 
con el consenso de todas las fuer
zas p o lítica s . “ U na tran sfo rm a
c ión  que ha d esap ro v ec h ad o  el 
PP, según José M olina de IU, al 
firm ar un Pacto A utonóm ico con 
el PSO E  nac ional, que no tiene 
v a lid e z , p o rq u e  no se ha d ado

José Molina de IU, el Diputado que más pisa el estrado de los oradores, considera antidemocrática la postu
ra de los socialistas de cerrar 8 meses el parlamento.

cab ida , ni opo rtun idad , al resto  
de las fuerzas políticas, para lle
gar a un v erd ad ero  pac to  en el 
que h u b ie ra n  p od ido  re fo rm ar, 
e n t re  o tro s ,  e l E s ta tu to ” . A sí 
m ism o, le sorprende al Presidente 
del Parlam ento regional José M a

B a rre d a , q u e  el g ru p o  p o p u la r  
insista en alargar los períodos de 
sesiones cuando no lo ha hecho 
en el texto del Pacto A utonóm i
co , f irm a d o  p o r  su p a r t id o ,  a 
nivel nacional. “Lo que me lleva 
a pensar dice que el PP hace una

lectura, una interpretación parcial 
del tema, cuando se trata de esta 
C om unidad A utónom a y o tra en 
B a le a re s ,d o n d e  g o b ie rn a  el PP 
y,donde, no quieren oír hablar de 
d ila ta r los períodos de sesiones 
que tam bién son de cuatro meses
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54 Entrevista

iene 65 años. C om o 
los catedráticos em éri
tos, se resiste a cortar 
por lo sano su activ i
dad  d o c e n te  en la 

E sc u e la  de T a u ro m a q u ia  de  
M adrid  por eso de haber llegado a 
la edad de jubilación. Fue la máxi
ma figura del toreo a finales de los 
cincuenta, encabezando el escala
fón taurino en el 57 y 
en el 58. En el 60, sien
do presidente del M on
tepío de Toreros, prota
g o n iz ó  u n a  c o rr id a  
sonada: él sólo lidió 6 
toros 6 de la ganadería 
de Barrial en Las Ven
tas cortando 7 orejas en 
tan sólo hora y cuarto, 
lo que supuso todo un 
récord . Con tro feos o 
s in  e l lo s ,  la  a f ic ió n  
m adrileña le ha tenido 
s ie m p re  un e sp e c ia l 
cariño , hasta  el punto 
de que d u ra n te  d iez  
sem anas consecutivas 
figuró en los carteles de 
las nov illadas, pese a 
que en ninguna de ellas 
se ganó una triste oreja; 
por su valentía, Grego
rio Sánchez llenaba los 
tendidos.
Si en M a d rid  s ig u e  s ie n d o  un 
ídolo, por su pueblo natal, Santa 
O la lla , ap en as  para  desd e  que 
ro m p iese  las re la c io n e s  con  la 
figura de cal del momento, el Niño 
de la La T a u rin a . E jem plo  de 
genuino estilo castellano -paradó
j ic a m e n te  r e p re s e n ta d o  en la 
actualidad por el murciano Ortega 
Cano y el sevillano E spartaco-, 
acabó su carrera como torero en el 
70 y, como no podía ser menos en 
él, cum plió su palabra de no vol
ver a los ruedos salvo para festiva
les "que maten el gusanillo". Cam
b ia n d o  de te rc io , G r eg o r io  
Sánchez tam bién ha ejercido  de 
político. Harto de dominarse en los 
plenos y mosqueado por los palos 
que los "compañeros socialistas"  
daban al ex-alcalde de Talavera, 
Pablo Tello, dimitió como conce
jal de dicho Ayuntamiento.
P. En e s ta  te m p o r a d a  es tá  
echando los restos en favor de

6 4Yo no creía 
en las mujeres 
como toreras, 
pero Cristina 
Sánchez me ha 
hecho cambiar 
de idea; no he 
visto a nadie, 
ni hombre ni 
mujer, ig u a l"

GREGORIO SANCHEZ
Las cornadas son para el torero 
como los partos para la mujer

Texto: Arturo M arqués Fotos: M anuel Nieto

una torera , C ristin a  S ánchez. 
Los toros, entonces ¿han dejado 
de ser cosa de hombres?
R. T engo que reconocer que yo 
nunca he creído en las m ujeres, 
salvo fuera de los ruedos, pero es 
que el caso de Cristina me ha des

bordado. Tiene tan buenas m ane
ras que no me ha quedado  otro 
remedio que creer en ella y en su 
futuro. Por eso he apostado fuerte. 
P. En un mundillo tan machista 
com o el del toreo, las contrata
c io n e s  de la joven  m a d r ileñ a

p ueden  p arecer que ob ed ecen  
más que a nada al morbo de ver 
a una m ujer ante el novillo.
R. Algo de eso ha podido ocurrir 
en un p rin c ip io , pero  ahora  no, 
p u e s to  que ha d em o stra d o  que 
vale. De hecho, yo no he visto a

Ha sido una figura nacional del toreo.
En buena parte, su carrera es prototípica 
del curtido hombre humilde que se tiene 
que abrir paso entre las astas para se 
"algo”. Además, es ejemplo de 
",reconversión En un mundillo 
antaño reservado a autodidactas y 
"maletillas " ahora hay hasta 
"cantera" de aplicados alumnos de 
las escuelas taurinas. Gregorio 
Sánchez es director artístico de la de 
Madrid. Para colmo, pese a que el 
toreo "es cosa de hombres", 
apadrina a una novillera:
Cristina Sánchez.
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El padre del Niño de 
la Taurina tenía celos 

de mí, pero Carlos 
ya es un hombre 
para decidir por 

sí mismo**

P. ¿Q ué tal sus re lac ion es con  
Carlos Collado, Niño de la Tau
rina?
R. Prefiero no hacer com entarios, 
porque después de tratarle como a 
un hijo, me respondió con ingrati
tud.
P. Se dice que la ruptura se pro
d u jo , m ás q ue con  é l, con  su  
padre.
R . Y o c re o  que su p a d re  te n ía  
celos porque a las plazas a las que 
íb a m o s to d o  el m undo  v en ía  a 
sa lu d arm e a m í y no a él. Pero 
Carlos tenía 18 años, era un hom 
bre, y por tanto m ayorcito para ser 
responsable de sus actos y de su 
carrera.
P. Usted es director artístico de 
la E scuela  de T aurom aquia de 
M ad rid . ¿H a d e sa p a r e c id o  la 
im agen del torero que se curte 
com o m a le t illa  la n z á n d o se  al 
ruedo dispuesto a ir un rato des
pués al cuartelillo?
R. Afortunadamente, sí. Creo que 
ahora, cuando proliferan las escue
las taurinas, todos los jóvenes que 
quieran dedicarse al toreo lienen 
su oportunidad, cosa que no ocu
rría antes.
P. Adem ás de al ruedo taurino, 
usted se lanzó por un tiem po al 
ru ed o  p o lít ico , llegan d o  a ser  
co n ce ja l del A yu n tam ien to  de 
Talavera con Pablo Tello. ¿Qué 
m undillo le gusta más?
R. N aturalm ente, el de los toros. 
En p o lít ic a  me m etí p o rq u e  yo 
s ie m p re  he s id o  de iz q u ie rd a s  
to ta l, m ás so c ia lis ta  que F elipe  
González, y un auténtico socialis
ta como es Pablo Tello me pidió 
que entrase en su lista.
P. ¿Por qué dejó la concejalía a 
los pocos meses?
R. Lo dejé por las incom prensio
nes que advertí en mi propio parti
do. A T ello  le h ic ie ro n  la v ida 
imposible desde el seno del PSOE 
con una guarrada tras otra. Como 
además no me gusta la política me 
aburría soberanamente en el Ayun
tam iento y no quería defraudar a 
nadie, opté por marcharme en vez 
de seguir, como hacen otros, en el 
grupo mixto.

nadie, ni hombre ni mujer, igual.
P. ¿Qué hay de verdad en lo de 
"m ás co rn á s  da el h am b re" ?  
¿Porqué se hizo torero?
R. En esa frase hay m ucha verdad. 
Yo he pasado mucho ham bre hasta 
el año 50, cuando empecé a poder 
v ivir com o torero. A ntes he sido 
albañil, jornalero y lo que hiciese 
falta. Terminada la guerra, m etie
ron en la  cá rce l p o r cu es tio n es  
políticas a mis padres y a mi her
m ano. M u ch as v eces te n ía  que 
robar fruta y verdura en el m erca
do de Legazpi para llevarles algo

para comer y para poder com er yo. 
En esa  s itu ac ió n , yo q u ería  ser 
algo, no un paria. Al ver una corri
da con M oren ito  de T a lavera , 
Pepe Bienvenida y Luis M iguel 
Dominguín me decidí a ser, como 
fuera, torero.
P. A lgo  fá c il de d ec id ir , pero  
difícil de conseguir.
R. Sí, porque ser torero es casi un 
milagro, teniendo o no padrinos que 
te introduzcan en el mundillo. Más 
difícil, claro, si no se cuenta con 
ellos, como me pasaba a mí, que te 
tenías que valer sólo de tu valor.

P. S iguiendo con las cornadas, 
usted em pezó "con m al fario", 
pues en su alternativa en la sevi
llana M aestranza sufrió una cor
nada. ¿Qué son, gajes del oficio? 
R. Es curioso que, efectivam en
te, yo haya sido torero sin haber 
m atado ninguno de los dos toros 
en la  co rrid a  de mi a lte rna tiva . 
Ju sto  d esp u és de que m e d iese  
los trastos A ntonio B ienvenida, 
apenas pude dar dos pases al toro 
de la  c e r e m o n ia  c u a n d o  m e 
cogió , co rneándom e en la parte  
g lú tea, a lcanzándom e el ciático ,
lo que m e p rodu jo  duran te  m ás 
de un m es d o lo re s  h o rro ro so s . 
D e c u a lq u ie r  fo rm a , he te n id o  
otras siete cornadas, algo que he 
te n id o  que e n c a ja r  con o f ic io . 
P ara el to reo , las co rn ad as son 
com o los partos para las m ujeres; 
es m ás que probable que tengas 
alguna en tu vida.
P. ¿Se recurre m ucho al afeitado  
de los toros?
R. D esgraciadam ente, siem pre ha 
habido "afeitado", aunque menos, 
antes y ahora, de lo que se cree. Lo 
que sí ocurría es que con el ante
rior reglam ento, a base de puyas 
profundas, se qu itaba dem asiada 
fiereza a los toros. En ese sentido, 
creo que el nuevo reglam ento es 
positivo para la Fiesta.
P. Se d ice que las fig u ra s son  
especialm ente caprichosas a la 
hora de elegir las ganaderías.
R. Eso tampoco es cosa de ahora, 
sino de siempre. Es normal que los 
grandes toreros, por m edio de su 
apoderado, elija las ganaderías con 
to ro s  m ás d u lc e s , co n  lo s  que 
triunfar mejor.
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Colaboraciones

untes para una Mitología
Jesús
Cobo

M a e se  E sq u ive l
La personalidad -elem ental y 
sim ple, pero p intoresca- del rio- 
ja n o  E sq u iv el ha dado  lu g a r  a 
v a r ia s  s e m b la n z a s  l i t e r a r ia s  
(alguna de ilustre plum a), más o 
m enos ex p líc itas , m ás o m enos 
m alintencionadas. La más cordial 
y cariñosa es, desde luego, la del 
castizo y sim patiquísim o escritor 
m ilitar José Ibáñez M arín, uno 
de los pocos entre los de su pro
fesión que han escrito con donai
re, ligereza e interés. Al tiem po 
que evoco hoy, siguiendo el grato 
lib ro  R e c u e r d o s  d e  T o le d o ,  
publicado en 1893, la figura agri
dulce del riojano, quiero tener un 
recuerdo  para  el ilu stre  Ibáñez  
Marín, toledanista singular, año
rante y realista siem pre, enam o
ra d o , p e ro  no  c ie g a m e n te , de 
Toledo. Conoció una ciudad hoy 
casi desaparecida, a la que volvía 
con frecuencia, siguiendo la cos
tumbre becqueriana, en com pañía

de Ramón Rodríguez Correa, el
am igo íntim o de B ecquer, prolo
gu ista  de la  p rim era  ed ic ión  de 
sus obras. José Ib áñ ez M arín , 
patriota ejem plar y lúcido, m urió 
en com bate, siendo teniente coro
n e l ,  en  la  t r i s te  jo r n a d a  de l 
Barranco del Lobo.

Tenía maese Esquivel una tien- 
decilla de “dulces, repostería, pas
telería, licorería, y aun hostería” 
en la calle del Hombre de Palo. A 
ella acudían todas las tardes gru
pos de cadetes “a sa b o rea r las 
clásicas y doradas empanadillas y  
el fr e sc o  vin illo  de Y epes"  y a 
entretener el ocio con un buen rato 
de animada conversación. Solterón 
y devotísimo, Esquivel no perdía 
sermón ni novenario y tuvo siem
pre, desde que llegara a la ciudad 
siendo casi un muchacho, un fer
vor apasionado por la Virgen del 
S agrario . Es m ás que p robab le  
que, adem ás de las dev o c io n es 
toledanas, adquiriese aquí Esqui
vel su loca afición a la lotería, pro

Esquivel, toledanista singular, año
rante y realista siempre, enamorado 
pero no ciego de Toledo.

p ia  de tem peram en tos p u s ilá n i
mes, codiciosos y seniles. Su amor 
a las cosas de iglesia y a la lotería 
ocupaban, junto  a la atención del 
pequeño  negocio , toda su vida. 
H asta  ta l p u n to  q u e  se re fe r ía  
siem pre al décim o de lotería que

ju g a b a  l la m á n d o le  “e l d e l  
S a g r a r io ” , com o  q u e r ie n d o  
p ro p ic ia r  con  e llo  la  v irg in a l 
intercesión en el logro de un sin
gular milagro lotero.

Y -lo que son las cosas- el 
“m ila g r o ” o cu rrió : un b uen  
día de los prim eros años de la 
década de 1880, la  bo la  de la 
su e rte  p rem ió  el n ú m e ro  del 
“d é c im o  d e l  S a g r a r i o ”. 
“Esquivel fu e  rico -dice Ibáñez 
M arín- dejó el establecim iento  
y  m archó al so lar de su amada  
R io ja , d o n d e  te n ía  a lg ú n  
p a r ie n te”.

¿Volvió m aese Esquivel a la 
vieja Toledo? ¿Sintió en su tie 
rra  la  añoranza invencib le  del 
la tín  y el inc ienso? N o puede 
aseg u ra rlo , pero  lo  tengo  por 
m uy v e ro s ím il. S eg u ram e n te  
tra jo  con él a alguno  de esos 
parientes riojanos a los que alu
día Ibáñez M arín. En el archi
vo m u n ic ip a l  de T o le d o  ha 

recogido algunas noticias de dos 
o tres E squ íveles, confiteros de 
profesión , que v iv ían  en la c iu 
dad entre finales del siglo pasado 
y los años in m ed ia tam en te  a la 
guerra civil.

MANTEL LIMPIO Y BUEN YANTAR

^SIADHANIE

COCINA TRADICIONAL
SABADOS NOCHE CENAS-BAILE CON ORQUESTA

Urbanización Gran Chaparral - Tels. 82 07 17 - 82 07 18/19 
TALAVERA DE LA REINA
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Salud
La Menopausia

5 7

OSTEOPOROSIS ATEROESCLEROSIS

S e entiende por menopausia 
el cese de la menstruación 
en la mujer; suele ocurrir 
entre los 48 y 50 años de 
edad.Actualm ente, lo que 

parecía un tema sin importancia ha 
pasado a ser un tem a estrella. Las 
in v e s tig a c io n e s  c ie n tíf ic a s  han  
dem ostrado  que es te  período  es 
vital en la  m ujer y su calidad de 
vida. Sus síntomas tienen solución.

Con los años noventa, las mujeres 
tiene un promedio de vida de, apro
ximadamente, 75 años. Sin embargo, 
los ovarios dejan de funcionar unos
20 o 30 años antes de que la mujer 
alcance esa edad. Por lo tanto, una 
mujer puede esperar pasar alrededor 
de un tercio de su vida en un estado 
de d e f ic ie n c ia  h o rm o n al. E n la  
mayoría de los casos, la deficiencia 
de hormonas ováricas, por ejemplo, 
progesterona y estradiol, comienza 
ha manifestarse algún tiempo antes 
del cese del final de la menstruación. 
Durante esta fase de transición pre- 
menopaúsica, la producción de hor
m onas d ism in u y e  y la  m ujer ya 
comienza a experimentar sus prime
ros síntomas menopaúsicos antes de 
la menopausia, esto es, cuando sus 
ovarios dejan de producir suficiente 
estrógeno.

E stos sín tom as, fundam en ta l
mente, irregularidades en la m ens
truación, sofocos y trastornos del 
sueño, infuyen negativam ente en 
la calidad de su vida, y marcan el 
inicio de la fase en la cual todo su 
ritmo biológico se altera.

La deficiencia hormonal ocasio
na un aum ento de signos y sínto
mas que se distribuyen en varios 
grupos:

TRASTORNOS  
VASOM OTORES

Estos se presentan en form a de 
sofocos, asociados con sudores y 
taquicardias; así mismo se producen 
trastornos del sueño acompañados 
de una excesiva sudoración. El sofo
co puede durar desde uno o varios

m inutos y con una frecuencia de 
hasta treinta veces al día. El sofoco 
puede despertar a la paciente varias 
veces durante la noche. Aproxima
d am en te  el 75%  de las m ujeres 
padecen dicho trastorno vasomotor 
y en el 20% de los casos el sofoco 
persiste durante 5 años o más.

CAM BIOS UROGENITALES

P uede m anifestarse poco des
pués de la m enopausia, en cuyo 
caso la sequedad de vagina, pruito 
o picor e infecciones locales ten
derán a d ific u lta r las re laciones 
sexuales. Suelen asociarse sínto
m as de estress que d ificu ltan  la 
consulta a un médico especialista.

CAM BIOS EN LA PIEL

Desde el inicio de la menopausia 
el contenido en colágeno de la piel 
disminuye, y tanto la turgencia de 
la piel como la del tejido conectivo 
decrece .C om o  resu ltad o , la  p ie l 
pierde su elasticidad y em pieza a 
ser más seca, fina y arrugada. Des
pués de la  m enopausia, el creci
m iento del cabello también puede 
pasar por ciertos cambios, como la 
forma de hirsutismo facial (barba y 
bigote) acom pa
ñada de una ten
dencia del cabe
llo a caerse de la 
f re n te  y zo n a  
tem poral. E stos 
y otros signos de 
v i r i l i z a c i ó n  
(ca m b io s  en la 
voz) se deben a 
la falta de estró- 
genos.

TRASTORNOS  
PSICOLOGICOS

Tales como depresión, ansiedad 
e irritabilidad tienen lugar antes o 
durante la menopausia.

Se caracteriza por la perdida de 
densidad y peso del hueso.En las 
mujeres postm enopaúsicas la pér

dida de la m asa 
d e l h u eso  se 
p ro d u c e  en un 
porcen ta je  con
siderab le , a fec
tando particular
m e n te  a la 
co lu m n a v e r te 
bral, por lo cual 
d ichas m u je res  
corren el riesgo 
de sufrir fractu

ras “silenciosas” de las vertebras 
que conllevan una notable dism i
nución de la estatura por “encorva
m iento” de la columna. Igualm en
te son frecuentes las fracturas de 
cadera  con la  incapacidad  física 
que conlleva.

A n tes  de la m e n o p a u s ia  las 
m ujeres tienen m enos riesgo  de 
infarto , pero después los porcen
ta jes se igua lan  con resp ec to  al 
hom bre, fundam entalm en te  po r
q u e  a u m e n ta  el c o le s te r o l  en 
suero.

U ltim a m e n te  se h an  c re a d o  
U nidades de M enopausia dentro 
de los S erv icios de G ineco log ía  
de m uchos H ospitales; su ob je ti
vo es el estudio  y el tratam iento  
de la m enopausia. Los tratam ien
tos actuales a base de estrógenos 
q u e  se a d m in is tra n  en p arch es  
pegados a la piel y el uso genera
lizado de las calc iton inas, ahora 
vía nasal, para p revenir y tra ta r 
la tem ida osteoporosis, abren un 
f u t u r o  d e  e s p e r a n z a  p a ra  la  
m u jer. Su ca lid ad  de v ida y su 
salud van a ser claram ente m ejo
res. La verdad es que se lo m ere
cen.— Dr. Carlos Miranda —

“ El 75% de las 
mujeres padecen 

trastornos del 
sueño en la 

menopausia**

t í

CENTRO MEDICO 

NTRA. SRA. DEL ROSARIO
40 especialistas colaboradores

RAYOS X LABORATORIO LABORATORIO P R O X I M A M E N T E
RESONANCIA MAGNETICA 
SCANNER-TAC 
ECOGRAFIA-MAMOGRAFIA 
0RT0PANT0M0GRAFIA 
RADIOLOGIA AP. DIGESTIVO 
RADIOLOGIA UROLOGIA 
RADIOLOGIA PEDIATRICA

HEMATOLOGIA
SER0L0GIA
BIOQUIMICA
BACTERIOLOGIA
DETERMINACIONES DE URGENCIA A LAS 24 H,

BIOPSIAS
PIEZAS QUIRURGICAS 
BIOPSIAS 1NTRA - OPERATORIAS 
CITOLOGIA CINEC0L0GICA 
PUNCION ASPIRACION

•  Bomba de cobalto •  Litotrictor •  Prostatrón

DISPONEMOS DE:

•  Consultas médicas

•  Locales de oficinas para Mutuas y 
Sociedades en venta y alquiler

Ctra. Peraleda, n.s 3 - Tel.: 26 61 00 TOLEDO

GIMNASIO DE 
REHABILITACION

LABORATORIO

ATENCION MEDICA PERMANENTE 
PARA ENFERMOS EXTERNOSE 
INGRESADOS

RADIOLOGIA DE URGENCIA US 24 HORAS KINESITERAPIA
C08ALT0TERAPIA-DENSIT0METRIA OSEA E ? ™ *  RADAR
MEDICINA NUCLEAR MAGNETOTERAPIA
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58 Anuncios breves
INMOBILIARIA

ORGAZ
Pl. Padre de Juan 

de M ariana,8 
Teléfono 222369-222860

PISOS

Se venden dúplex en C6 
Azacanes con garaje y ca
lefacción (a estrenar).
Se venden apartamentos en 
C/ Azacanes (nuevo a es
trenar).
Se venden plazas de garaje 
en C/ Azacanes.
Se vende piso en el Barrio 
de Sta. Teresa con calefac
ción individual.
Se v en d e p iso  en C /. 
Potosí.
Se v en d e  c h a le t  en 
Villaluenga, nuevo a estre
nar muy económico y con 
parcela de 400 m2.
Se vende chalet junto a la 
U rb. San F ran c isco , con 
parcela de unos 1.000 m2. 
Se v en d e  c h a le t en la
Oli villa.
Se vende chalet en la Urb. 
San Francisco (cinco dor
mitorios).
Se ven d e u n ifam ilia r  en 
Magan (con muebles o sin 
muebles).
Se ven d e ch a le t en Urb. 
Las Lomas.
Se venden o alquilan loca
les en Santa Teresa.
Se vende parcela  en San 
Bernardo (amplias facilida
des de pago).
Se ven d en  m ara v illo so s  
p iso s  a e s tre n a r  en 
Buenavista, cuatro dorm i
to r io s ,  p la z a  de g a ra je , 
trastero y calefacción.
Se alquila piso en Av. de 
América (con calefacción). 
Se a lq u ila  a p a r ta m e n to  
a m u e b la d o  c e rc a  de 
Zocodover.
Se alquila apartamento en 
callejón de Descalzos fren
te a las Cortes.
Se a lq u ila  d ú p le x  en 
H o sp e d e r ía  de S an  
Bernardo.
Se a lq u ila  lo c a l  en 
Banderas de Castilla.
Se alquilan  cinco despa
chos en casco antiguo de 
Toledo, inm ejorable situa
ción.
Le construimos su chalet, 
(amplias facilidades).

CHALETS

Venta de chalet adosado  
en la  zo n a  de lo s  
Cigarrales, 5 dormitorios,
2 bañ o s , aseo , com edor, 
c o c in a , g a ra je , b o d e g a , 
tr a s te ro s ,  c a le fa c c ió n  y 
agua caliente central.
Venta de chalet adosado  
en Bargas. Ia planta: salón 
comedor, aseo, cocina y ga
raje; 2.a planta: 3 dormito
rios, baño. Con jardín y ca
lefacción. Posible alquiler. 
Venta de dúplex adosado 
en el P o líg o n o  r e s id e n 
cial, 2 baños y cocina to 
talm ente arreglados a m e
dida, 3 dormitorios, salón. 
Se puede comprar también 
sin muebles.
Venta de unifam iliar con  
2000 m 2 de parcela y 500 
m 2 construidos, 6 dorm i
torios, 4 baños, cocina, ofi- 
ce, salón y 100 m 2 de nave 
o garaje.
Se venden dos dúplex y un 
a p a r ta m e n to  en  S a n ta  
Bárbara a estrenar con ga
raje y calefacción.

LOCALES

Venta de local de 80 m2 en 
bruto, sito  en C/. T eller  
del M oro. E ntrada por el 
portal, posible alquiler. 
Venta de local com ercial 
en bruto en C/. Federico  
G a r c ía  L o r ca  del 
Polígono de 50 m 2 diáfano. 
V en ta  de lo c a l en  C /. 
General M arti de 50 m 2. 
Totalm ente instalado: cie
rres autom áticos, cristales 
antibalas, baño, aire acon
dicionado, entreplanta so
bre aseo, provadores e ins
talación de luces.
Venta o alquiler de local 
en  e l P o líg o n o , C /. 
Puenteseca con 74 m 2 to
talmente arreglado. 
A lq u ile r  d e lo c a l en  
Banderas de C astilla  de 
Palom arejos, 70 m 2, con 
aire  acondicionado, ca le
facción , 2 baños, sa la de 
espera y una habitación. 
A lq u ile r  de lo c a l en  el 
P olígon o C/. A lberche; 
500  m 2 en 2 p la n ta s . Se 
puede ampliar.
Alquiler de locales prepa
rados para oficina en c/ 
del Comercio. 58 y 37 m2.

AGENCIA INMOBILIARIA

CASTAÑO
Tels.: 21 66 23 

45001 TOLEDO

PISOS
Venta de dúplex en Avda. 
de E uropa, a estrenar de 
190 m 2, con ca lefacc ión , 
p is c in a  y v is ta s . P re c io  
26.000.000
Venta de apartam ento en 
Avda de Europa, con ga
ra g e  y t r a s te ro ,  p re c io
7.500.000
Venta de Pisos nuevos en 
San Antón, de 3 y 4 dor
mitorios, con 2 baños, ca
lefacción, garage y traste
ro , de 105 m 2 ú t i le s  en 
adelante. Precio: A partir 
de 14.000.000 
V e n ta  d e D ú p le x  en  el 
Casco antiguo, a estrenar, 
con calefacción, aire acon
d ic io n a d o . P re c io :
13.000.000
V enta de dos P isos n ue
vos en Santa Bárbara, de
4 y 5 dormitorios, con ga
ra g e  y tr a s te ro .  P re c io :
14.500.000
V en ta  de P iso  en Santa  
Bárbara, de 3 dormitorios, 
c a le fa c c ió n , g a ra g e . 
Precio: 9.500.000 
V en ta  de C a sa  en  el 
Casco antiguo, de 267 m2 
de so la r . P re c io :
25.000.000
V en ta  de C asa  en el 
Casco antiguo, de 370 m2,
c o n  v is ta s . P re c io
30.000.000
Venta de Casa con local 
comerial, en la calle torne
rías. Precio: 19.000.000 
Venta de casa en el Casco 
a n tig u o , en la  c a lle  del 
P o zo  A m arg o , 139 m ts 
cuadrados de solar. Precio
13.500.000

V en ta  d e C a sa  en  el 
Circo Romano, de 250 m2 
de so la r . p re c io :
22.000.000
Pisos en alquiler en todas 
las zonas de Toledo.

LOCALES
L ocales en  A lq u iler  en:
P za  de S o la re jo , C / 
T ornerías, C / H om bre de 
Palo, C/ Real (Diputación), 
Pza de la Puerta Nueva, C/

B ra s il ,  B a rr io  de S a n ta  
B á rb a ra , C / M arq u és  de 
M endigorría y otras zonas. 
Locales en venta en: Cuesta 
de los Portugueses, C / del 
A ngel, C/ Real, B arrio  de 
Santa Bárbara y otros.

CHALETS
C h a le t  en  U g en a , a 35
Km. de T o ledo , con 300 
m 2 co n s tru id o s , v a llad o , 
con parcela de 3000 m 2 y 
piscina. Precio 30.000.000 
Chalet en la Carretera de 
M a d r id , co n  p is c in a  y
1 0 .000  m 2 de p a rc e la . 
Precio 70.000.000 
Chalet en Cobisa, de 150 
m 2 constru idos y 540 m 2 
de p a rc e la . P re c io
16.000.000
Chalet en Cobisa, 210 m2
co n s tru id o s y 750 m 2 de 
p a rc e la , co n  p isc in a . 
Precio: 20.000.000 
C halet en  U rb anización  
los Cantos (Bargas), 250 
m 2 constru idos y 500 m 2 
de parcela: 16.500.000

VARIOS
Em presa de Artes Gráficas 
b u sca  c o m e r ic ia l p a ra  
T o le d o  y p ro v in c ia  
Imprescindible experiencia 
en el secto r. In te resad o s 
llamar al 23.34.38 
Cambio local com erial en 
el P o lígono  por p iso , v i
v ienda adosada o parcela  
en Toledo . Interesados lla
mar al 23 28 63.
O fr e c e  s e r v ic io s  O f. 
Asminist. Ia. Experiencia 5 
añ o s , C o n ta b il id a d , 
N óm inas, S .S. , I.R .P .F ., 
I .V .A ., B a n c o s  e tc . 
P r e f e r e n t e m e n t e  
Construcción (De 20 a 22 
H.) 22.39.55
Se necesitaría una repre
se n ta c ió n  en  T o le d o  y 
Provincia. Condiciones fijo 
y co m is ió n  S .S . m ín im o
2 5 0 .0 0 0  p ta s . m es 
Experiencia Com ercial 30 
años con  43 de v id a . E l 
m e jo r  no  lo  d u d es . 
C o n ta c to s  al 6 .0 6 .6 5 .6 9  
Fuenlabrada (Madrid) de 3 
tarde a 6.
Señor de 40 años con 20 
años de experiencia com er
cial se ofrece como vende
dor para Toledo y provin
cia. P reg u n tar po r Jav ie r 
Alvarez los sábados por la 
mañana 91-7.64.66.52.
Se alquila piso amueblado 
3 d o rm ito r io s  en A vda .

R e c o n q u is ta .  T e l.
22.08.70.
Se alquila local Comercial 
en la Calle Fuentebrada, 2 
en el P o lígono  In d u stria l 
interesados llemen de 9 a 2 
y d e 5 a 8  al Tel. 21.43.33 
Se vende piso nuevo situa
do en Callejón de Naranjos 
zona Santo Tomé, interesa
dos llamen de 9 a 2 y de 5 
a 8 al Tel. 21.43.33.
Se tr a s p a s a  P ub  en 
M adrid  (Z ona L avap ies). 
T o ta lm e n te  in s ta la d o  y 
m ontado para R estaurant. 
P re c io  a co n v e n ir . T e ls . 
(91)476  26 5 2 -4 6 8  58 39 
Se vende Chalet individual 
con parcela vallada, 168 m2 
construidos, 405 m 2 parce
la, 4 dormitorios, 2 baños, 
calefacción, garage; facili
dades 15 años, estrenar, en 
V illaluenga (Toledo. Tels.
25 03 1 0 -2 7  81 87.
M e urge vender nave de 
300 m 2 en T alavera , s ita  
en C añada de la  S ierra  a 
100 m . de la  A v d a . 
Francisco Aguirre. Tels. 43 
69 11 -4 3  66 15.
Vendo Alfa 4 x 4  familiar 
4 .5 0 0  K m . 3 añ o s .
800.000. Tel. 35 31 97 
En Toledo V endo aparta
m ento cén trico  a  es trenar 
con p laza  de garaje . Tel. 
(925) 22 18 82.
Nativa Profesora de inglés, 
con experiencia con niños 
y adultos. B usca trabajo . 
Grupos pequeños o clases 
particulares. C / Concha, 60 
Io D. ARANJUEZ.

SE ALQUILA 
LOCAL

110 m2 en 
C/. Puerta Llana, 14 

TOLEDO 
Tel. (925)49  01 90

SE ALQUILAN 
NAVES

Ctra. M adrid-Toledo

Tel. (925)49  01 90

FABRICA DE 
MUEBLES POR 

CIERRE VENDE TODO 
TIPO DE 

HERRAMIENTAS Y 
MAQUINARIA 

Tel. (925) 49 08 30

Si quieres insertar un anuncio gratu ita
mente es O BLIG ATO RIO  la utilización  
d el cupón A djun to . H azlo  llegar a: LA  
REGION. CL M arqués de M endigorría, 
14. A quellos anuncios que tengan fin e s  
comerciales se facturarán de acuerdo con 
la tarifa general.

TEXTO:

Anuncios
Gratis

Nombre:______________________ Teléfono:
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En la gama Escort/Oríon.

ESCORT PRIMA
Lo que prim a 
es su precio.

Desde 1 3 2 8 .0 0 0  PtQS.*
Ahora, con precio excelente, puedes llevarte 
el Ford Escort Prima y disfrutar de su gran 

equipamiento de serie: tacómetro, lunas 
tintadas, retrovisores y paragolpes color 
carrocería, lava-limpia luneta trasero... Y 

muchos detalles más. Ven a tu Concesionario 
Ford cuanto antes. No te quedes sin tu 

Escort Prima.

*I.V.A., transporte y promoción incluidos.

Nuevo Fiesta Expo '92 
A ire  acond icionado .

Acércate a tu Concesionario Ford y  únete a un gran 
acontecimiento: el Fiesta Expo'92. A un precio que 

te va a sorprender. Su motor 1.4 de inyección 
cuenta con catalizador de serie. A su original dise
ño añade un gran equipamiento que incluye: asien

tos traseros abatibles, lava-limpia luneta trasero, 
retrovisores regulables desde el interior, tacómetro, 
lunas tintadas... y  hasta ¡aire acondicionado gratis! 

Ven a por él. Ven a lo mejor del mundo.

Desde 1.323 ,000 Ptas. *
‘ I.V.A., transporte y promoción incluidos.

Desde 1 .548 .000 Ptas. *

Ahora, la gama Escort y  Orion pone en tus manos 
lo último en tecnología punta. Se trata de la nueva 
generación de motores de 16 válvulas, capaces 
de desarrollar, según versiones, 105 y 130 CV. 
Ven a tu Concesionario Ford y llévate todo un 

Escort/Orion 16 V. a un precio excelente.

‘ I.V.A., transporte y promoción incluidos.

La inversión más rentable

EL NUEVO

KOMBI

Desde 1.135.000 Ptas.

N U E V O  T R A N S I T  M I X T O

Aquí tiene el nuevo Transit Mixto. 
El vehículo comercial más vendi
do en Europa le ofrece dos nue
vas versiones: el Transit Mixto 
gasolina de 88 CV y el Diesel de

70 CV. Además, la posibilidad de 
contar con ABS y dirección asisti
da. Y muchas opciones más.
No se lo pierda. Invierta en lo 
más rentable.

*I.V.A., transporte y promoción incluidos.

COBUSA
SU CONCESIONARIO FORD 

PARA ARANJUEZ Y COMARCA
V I S I T E N O S  E N

ARANJUEZ: Ctra. Madrid, 12 Ctra. Andalucía, Km. 43,800
Tel. 891 14 24 Tels. 891 00 07 - 891 15 74

AÑOVER: Ctra. Añover a Alameda, s/n.
Tel. (925) 55 51 73
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60 Vehículos efe ocasión
IVECO Talleres EL PRADO, S.A.

D ELEG A C IO N  E N  TOLEDO: M arqués de M endigorría, 18.
(Junto al Salto del Caballo). Tels.: Ofic. 22 89 54 - Jefe de V entas 80 28 31

' Furgón IVECO 30.8 
GU-6995-D 

Furgón IVECO 30.8 
TO-7785-L

* Furgón IVECO 49.10 
TO-5729-M

* Furgón NISSAN TRADE 2.0 
Combi 9 plazas TO-4859-L

A CITROEN
Tolcar, S.A.

RENAULT SUPER 5 GTS TO-K 
PEUGEOT 309 SR TO-N 

CITROEN AX 14 TRS M-MB 
SEAT IBIZA SXI TF-MB 
FORD ESCORT D TO-K

Ctra. Madrid-Toledo, Km. 63,800 
45280 Olías del Rey (Toledo) 

Teléfono: 35 32 50

EUROCASION
TOLCAR, S. A. 

TOLEDO

anón
CITROEN BX 19TRD TO-K 

OPEL KADETT 1600 D. TO-H 
FIAT UNO 45 SUPER 

3 puertas TO-P 
FIAT UNO 45 SUPER

3 puertas TO-N 
FIAT UNO TURBO INYECC: 

Su. 3 puertas TO-K 
FIAT TIPO TURBO DIESEL 

TO-L
Todos 1 año de garantía

Cl. TorviscaI - Tels. 23 04 01-25 40 31 - Fax 233541 
45007 TOLEDO (Pollg. Industrial)

SANTURINO Y CIA, S.A.
Exposición T. del Alcázar, 5 - Teléf. 80 06 50 

Ctra. San Román - Teléf. 80 29 16 
TALAVERA DE LA REINA

MODELO MATRICULA MODELO MATRICULA
RENAULT 18 GTD M-8562-GG PEUGEOT 309 SRD TO-8616-L
FORD ORION 1600 D 1.6D M-7755-GM RENAULT 5 FIVE 3 p. M-4858-MH
CITROEN BX. 9D M-7622-GJ OPEL KADETT 1.700 TO-3114-N
OPEL KADETT 1.7D A.A. M-1001-KL RENAULT 5 FIVE 3 M-8539-MN
RENAULT 5 TURBO M-0485-GU RENAULT 19 GTS Chamade A.A. M-3505-MN
SEAT RITMO 65 M-7084-EB RENAULT 19 TS 5p. M-5818-MK
FIAT DUCATTO Furg. 1300 TO-1645-l RENAULT 19 TS 5p. M-3817-MK
SEAT 127 3p. TO-8094-B RENAULT EXPRESS DIESEL TO-4788-K
Moto KAWASAKI ZZr 600 TO-7180-0 FORD SIERRA XII TO-2792-H

RENAULT EXPRESS 1400 TO-2543-O

3 ANOS GARANTIA
RENAULT

a n n n automoción M A C H U C A s.a.

NISSAN BLUEBIRD TURBO GTI 
AÑO 1.990 

OPEL KADET 1800 I.E. GT Año 1987

FIAT UNO 70 SX TO-4315-K 

ALFA ROMEO 33 A.A M-2434-6D 

Tinajones, 1 y  2 -  Teléf. 80 57 00 - TALA VERA DE LA REINA

0
LADA

TOLEMOVIL, S.L.
Concesionario Oficial LADA 

Para Toledo y Provincia

VARIOS VEHICULOS DE OCASION REVISADOS 

COMPRUEBELO EN NUESTRO CONCESIONARIO

C/. Jar ama, 41 - Teléf. 23 41 26 - Fax 23 41 26 
Polígono Industrial - 45007 TOLEDO

COBUSA
RENAULT 11 TXE TO-7508-J 695.000

CORSA 1.3 S M-3484-GS 470.000

RENAULT 5 TL M-9892-GF 420.000

NISSAN VANETTE M-4504-LN 1.300.000

FIESTA XR2 I M-4533-ID 675.000

PEUGEOT 309 TO-4438-L 780.000

FIESTA XR2 TURBO M-9320-MC 1.450.000

FIESTA 1.1 GE-4682-AH 645.000

LANCIA DELTA TURBO M-9005-KZ 1.450.000

Ctra. de Andalucía, Km. 43,800 - Teléf. 891 15 74 
28300 ARANJUEZ

L A N D *  
v *  ROVER

AUTOMOCION JARAMA  S.L,
M -9687-G L CTR-BX GT Granate 575.000.-

M -2086-TP CTR-AX11 TRE Blanco 600.000.-

M-5246-HJ CTR-BX 14 TRE Blanco 680.000.-

M -2832-IX  CTR-AX 14TRS Plata 650.000.-

B-3992-IV  FIAT UNO 45-S Rojo 485.000.-

TO -9616-L SEAT IBIZA ROJO 525.000.-

M -2619-IV  WV Polo Cupe Rojo 500.000.-

M -7897-JP ALFA ROMEO 75 GTS a.a. 1.275.000.-

M -0791-G V AUSTIN M0NTEG0 GRIS PLA. 615.000.-

M -8819-G S FORD ESCORT 1.6. Gris Me. 475.000.-

M-8281-IV Peugeot 405 SRI Beig 1.250.000.-

TO -5220-L Alfa Sprin 1.5 Negro 790.000.-

BU -0060-L STRAXTZS Gris Bol 650.000.-

M -0642-JF FIAT REGATA ROJO 625.000.-

V-7359-BU  FORD ORION CL ROJO 550.000.-

M -9281-HM  KADET 1.6 Azul Met. 750.000.-

M -6478-JF PEUGEOT 309 GT ROJO 900.000.-

M -3565-G F SEAT IBIZA Diesel Rojo 375.000.-

M -8281-G Y OPEL KADET1.6 Verde M. 650.000.-

GU -4911-C  OPEL CORSA TR Marrón 440.000.-

M -3226-HK OPEL KADET 1.6 Azul M. 775.000.-

M -4598-IG  PEUGEOT 205 GTI Negro 925.000.-

M -1096-LN TOYOTA COROLA R0J0D.A.A. 1.750.000.-

M -2067-M H TOYOTA CELICA BLANCO 3.300.000.-

TO -4352-I -  VISA CHALENGER BLANCO 390.000.-

PRECIOS LLAVE EN MANO
33 I.3V 1.380.000.-
33 I.5IE MILANO 1.605.000.-
33 1.5 IE A. Acondicionado 1.700.000.-
33 I.7 IE A. Acondicionado 1.860.000.-
75 LEMANS I.6 IE 1.800.000.-
75 LEMANS I.8 IE A. Acón. 2.150.000.-

Exposición y Ventas: C/. Andalucía, 27 - Tel. 892 37 28 
Repuestos y Talleres: Camino Mar Chico, Nave 2. Tel. 891 85 94 

28300 ARANJUEZ (Madrid)
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OPEL FRONTERA
Un Todo terreno "Europeo"
No sujeto a cupos de importación

R ecientem ente O PEL ha in tro
ducido en el m ercado del “todote- 
r re n o ” su n u ev o  F R O N T E R A . 
M odelo fabricado en Europa, en la 
n u ev a  p la n ta  de IB C  de L u to n  
(Reino U nido), pero de origen y 
diseño m ecánico netam ente jap o 
n és , p re c is a m e n te  d e l IS U Z U  
A M IGO , aunque con estilo  in te 
rior y exterior especialm ente con
cebido para el mercado europeo.

El coche está disponible en dos 
versiones: un techo duro “Sport” 
de dos puertas, im pulsado por el 
m otor OHC de dos litros que desa
r ro l la  115 C .V ., y un  m o d e lo  
“S ta te” largo, de cuatro  puertas, 
im pulsado  por el m otor O pel de 
gasolina 2,4 litros, con 125 C.V. o 
el m otor de la m ism a m arca turbo- 
diesel con intercooles de 2,3 litros 
OHC, con 100 C.V.

El FRONTERA tiene tracción a 
las cuatro ruedas, con caja tránsfer 
de dos relaciones y convencional 
de cinco. La transm isión de todos 
los m odelos se realiza por medio 
de un volante de m asa partida, a 
través de un em bargue de muelle 
de diafragm a accionado hidráuli
camente.

L as re lac io n es de transm isión  
son las mismas para las versiones 
Diésel y gasolina, con desmultipli
caciones similares, pero no idénti
cas, para  los m odelos “S port” y 
“State” .

El modelo “Sport” posee cubos 
delanteros de bloqueo de acciona

miento manual, con acoplamiento 
a u to m á tic o  y a  de se rie  s ie n d o  
opcional el acoplamiento manual.

T a n to  la s  v e rs io n e s  “ S p o r t” 
como “State” , se basan en un dise
ño independiente del bastidor, que 
soporta todo el equipo de transm i
sión y suspensión.

La distancia entre ejes del mode
lo “S tate” es 430 mm. más larga 
que en el “ S p o rt” , in se rtán d o se  
esta longitud suplem entaria entre 
el tercer y cuarto elem ento trans
versal.

L a suspensión  delan tera  es de 
tipo independiente m ediante hor

quilla y la  trasera es de eje rígido 
sobre ba lles tas , m ien tras que el 
sistem a de frenos está servoasis- 
tido. E l tren delantero m onta d is
cos, siendo los traseros de tam 
bor. La d irección  es del sistem a 
de recircu lación  de bolas, as isti
da.

Todos los m odelos disponen de 
un lu jo so  rev e s tim ien to  de te la  
co n  un fo rro  m o ld e ad o  de un a  
sola pieza, puertas y tirantes tap i
zados y alfom brillas en los com 
partim entos de pasajeros y carga. 
Los instrum entos de serie inclu 
yen un tacóm etro, indicadores de 
tem peratura de agua y de la p re
sión  de aceite , vo ltím etro  de la 
batería y nivel de carburante con 
testigo de reserva. Los opcionales 
d ispon ib les son: aire acond ic io 
nado, cierre cen tralizado , eleva- 
lunas eléctrico, techo solar desli
z a n te ,  l la n ta s  de a le a c ió n  y 
lavafaros.

En re su m e n , el F R O N T E R A  
v ie n e  a su m a rse  al c o n c u rrid o  
s e g m e n to  de lo s  to d o  te r r e n o  
o rien tad o s  al tiem po  lib re . Sus 
cualidades y las d iferen tes b a ta
llas que ofrece jun to  con sus tres 
m o to r iz a c io n e s  van  a p e rm itir  
p o d er d isp o n e r del m odelo  que 
m ás se a ju s te  a n u e s tr a  id e a . 
C o m o  v e n ta ja  a ñ a d id a  e s tá  su 
condición de ‘Europeo” no estan
do, por tanto , su je to  a cupos de 
im portación.

Em ilio Guim are

NACIDAS PARA T R A B A J A R .

DESDE 1 . 0 9 4 . 0 0 0  PTAS.  LLA VE EN M AN O.
Sea cual sea su equ ipa je , s iem pre  habrá  

una F¡orino que lo cargue, lo transporte  

o lo lleve.
C on 2,7 m 3 de volum en ú til y una capa* 

cidad de carga de 500 kg, las nuevas  

Fiorino pueden con todo. Usted elige: la

NUEVAS FIORINO FURGON Y PANORAMA WUSB
C o n ce sion a rio  O ficia l:

AUTOMOCION MACHUCA, S. A.
Pza. de los Tinajones, 1 -2. Tel. 80 57 00. TALAVERA DE LA REINA (TOLEDO).

Panoram a, acristalada y con asientos aba- 
tibies que la convierten en un turism o de 5 

cómodas plazas; la Furgón, incansable y con 

espacio para lo que quiera. Y  con dos m otori
zaciones: 1.300 c.c. gasolina y 1.700 c.c. diésel. 
Si lo quiere todo, esta es la suya. La nueva

Fiorino desde 1.094.000 ptas. Llave en Mano: 
IVA, transporte, m atriculación, impuesto 

municipal, placas de m atricula, 
gastos de gestoría, ID E N T I F IA T  

y dos años de FIAT ASSISTANCE. 
v C y  (Promoción incluida).

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región. #10, 12/6/1992.



62

T. DE
ELEFONOS INTERES

TO L ED O  (925)

A m bulancias Seguridad Social: 221522
A yuntam iento: 222800
Bom beros: 226080
C asa Socorro: 228157
Com isaría de Policía: 213400
Correos: 220423
Cruz R oja Española: 216060
Funeraria Finisterre: 222186
N ueva Funeraria: 225255
G uardia C ivil: 225900
Hospital V irgen de la Salud: 269200
Hospital Provincial: 223421
H ospital V irgen del Valle: 269300
Policía M unicipal: 223407
Policía N acional: 091
Protección Civil: 226050. EX T: 45
Radio Taxi: 255050
Renfe: 221272
Seguridad Social: 225500
Tanatorios Toledo: 222961
Telf. vecino: 222400.

TA LA VER A  (925)

Am bulancias (Segu. Social): 802073
Am bulatorio (Segu. Social): 800950
A yuntam iento: 805300
Bom beros: 080
Bom bonas de butano: 800765
C asa de la  C ultura: 812615
Casa Socorro: 800293
Centros de Salud
(Talavera La Solana): 814301
Com isaría: 800539
Correos: 800895
Cruz Roja: 804920
Funeraria Hnos. Agüero: 802073
Funeraria C ooperativa Talavera:
808218
G uardia C ivil: 801381 
Juzgados: 806113 
O bjetos Perdidos: 800037 
Policía C om arcal: 092 
Policía M unicipal: 800037 
Policía N acional: 091 
Renfe: 800799 
Hospital: 803600 
Taxis (P laza R eloj): 800269 
Taxis (P laza El Prado): 801472

A R A N JU EZ (91)

Am bulancias: 8911199 
A m bulatorio: 8911104 
Autobuses: 8910183 
Ayuntam iento: 8910055 
Bom beros: 8910080 
Com isaría: 8912939 
Correos: 8911132 
Cruz Roja: 8910252 
Funeraria A ranjuez: 8910201 
Servicios Funerarios A ranjuez:
8911840
Funeraria El Carmen: 8921518 
G uardia C ivil: 8910062 
Hospital D oce de O ctubre: 4600416 
Policía M unicipal: 8910022 
Polideportivo: 8911916 
Protección Civil: 8918397 
Renfe: 8910202
Servicio de Urgencias: 8911430

F a r m a c i a s
TOLEDO
V iern es  12. E cuador, 8 
S áb ad o  13. Z o co d o v e r, 16 
D o m in g o  14. G enera l V illa lba , 17 
L u n es 15. G enera l V illa lba , 17 
M arte s  16. B arc e lo n a , 1 
M iérc o les  17. Z o co d o v e r, 16 
Ju ev e s  18. B arcelona , 1 
V iern es  19. S an to  T om é, 14

TALAVERA
V iernes , 12. Jo a q u in a  S an tan d er, 76  
S áb ad o  13. C orre d era  del C ris to , 7 
D o m in g o  14. C o rre d era  del C ris to , 7 
L unes 15. A lfa res , 35 
M artes  16. P o eta  J im é n ez  d e  C astro , 1 
M iérco les  17. T rin id ad  20 
Ju ev e s  18. P laza  del P an , 11 
V iern es  19. P rado , 9

ARANJUEZ
V iern es  12. A b asto s  185 
S áb ad o  13. San  A n to n io , 86 
D o m in g o  14. S tu a rt, 135 
L unes 15. M oreras , 111 
M artes  16. V a le ras, 10 
M iérco les 17. C ruces, 15 
Ju ev e s  18. F oso , 24 
V iern es  19. M atadero , 9

DE
GUARDIA

Servicios

TALAV.

■  TRENES ■
TOLEDOMADRID MADRID TALAV. MADRID

6,30 Diario 8,50 8,03 Diario 9,38 5,56 Diario 7,21
9,17 Diario 11,12 10,55 Diario 12,36 Cuenca Diario 8,37
11,29 Diario 13,00 13,55 Diario 15,18 7,50 Diario 9,10
16,47 Diario 18,48 14,17 Diario 15,53 9,00 Diario 10,16
17,50 Diario 19,36 15,45 Diario 17,10 10,45 Diario 12,01
18,52 Diario 20,40 16,55 Diario 18,53 12,20 Diario 13,34
19,43 Diario 21,08 18,25 Diario 20,19 13,50 Diario 15,14
20,44 Diario 22,33 23,00 Diario 00,59 16,45 Diario 17,16
21,47 Diario 23,35 17,30 Diario 18,51

19,50 Diario 21,10

TOLEDO MADRID ARAN. TOLEDO TOLEDO ARAN.

6,15 Diario 7,36 8,35 Diario 9,10 6,15 Diario 6,47
7,30 Diario 8,52 9,47 Diario 10,16 10,18 Diario 10,49
10,18 Diario 11,36 11,28 Diario 12,01 12,10 Diario 12,39
12,10 Diario 13,30 13,07 Diario 13,34 13,49 Diario 14,19
13,49 Diario 15,06 14,38 Diario 15,14 16,20 Diario 16,49
14,45 Diario Cuenca 16,49 Diario 17,16 17,50 Diario 18,18
16,20 Diario 17,34 18,17 Diario 18,51 19,10 Diario 19,41
17,50 Diario 19,08 20,37 Diario 21,10 21,20 Diario 21,49
19,10 Diario 20,34
21,20 Diario 22,34

|  AUTOBUSES 1
D E TO L ED O  A...

M a d r i d

Em presa G aliano, S.L. Tfno.: 223641.
Laborables: 5,30 y cada 30 m inutos desde las 6,30 a las 22 horas. 
Sábados no festivos: Cada 30 m inutos de 6,30 a las 22 horas. 
Laborables por Bargas: 7,00 (De lunes a sábados)
10,00 (D e lunes a viernes)
D om ingos y festivos: Cada 30 m inutos de las 8,30 a las 23,30. 
Excepto a las 14 horas.
Por Bargas, a las 8,30 h.
S erv ic io s  d irec to s , de lunes a v iernes no festivos: 8 ,00; 9 ,00; 
10,00; 11,30; 12,00; 13,00; 15,00; 15,30; 16,30; 18,30; 19,30.

T a l a v e r a

Em presa G aliano, S.L. Tfno.: 223641.
De lunes a viernes: 7,15 (A); 8,30 (P); 10,00 (A); 13,00 (A); 14,00 
(A); 15,30 (P); 16,00 (A); 20,00 (M).
Sábados, dom ingos y festivos: 11,00 (A); 19,00 (P); 22,00 (M). 
Abreviaturas de los horarios: (P) Por la Puebla de M ontalbán; (M) 
Por M aqueda; (A) Por Alcabón.

D E T A L A V E R A  A...
T o l e d o

Em presa G aliano, S.L. Tfno.: 802422.
De lunes a viernes: 6,30 (P); 7,30 (A); 9,15 (M); 10,30 (P); 12,00 
(A); 14,00 (A); 16,00 (A); 18,00 (A).
Sábados, dom ingos y festivos: 9,00 (M ); 17,30 (A); 20,30 (P). 
Abreviaturas de los horarios: (P) Por la Puebla de M ontalbán; (M) 
Por M aqueda; (A) Por Alcabón.

M a d r id

La Sepulvedana, S.L. Tfno.: 806414.
Laborables: 5,00; 5,15 (L); 6,00 (L); 7,00 (D); 8,00 (L); 9,00 (L);
9.30 (D); 10,30 (D); 12,30 (D); 14,00 (D); 15,30 (D); 17,00 (D);
19.30 (D); 21,00 (L).
Dom ingos y festivos: 18,00; 21,00; 22,30.
Abreviaturas: (L) Laborables; (D) Diario.

D E M A D R ID  A...

T o l e d o

Em presa G aliano, S.L. Tfno.: (91) 2272961.
Laborables: Cada 30 m inutos de las 6,30 a las 22 horas.
Por Bargas: 19,30 (todos los días); 14,00 (de lunes a viernes, no 
festivos); 16,30 (sólo viernes no festivos).
Dom ingos y festivos: Cada 30 m inutos de 8,30 a 24 horas. Excepto 
a las 14 horas.
Por Bargas, a las 19,30.
Servicios directos, de lunes a viernes no festivos: 7,00; 8,00; 9,00; 
10,00; 11,30; 13,00; 14,00; 15,00; 17,00; 18,00; 20,00; 21,00.

T a l a v e r a

La Sepulvedana, S.L. Tfno.: (91) 4678033.
L aborables: 7 ,00 (L ); 7 ,30  (L); 9 ,30  (D ); 11,00 (D ); 12,30 (D);
14.00 (D); 16,00 (D); 17,00 (D); 18,00 (L); 19,00 (D); 20,00 (D); 
21,30 (L).
Dom ingos y festivos: 8,00; 22,00; 23,30.
A breviaturas: (L) Laborables; (D) Diario.

A r a n j u e z

AISA. Tfno.: (91)8910183.
Laborables: 8,00; 9 ,00 (sábados, no); 9,30; 11,00; 12,00 (sábados, 
no); 13,00; 14,00; 15,00 (sábados, no); 16,00; 17,30; 18,00; 19,00;
20.00 (sábados, no); 21,00.
Dom ingos y festivos: 9,00; 13,00; 16,00; 19,00; 22,00.

DE A R A N JU EZ A...

M a d r i d

AISA. Tfno.: (91)8910183.
Laborables: 6,4*5 (sábados no); 7,45; 8,30; 9,00 (sábados no); 9,30; 
10,15; 12,00; 13,50 (sábados no); 14,30; 16,00 (sábados no); 
16,30; 17,45 (sábados no); 19,00.
D om ingos y festivos: 8,30; 14,30; 16,30; 20,00.

VIAJES »TOLEDO
--------S.A.

C/. De la Ciudad, 7 
(Junto al Ayuntamiento) 

Tel. (925) 22 64 53 
45002 TOLEDO

C/. Muñoz Urra, 10 
Tel. (925) 81 00 12 

45600 TALAVERA DE 
LA REINA 
(Toledo)

C/. Bautista Díaz Ibáñez, 2 
Tel. (925) 76 21 69 
45500 TORRIJOS 

(Toledo)

CONSULTE NUESTRA PROGRAMACION 
DE VERANO 1992

HOROSCOPO
MALO* REGULAR** 
BUENO*** EXCELENTE****

S alud*  
Trabajo *

ARIES
21 Marzo
20 Abril

Amor ^  
Suerte %

TAURO
21 Abril 
21 Mayo

Salud *  Amor * * * *  
Trabajo ^  Suerte ífcífcífc

GEMINIS
22 Mayo 
21 Junio

Salud * *  Amor * * *  
T ra b a jo * * *  S u e rte * *

CANCER
22 Junio 
22 Julio

Salud * * *  
Trabajo

Salud * * *  
Trabajo %

Amor
Suerte

LEO
23 Julio 
23 Agosto

Amor * * * *  
Suerte * *

VIRGO
H 24 Agosto

23 Septiembre

Salud Amor »
Trabajo ^ Suerte %

t LIBRA
# < 24 Septiembre
m i 23 Octubre

Salud Amor ^
Trabajo Suerte

ESCORPION
24 Octubre 
22 Noviembre

Salud * *  Amor * * *  
Trabajo Suerte %

I
SAGITARIO
23 Noviembre 
21 Diciembre

Salud Amor %
Trabajo Suerte %

Salud * * *  
Trabajo %

CAPRICORNIO
22 Diciembre
20 Enero

Amor * * * *  
Suerte * *

ACUARIO
21 Enero
18 Febrero

Salud * * *  Amor * * * *  
Trabajo *  Suerte * * *

PISCIS
19 Febrero
20 Marzo
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ARTES
GRAFICAS

• CAMPAÑAS PUBLICITARIAS
• REVISTAS
• PERIODICOS
• CARTELERIA
• PROGRAMAS DE FIESTAS
• CATALOGOS DE EMPRESA
• FOLLETOS
• TRABAJOS COMERCIALES, etc.

Fotocomposición, Fotomecánica, 
e Impresión

C /. Valdecelada, 10 - Tel. 23 34 38 
Polígono Industrial - 45007 TOLEDO

v  . o  •
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CON DENOMINACION 
DE ORIGEN

Libreta Q O I 
Alta Rentabilidad

Con la misma calidad y esmero de los productos 
con denominación de origen de Castilla-La Mancha 
hemos elaborado para usted la nueva Libreta CCM. Q EIIICon el sabor tradicional de la Libreta a la vista 
de siempre, y con el aroma joven de una
elevada rentabilidad para sus ahorros. A  J A  1 OLjíLD O

(*) Ejemplos % de TAE, 1.000.000 ptas.: 3,73 %. 1.500.000 ptas.: 5,34%. 2.500.000 ptas.: 6,47%. 5.500.000 ptas.: 8,14%. 
15.000.000 ptas.: 8,21%. Remuneración de intereses según tramo. Las primeras 50.000 ptas. sin remunerar.
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